
N." 294 /  REVISTA SEMANAL DEL 19 AL 25 DE SEPTIEMBRE DE 1993 /  300 PTAS.

TOLEDODE LA MANCHA

ELECCION DE 
MISS TOLEDO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19/9/1993.



I I

Del 23 al 26 de Septiembre de 1 9 9 3
H o ra r io :  D e  10 a 14 h o ras  y  d e  17 a 21 horas.
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Entrevista a 
López Carrasco
El más veterano de los Conseje
ros del Gobierno Regional se 
muestra satisfecho en esta entre
vista con su nueva competencia, 
Medio Ambiente. Sueña con una 
Mancha verde y no desiste de 
convencer a sus compañeros de
partido en Murcia de que 
la solidaridad entre las ✓ "'v 
dos regiones es básica pa- v J  
ra seguir teniendo agua. /

Universitarios: 
con la casa 
a cuestas
La próxima reapertura del curso 
en el campus de Toledo pone de 
actualidad la escasez de resi
dencias universitarias que 
obliga a los estudiantes a com
partir pisos de alquiler. BISA
GRA trata de aclarar las dudas 
de los jóvenes inquilinos a la 
hora de firmar el contrato de 
arrendamiento: todo lo referente 
a fianzas, pagos, 
desperfectos, etc. 
tiene su respuesta 
en este reportaje.

La elección de 
la "guapa regional"
Las aspirantes al título de Miss Toledo participan en este 
certámen atraídas por el mundo de la moda y la pasarela. A 
casi todas las tienen que convencer para que se presenten y 
algunas se deciden en el último momento. La belleza es al
go muy subjetivo, pero todas ellas confían en ser las elegi
das. Sea quien sea la ganadora, el concurso les * A 
supone una experiencia interesante y la oportu- 
nidad de vivir una noche inolvidable dónde se ^ )  \ 
sentirán protagonistas.
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LA VUELTA AL COLE

La oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
Toledo, quiere informar, a 
cerca de las cuestiones más 
relevantes que afectan 
directamente a los 
pequeños consumidores que 
se incorporan al nuevo 
curso escolar.
Las advertencias están 
referidas, de un lado a la 
salud de éstos en lo que toca 
al material escolar como 
mochilas. A este respecto 
conviene saber que aunque 
en el mercado no existen 
mochilas destinadas al uso 
exclusivo del transporte del 
material escolar, los 
traumatólogos vienen 
recomendando que se 
vigile el peso que cargan los 
escolares en ellas, que en 
ningún caso debe ser 
superior a un 10% del suyo 
propio; así mismo, el peso 
debe ir repartido ya que, 
aunque los problemas de 
columna que sufren los 
niños no encuentran su 
causa únicamente en esta 
razón, lo cierto es que un 
exceso de peso o un mal 
reaprto de éste pueden 
contribuir a agravar tales 
problemas, para lo que es 
conveniente que la mochila 
conste de varios bolsillos. 
Por cuanto decimos se 
recomienda el uso de 
mochilas de tamaño

CARTAS AL 
DIRECTOR

proporcional a la estatura 
del niño, que esté provista 
de anchos tirantes 
almohadillados y cinturón, 
de forma tal que no se 
soporte el peso de la 
mochila únicamente sobre 
los hombros y evitando así 
mismo que se desplace y 
golpee su espalda, para lo 
que es aconsejable que esté 
almohadillada también en el 
respaldo evitando que 
puedan clavarse los objetos 
que se encuentran en el 
interior.
Finalmente y, por lo que se 
refiere a las mochilas, es 
recomendable que porten 
elementos reflectantes 
ycolores vivos que facilitan 
la visibilidad del niño. 
Muchas de las existentes en 
el mercado no incluyen 
instrucciones en el 
etiquetado sobre su manejo, 
los materiales de los que 
están hechas, país de origen, 
etcétera...; aunque ninguna 
suele sobrepasar el medio

kilo de peso y suelen ser 
cómodas y ligeras, por lo 
que la atención deberá 
centrarse, sobre todo, en el 
sistema de sujecciones y 
protección.
En lo que se refiere al 
material escolar, 
especialmente en aquellos 
artículos contienen 
elementos tóxicos y 
perjudiciales para la salud 
del niño, como pegamentos, 
rotuladores, etcétera..., la 
vigilancia debe extremarse 
consultando antes de 
adquirir el artículo la 
etiqueta del mismo, dónde 
deben estar especificados si 
ae trata de un producto 
tóxico o nocivo para la 
salud; deben contener, así 
mismo, el número d e 
referencia del producto, 
dirección del 
fabricante,etc...
Esta Oficina quiere llamar 

la atención sobre el 
aumento del colesterol en 
los niños, provocado por la 
ingestión excesiva de 
alimentos dulces, tales 
como pasteles, bollos, 
galletas, etc... y, sabiendo 
que éstos forman parte de 
los habituales tentempiés 
que comen los niños en el 
recreo y espacios de 
descanso a lo largo de la 
jom ada escolar diaria; 
queremos hacer un 
llamamiento a quienes se 
encargan de su alimentación 
a fin de que controlen tales

excesos e incluyan en su 
dieta, frutas, pan, etc.

OMIC
WWW

"DEDOCRACIA"

Una vez más vuelve a 
ponerse de manifiesto en 
las competiciones 
deportivas, la no 
deportividad y la libre 
designación. Este hecho 
ocurrió el pasado mes de 
agosto en una competición 
deportiva auspiciada por la 
Cooperativa de Alabarderos 
en Sonseca, en que mi hijo 
Tomás Sánchez Sánchez de 
16 años de edad atravesó la 
meta en tercer lugar.
El caso es que el pasado 12 
de septiembre al ir a 
recoger su trofeo,se 
encontró descalificado por 
error de la mesa de 
control.Presentada la queja 
,le dicen que traiga su DNI 
al momento para 
comprobarlo. A la vuelta se 
encontró con que el trofeo 
había sido entregado al 
atleta que entró en 42 lugar 
y que allí no había nadie. 
Presentada nueva queja, fue 
oralmente agredido, por 
unos y otros, incluido el 
padre del otro atleta..
Ruego publique esta carta 
en que se manifiesta la 
frustración e impotencia 
que un joven puede sufrir 
ante la aplicación de la 
"dedocracia".

Dolores Sánche z___________________________________
Bisagra
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
Comercio, 44 

TOLEDO 
TEL. 21 04 31

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
Nombre y apellidos: ......................................................................................................................................................................................
Domicilio: .......................................................................................................................................................................................................
Población: .......................................................................... Provincia: ..................................................  C.P. ........................................
Profesión: ........................................................................................E dad:.................................  Teléfono:............................................

El pago del importe (12.000 pías. * incluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación
bancaria, en:
BANCO/CAJA: ................................................................................................................. SUCURSAL:
POBLACION:.........................................................................................PROVINCIA:.........................
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N.°

(Extranjero 12.500 pías.) Firma,
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V iaje al corazón de nuestra tierra, travesía al centro de nuestra casa, ruta 
por nuestras gentes, por nuestros campos y paisajes, por ciudades y pueblos, 
levantando el vuelo hacia España y acogiendo al viajero de paso y al que se 
queda. Punto de encuentro de Alta Velocidad. Así es Ciudad Real.

e  A ^ ES U B E
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Francisco Gómez Herruz

CIUDADANO
CUENTE

H
 helado me ha deja

do la nueva terminolo
gía del Presidente 
Bono. Al inquilino de 
Fuensalida no se le ha 
ocurrido otra cosa que 
llamamos clientes pa

ra dar fuerza y hasta contenido a su renova
ción particular. .Lo ha dicho así hablando 
de su nuevo consejo al que ha calificado de 
Gobierno de Cambio: cuya acción se basa
rá en criterios de empresa,donde los ciuda
danos serán considerados y atendidos co
mo clientes.

Las conquistas sociales han ido unidas a 
terminologías nuevas a la hora de definir
nos las gentes de a pie.En Roma había pa
tricios, ciudadanos romanos, plebeyos y es
clavos.En la edad media estaban los 
señores -estos siempre los ha habido- la 
gleba,los villanos y los esclavos ;estos 
también siempre los ha habido.Luego lle
garon los burgueses y su revolución france
sa que extendió la palabra ciudadanos para 
todos. Ahora llega José Bono con su reno
vación y pasamos a llamarnos clientes. 
Falta saber si, como en los bancos, también 
va a contar con clientes preferentes o no y 
si, caso de tenerlos, esa preferencia es por 
la cantidad de cifras de la cuenta corriente. 
Estoy seguro de que no, pero es que hay 
ciertos términos lingüísticos que se con
vierten en números rápidamente.

Bono que también ha criticado a lo 
que calificó como mandarinatos que son 
según él los que repiten lo que imaginan 
que al jefe les gusta que se repita se sitúa 
así muy en la linea de Felipe González 
quien hace unos días decía que el socialis
mo debía superar determinados términos e 
incorporar otros como, según puso de 
ejemplo, el de competitividad. Menos mal 
que mantuvo el de solidaridad.

Desde luego en esto de las palabras a 
utilizar no se vela mano de José María 
Barreda,inspirador del cambio de gobier
no, que no es lo mismo que decir su au- 
tor.Los socialistas toledanos,los dirigentes
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y sus más fieles colaboradores, buscan en 
Ciudad Real y en José María Barreda, 
cuando no en la prensa ,1a diana de su des
contento. Gustan engañarse así mismos y si 
pueden al de al lado. Hace muchos años 
que en esta región en lo que al ámbito de la |  
Junta de Comunidades y al PSOE se refiere o 
que no se hace algo que el Presidente no £ 
quiera. Puede dar la impresión de que algu- g 
nos pesan más en determinados momen- g 
tos,pero es porque se les pregunta para oir 
lo que se quiere oir. Son los mandarinatos 
pero al reves. Es el jefe el que va buscando 
que alguien le confirme en lo que ya tiene 
decidido.

Claro que para algunos dirigentes es 
mejor no darse por enterados del asunto 
porque sino tienes que hacerte el indignado 
con quien manda y eso no interesa y ade
mas es peligroso para el cargo. Siempre es 
preferible echar la culpa a alguien. En este 
caso es muy fácil ver la situación, se da un 
repaso provincia por provincia como han 
quedado los responsables locales del parti
do y ver quien ha ganado con el nuevo go
bierno ademas de la tranquilidad de Bono 
para los próximos meses.

En el PP también buscan la tranquili
dad pero les cuesta mucho más. José 
Manuel Molina ha mantenido durante la 
pasada semana reuniones con los presiden
tes provinciales, uno por uno,de cara a ase
gurarse una cómoda reelección en el 
Congreso Regional del partido que se cele
brará el próximo día 25 en Albacete. Pocos 
dudan que Molina será de nuevo elegido 
Presidente regional, pero se trata de salir 
con la suficiente fuerza como para asegu
rarse la nominación como candidato a la 
Presidencia de la Junta dentro de dos 
años.Después será la batalla por Toledo 
que se avecina dura.

El exsenador César de Miguel ha pe
dido,en declaraciones a La Voz del Tajo, 
que se abran expedientes por el asunto del 
acta notarial que dio a conocer esta revis
ta.Recordaremos que la superiora de un 
convento toledano declaró ante notario ha
ber recibido la visita de un miembro del PP

EL CONSEJO DE GOBIERNO 
FUE RECIBIDO POR EL REY 
EN EL PALACIO DE LA 
ZARZUELA

DIRIGENTES SOCIALISTAS 
TOLEDANOS HACEN 
RESPONSABLE A JOSE 
MARIA BARREDA DE LOS 
CAMBIOS

JOSE MANUEL MOLINA SE 
REUNIO CON LOS 
PRESIDENTES 
PROVINCIALES DEL PP EN 
BUSCA DE VOTOS
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Algunos barones del PSOE aprovecharon las fiestas de Albacete para comentar los últimos cambios

afín a Mariano Alvarez, haciéndole entre
ga de unas papeletas en las pasadas elec
ciones generales y que en ellas solo estaba 
marcado con una cruz el nom bre de 
Mariano Alvarez. Cesar de Miguel lógi
camente se siente perjudicado pues el tam
bién era candidato del PP al senado. En es
te caso ademas llueve sobre mojado pues 
ya en la presentación de las candidaturas 
en la Junta Electoral tuvo que recurrir para 
que se presentaran otra vez. En lugar de 
poner su nombre correcto Cesar de 
Miguelee equivocaron y pusieron Cesar 
Miguel con lo que quedaba el último de la 
candidatura, detrás de Teresa Martín del 
Río y sabido es que eso conlleva tener me
nos votos.

Es curioso esto del acta notarial.Pensaba

yo que los hechos no podían ser desmenti
dos, un acta notarial en la que se cita el 
nombre de la superiora del convento que 
hace la declaración, el notario que da fe de 
la misma, la persona a instancias de la cual 
se realiza y la persona de la que se habla en 
la declaración ,pues aún así existen respon
sables del PP toledano que se dedican a 
desmentir ante sus bases el asunto diciendo 
que es pura invención de la revista.Y es 
que no hay ningún respeto por las bases y 
un empeño desmesurado por considerarlas 
como ignorantes.

Por cierto que Mariano Alvarez ha
conseguido ser declarado compatible como 
senador para seguir ejerciendo su actividad 
profesional.Esto de las incompatibilidades 
es algo que los partidos sacaron en su día

para decir que se imponía la ética,pero se
guro estoy que no habrá parlamentario al 
que sus compañeros declaren incompati
bles para seguir ejerciendo profesional
mente. Me gustan más los hombres como 
el alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, que claramente se define contra 
las incompatibilidades y, al menos en esto, 
no llama a engaño a nadie. De los demás 
solo se manifiestan a favor de las incompa
tibilidades quién no tiene nada que incom- 
patibilizar.

Puestos en el tema de las incompatibi
lidades estas pueden dar lugar a cambios 
en el ayuntamiento de Ciudad Real. Diego 
Peris ha pedido el reingreso en el ayunta
miento de esta capital como arquitecto mu
nicipal y por lo tanto tendrá que dejar su 
puesto de concejal. Claro que algunos in
tentan que continué de alguna manera liga
do a la Junta de Comunidades y dar solu
ción así a un problema moral que a más de 
uno se le plantea por como se ha producido 
su salida. El nuevo consejero, Santiago 
Moreno, le había pedido que siguiera en 
Cultura, pero lo hizo Después de que Peris 
se enterara por los medios de comunica
ción que había desaparecido por eso de la 
austeridad la viceconsejería que él ocupa
ba. Así las cosas Diego Peris dijo que 
aceptaba quedarse y que si por austeridad 
era que le rebajaran el sueldo lo que hiciera 
falta, pero que su condición era seguir co
mo viceconsejero.

Como es evidente que nada en el cam
bio, por más que digan, se ha hecho por 
austeridad a Diego Peris no se le aceptó la 
condición y por lo tanto se fue.Y todo esto 
deriva en cambios en el ayuntamiento ciu- 
darealeño con lo cual alguno se sentirá co
mo si hubiera hecho una carambola a va
rias bandas.

Este lunes com ienza a em itir en 
Toledo Radio Santa María, emisora del ar
zobispado dirigida por Juan Díaz, antiguo 
colaborador de Bisagra.Es un proyecto am
bicioso que nace sin ningún afán comercial 
hasta el punto de que no contará con publi
cidad y se man tendrá con los donativos de 
los oyentes.

Preferiría personalmente, pero ni entro 
ni salgo, que tuvieran publicidad pues se
gún están las cosas económicas en el arzo
bispado toledano esta región puede quedar
se sin Greco alguno. Esta vez es 
Extremadura la comunidad que se benefi
ciará con el premio de tres cuadros del pin
tor griego gracias a su colaboración econó
mica con la iglesia toledana.Dicen que ha 
sido Ibarra quien así lo ha pedido ¿Tendrá 
el asunto alguna lectura política?

- 7 -
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C o n o z c a  u na  nueva  v is ió n  d e  Ja p ó n  en G a le ría s .
Su m o d a , su a rte s a n ía , sus m e jo res  m a rca s  d e  im a g e n ,
so n id o , co sm é tica . Un pa ís  d e  tra d ic io n e s  ancestra les  y  te c n o lo g ía  p u n ta
U n a  v is ió n  tan  a tra c tiv a  c o m o  so rp re n d e n te .
C o n o z c a  lo  m e jo r d e  J a p ó n . En G a le ría s .

Beneficíese de bs ventajas de los precios y  b  Tarjeta Galerías.

D o m in g o , 1 2 ,  a b r im o s  d e  1 2  a  2 1  h .
los ce n tro s  d e  C a lla o ,  G o y a ,  Ja é n , M a llo r c a ,  S e v illa ,
B a d a jo z  y  C ó rd o b a .
Y  d e  1 1 a  2 1  h . V a g  u a d a , P a rq u e s u r y  B a h ía  S ur (San F e rn a n d o ).

Galerías Preciados
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FERNANDO LOPEZ CARRASCO, CONSEJERO DE AGRICULTURA Y MEDIO AMOIENTE
Fernando López Carrasco es el más veterano de los Consejeros del Gobierno regional.Como el 
Presidente Bono, lleva diez años manejando los designios de la agricultura regional y se muestra 

satisfecho con su nueva competencia, Medio Ambiente. Sueña con una Mancha verde, como hace 
cinco s ig lo s , y con convencer a sus compañeros de Partido en Murcia de que la solidaridad entre los 
pueblos es imprescindible si quieren seguir teniendo agua. Insiste en que el último trasvase fue ilegal.

Femando López Carrasco

"El Gobierno ha cometido una 
ilegalidad con el trasvase"

i

'No me desagrada ser 
el consejero que 
facilita los espacios 
verdes"

"Agricultura estaría 
dispuesta a comprar 
las fincas de 
Cabañeros"

D
iez años 
c o m o  
consejero 
de la mis
ma con
sejería le 
han con
v e r t id o

en im prescindible para el 
Presidente regional. Sabe que 
ya le llaman "el incombusti
ble?
La pregunta la debería contes
tar el presidente pero creo que
me m antiene porque con el 
sector agrario de la Región 
existen buenas relaciones tanto 
a nivel de sindicatos como de 
cooperativas. Y, cuando, el pre

sidente va por los pueblos ve 
que Agricultura está funcio
nando, por eso me ha dejado. 
Pero usted, en todas la remo
delaciones sale reforzado y en 
esta última con una nueva 
competencia, Medio Ambien
te.

Ampliar a Medio Ambiente 
la consejería es lógico, y no 
porque sea Fernando López 
Carrasco el consejero, sino 
porque después de un plantea
miento serio, el presidente, que 
podía haber optado por incor
porar esta competencia a otra o 
crear una nueva ha tenido en 
cuenta la austeridad y que en 
Agricultura existe una política

agraria comunitaria que con
templa el medio ambiente y 
que en esta Región está más 
vinculado con la conservación 
de la naturaleza que con la in
dustria. Nosotros lo que tene
mos que controlar más son 
nuestras aguas y ríos, las masas 
forestales y la fauna.

Los agricultores piensa que 
usted quiere convertir el 
campo en un jardín y a los 
agricultores en jardineros.

Cuando se trata de hacer re
formas la gente es reacia, siem
pre ha ocurrido así. Ahora, en 
la década de los 90, cuando en 
España y Europa está asegura
do el suministro de alimentos,
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hay que poner la agricultura al 
servicio de la humanidad y no 
producir más de lo que consu
mimos porque nos crean pro
blemas de excedentes y estos 
se tienen que pagar con im
puestos y, pagar impuestos no 
le gusta a nadie. Los ciudada
nos demandan ahora que el di
nero de los excedentes se dedi
que a m ejorar las masas 
forestales y a conservar la natu
raleza. Así que no se desprecie 
ese planteamiento de decir, ¡y 
ahora nos encargan de hacer 
jardines!, porque al agricultor 
se le encarga alimentar a la po
blación, que es muy importan
te, y que facilite a los ciudada
nos espacios de ocio. A otras 
consejerías se les piden carrete
ras, turismo o industrias. A mi 
no me desagrada decir que soy 
el consejero que facilita a la 
población espacios verdes y 
protegidos.

Vamos que usted sueña con 
cubrir la Mancha y la meseta 
de árboles.

Una de mis ilusiones más 
grandes es que en esta Región 
se cultiven las tierras buenas y 
fértiles, y que las tierras flojas 
se convirtieran en lo que eran 
hacen 500 años; bosques medi
terráneos maravillosos y un 
banco de tierras de bosque en 
reserva para la humanidad. 
¡Quién sabe si algún día esas 
tierras se pueden aprovechar 
para el cultivo o como bos
ques!.

Como consejero de Medio 
Ambiente usted va a ser res
ponsable del, hasta ahora, 
problema más complejo de la 
legislatura, el trasvase Tajo- 
Segura. Da la sensación de 
que el Gobierno regional no 
tiene ya peso específico en 
Madrid sobre este tema por
que han aprobado un trasva
se sin que existieran exceden
tes.

Cuando el presidente me en
comendó esta competencia ya 
dijo que el agua sería el tema 
estrella, no sólo en Castilla-la 
Mancha, sino en España dónde 
uno de los grandes proyectos a 
poner en marcha por el Gobier
no es el Plan Hidrológico Na
cional. Creo que la política del 
agua debe ser una competencia 
del Estado porque si no no nos 
vamos a entender. Sería difícil

una política del agua parcial de 
cada pueblo o cuenca. Nos te
nemos que entender las Comu
nidades Autónomas. Nosotros, 
en el Consejo Nacional del 
agua, estamos por una política 
de solidaridad, racionalidad, 
trasvases de agua de dónde so
bra a dónde falta y, con priori
dad para que beba la población 
y no para el regadío.

¿Pero cuando aprueban lle
varse el agua de dónde no 
hay en qué situación les de
jan a ustedes?

La Ley del trasvase dice que 
si no hay excedentes no se pue
de trasvasar, luego si usted ha
ce algo en contra de la Ley 
aténgase a las consecuencias 
porque iré a los tribunales. Por 
esta razón, tres días después de 
aprobarse el trasvase el Conse
jo de Gobierno lo recurrió.

¿Y ustedes no informaron 
al Gobierno que cometía una 
ilegalidad?

Sí, claro, pero cuando se lle
va adelante, protestamos por la 
vía política. Si sigue adelante, 
pues vamos a vía jurídica.

¿Me está diciendo que el 
Gobierno central com etió  
una ilegalidad a sabiendas?

Desde nuestro punto de vista 
sí. Creemos que ha cometido 
una ilegalidad y ha ido en con
tra de la Ley del trasvase.

¿Es tan difícil como parece 
entenderse ahora con Mur
cia?

Creo que Murcia se perjudi

ca si ahora, con los vecinos de 
C astilla-la Mancha, plantea 
unos enfrentamientos de patio 
de vecinos, porque ante el Plan 
Hidrológico Nacional es un 
mal ejemplo. Que ahora los 
que somos trasvasistas este
mos a la greña es poco oportu
no si queremos convencer a 
las comunidades reticentes con 
el Plan Hidrológico Nacional. 
Este es un gran proyecto políti
co, difícil pero necesario, para 
el desarrollo de España. Enten
demos con Murcia y Valencia 
creo que es para ellos benefi
cioso, sobre todo para poner en 
marcha el gran proyecto. Creo 
que su planteamiento sobre el 
tema del trasvase y las infiltra
ciones del túnel de Talave es 
muy torpe. Por ese camino no 
van a tener agua. Como no 
busquen la colaboración y la 
solidaridad del resto de las au
tonomías no van a tener nunca 
agua.

Parece que el que cuestiona 
el Plan Hidrológico Nacional 
es el Consejo de Ministros 
que comete una ilegalidad  
para favorecer a M urcia. 
Qué credibilidad en él puede 
tener una Comunidad ceden- 
te como Aragón?

Como no comparto la deci
sión del Consejo de Ministros 
no la puedo defender. Nosotros 
nos encontramos con un trasva
se que se aprobó en una época 
(1971) en la que no había liber
tades, pero una vez que se

aprueba y hay dos leyes que lo 
regulan hay que cumplirlas. 
Además, sobre el trasvase se 
han realizado fuertes inversio
nes y muchas familias depen
den de él. No se puede cerrar el 
grifo, pero si el trasvase es un 
error hay que corregirlo y, eso 
está contemplado en el Plan 
Hidrológico, que dice que se 
harán trasvases de otras cuen
cas para liberar el trasvase Ta
jo-Segura que, no tiene exce
dentes desde hace años.

Cambiando de tema, ¿ Por
qué no se incendian las gran
des fincas y sí los parques na
turales?

Afortunadamente nosotros 
podemos tocar madera, aunque 
es cierto que tenemos el caso 
de Cabañeros donde tenemos 
un parque natural y, algunos y 
algunas asociaciones que ahora 
protestan porque queremos que 
sea parque nacional no levanta
ron su voz cuando se quería 
instalar un campo de tiro. Aho
ra protestan porque es posible 
que, a diez o doce fincas, se les 
prohíba cazar. No comparto 
esos planteamientos de oposi
ción pero el tema de los incen
dios es otro asunto. Creo que 
sólo un loco o un fanático pue
de hacer una barbaridad seme
jante. Lo hagan donde lo ha
gan.

Pero usted tiene una ligera 
idea de quién prendió fuego o 
lo incitó?

No. Si lo tuviese tan claro lo 
habría puesto en manos del 
juzgado. Como no lo tengo lo 
hemos denunciado y nos he
mos puesto a disposición de los 
tribunales para ayudar enla in
vestigación

Se ha puesto en contacto 
con los propietarios de las 
Fincas porque, la caza, tam
bién es un negocio?

La caza, a veces es un nego
cio y a veces un prestigio so
cial, pero el interés del parque 
nacional está por encima de los 
intereses de la caza. Lo que sí 
les he dicho es que se les va a 
indemnizar. A mi despacho han 
venido algunos de los propieta
rios y les he explicado que 
nuestro objetivo es proteger 
Cabañeros y que, si quieren 
vender sus fincas, el Ministerio 
de Agricultura está dispuesto a 
comprarlas. •

•  M.A.H.
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Para vender o comprar 
su piso, la solución 

indiscutible,
la tiene usted en su mano

Marcando el 900-102121 .De UNINSA»
La em presa de servicios inm obiliarios de 
vanguardia , núm ero uno del sector , con 
más de doce años de gestión im pecable y 
m iles de transacciones en su haber. 
UNINSA* que le ofrece los más eficaces 
servicios inm obiliarios, así com o la más UNINSA*

rápida selección, gestión y tram itación 
del m ejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del m ercado hipotecario 
en cada m om ento. Recuerde. Con 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
M ás ce rca  im posib le .

Nufiez de Balboa, 35 C/ O rense, 12 C/ Goya, 43 C/Alcalá, 352 C/ Oca, 80
Telf: 577 61 15 Telf: 555 40 11 Telf: 435 24 18 Telf: 377 10 40 Telf: 525 21 42
Fax: 576 39 38 Fax: 555 05 17 Fax: 576 39 38 Fax: 267 02 77 Fax: 525 26 93
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EL PISTO REGIONAL
—o o o ------------------------------

García Baquero 
es sancionado 
por vertidos 
sin depurar

La empresa "Lácteos Gar
cía Baquero" ha sido sancio
nado por el Ministerio de 
Obras Públicas, Transporte y 
Medio Ambiente con una mul
ta de un millón y medio de pe
setas y una indemnización de 
dos millones por los vertidos 
sin depuración en rio 
Cigüela,situado en el término 
municipal de Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real). Asimis
mo ha de hacer frente a una in
demnización de algo más de 
dos millones de pesetas. García 
Baquero facturó el año pasado 
unos 9.000 millones de pesetas. 
Hace unos meses realizó una 
importantísima inversión en 
una depuradora particular para 
la fábrica de Alcázar.

— OOO------------------------------

Bris debe ser 
acreditado por 
la Cámara Alta

El juzgado número dos de 
primera instancia de Guadala- 
jara ha pedido al Senado que 
certifique la condición de par
lamentario de José María Bris, 
alcalde popular de la capital al
carceña, en relación con una 
denuncia de prevaricación y 
malversación de fondos presen
tada por el PSOE. La petición 
del juzgado se realiza al ser el 
primer paso antes de remitir la 
denuncia al Tribunal Supremo 
si se comprobara que Bris es 
senador y, por tanto, persona 
aforada. La denuncia fue pre
sentada el pasado mes de julio 
por el Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Guadalajara 
y ratificada en este mes de sep
tiembre ya que considerán que 
el ayuntamiento renovó contra
tos sin realizar las correspon
dientes partidas presupuesta
rias.

La fusión de la Caja de Castilla-La 
Mancha entra en su recta final

La fusión de la Caja de Castilla La Mancha parece haber entrado 
en su recta final la decisión del consejo de administración de abrir 
el proceso de elección de los órganos de gobierno. Ahora, tanto la 
Asamblea General como el Consejo deAdministración y la Comi
sión de Control son órganos transitorios. La conclusión definitiva 
del proceso de cambio se espera para el mes de marzo, aunque el 
nombramiento por parte de los ayuntamientos y diputaciones se es
pera para finales de este año. Asimismo los setenta impositores se
rán elegidos por sorteo. La asamblea general está integrada por 
ciento sesenta miembros. La duración de los mandatos es por cua
tro año, aunque cada dos se renueva el cincuenta por ciento de los 
órganos.
— OOO---------------------------------------------------------------------------

Oposición del PSOE a celebrar un pleno
J.M.Molina, presidente regional del PP, ha señalado gue la revi- 

talización de la vía parlamentaria regional que se acordó en febrero 
no se está cumpliendo. La convocatoria de pleno extraordinario en 
las Cortes, solicitado por el PP a través de la Diputación Perma
nente, se encontró con el rechazo del grupo socialista. Anastasio 
López Ramírez, portavoz socialista en la Diputación Permanente, 
recordó que en los acuerdos alcanzados por los dos grupos se fijó 
un total de 21 plenos que se convocarían a través de la Junta de 
Portavoces "salvo excepciones". El PP pretendía tratar de asuntos 
como el trasvase de agua a Murcia, el incendio ocurrido en Caba
ñeros o la "crisis de los ajos". José Rieta, diputado popular por 
Albacete, afircnó estos teínas justifican una convocatoria extraor
dinaria a través de la Diputación. Molina aprovechó esta situación 
para recordar que Castilla-La Mancha es la única comunidad que 
aún no designando a sus senadores territoriales.

— OOO-------------------------------

López Carrasco: 
éxito del plan 
de reforestación

El consejero de Agricultura, 
Femando López Carrasco, cali
ficó como de éxito la respuesta 
al plan de reforestación dada 
por los agricultores castellano- 
manchegos. En total se han re
cibido 2.119 solicitudes para 
28.737 hectáreas. Según el con
sejero, todas estas solicitudes 
serán aprobadas si están debi
damente documentadas. Asi
mismo anunció que se firmarí
an convenios con las cajas de la 
región para adelantar a los agri
cultores el dinero correspon
diente, en tanto que la conseje
ría hará frente a los intereses. 
Aparte de los agricultores, mu
chos ayuntamientos de la re
gión han solicitado también la 
reforestación de terrenos muni
cipal.

— OOO--------------------------------

Las sociedades 
musicales se 
confederan

La Federación Regional Cas- 
tellano-Manchega de Socieda
des Musicales ha participado 
en la elaboración de los estatu
tos que regirán la futura Confe
deración Nacional que podría 
tener su sede en Valencia. El 
presidente de la Federación Re
gional, Alfonso Rodríguez, 
responsable de la Banda de 
Música de Illescas, informó a 
los músicos de nuestra Comu
nidad sobre los objetivos de es
ta Confederación Nacional "re
presentar, coordinar y defender 
los intereses generales de sus 
miembros ante el Gobierno y 
demás instituciones públicas 
del Estado y la sociedad civil", 
al tiempo que recordó que la 
Federación se creó para prote
ger la enseñanza y práctica de 
la música en Castilla-La Man
cha y ayudar a las sociedades y 
bandas de la región.
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El día 24
presentamos los 

Mercedes de 
nuestro tiempo.

Venga a ver la nueva Clase E.

Con nuevos motores. Nuevos equipamientos. Y nuevas líneas. 

Le esperamos en nuestra exposición.

M ercedes-Benz

DAVISA
C oncesionario Oficial M ercedes-BenzCtra. Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY.

AUTASA
C oncesionario Oficial M ercedes-BenzAvda. de Portugal, 65. Tel.: 80 48 34. 45600 TALAYERA DE LA REINA.
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]VXás de treinta altos 
cargos socialistas 

fueron llamados con 
urgencia a la sede del 
PSOE para mantener 

un encuentro con la 
Dirección del partido 

y conocer, por boca 
del Secretario 

regional, Juan Pedro 
Hernández Moltó, sus 
quejas sobre cómo se 

había producido el 
cambio de Gobierno. 
Se habló de unidad y 
de buenas relaciones 
con Fuensalida pero 

no se ocultó el 
malestar por un 
cambio que ha 

ignorado a Toledo Hernández Moltó aseguró a los altos cargos socialistas de Toledo gue había mostrado a Bono su disconformidad por cómo se bal

ANTE ALTOS CARGOS DEL PSOE TOLEDANOS

Hernández Moltó se queja 
por el nuevo Gobierno

Hernández Moltó :"le 
he mostrado al 
presidente mis 
discrepancias con los 
cambios realizados"

qm no pasa na
da". Con este 
mensaje el PSOE 
de Toledo con
vocó a sus máxi
mos dirigentes y 
cargos públicos.
En el encuentro 

intervino el secretario regional 
del PSOE, Juan Pedro Her
nández Moltó, principal invi
tado, que afirmó que el motivo 
de la reunión era explicar la ac
tual situación interna y salir al 
paso de las informaciones apa
recidas en la prensa sobre las 
diferencias entre la dirección 
de Toledo y el presidente, José

Bono, que habían abierto un 
debate interno en el partido que 
había que aclarar.
Pero durante su intervención 
sobre la unidad y la pina so
cialistas, Juan Pedro Hernán
dez Moltó, confirmó lo que la 
prensa había anunciado, que no 
estaba de acuerdo con la reno
vación del nuevo Ejecutivo y 
que discrepaba con el presiden
te Bono. "Le he mostrado al 
presidente mis discrepancias 
con el cambio que ha realiza
do", aseguró a los presentes. 
No explicó el líder regional las 
razones que m otivaron ese 
cambio ni por qué Toledo ha

bía perdido peso en la toma de 
decisiones del presidente. Tam
poco explicó su ausencia y 
viaje el mismo día de la toma 
de posesión del nuevo Gobier
no.
Tras él, intervino el secretario 
provincial, Alfredo Arija, que 
ahondó en la línea de unión 
que, machaconamente, repitió 
el vicesecretario provincial, 
Adolfo González Revenga, 
quien agradeció a Hernández 
Moltó su presencia y le auguró 
un buen futuro como secretario 
regional del PSOE.
Les siguió Joaquín Sánchez 
Garrido, que expresó su deseo
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i ¡izado el cambio de Gobierno.

de que no le vuelvan a tocar el 
equipo de gobierno municipal 
en el año y medio que le queda 
de legislatura. Cerró el tumo de 
in tervenciones, Alejandro  
Alonso, junto a Emiliano Gar
cía Page, consejeros regionales 
de Toledo, que defendió el de
recho del presidente a hacer un 
Gobierno con libertad y sin 
presiones internas y, como el 
resto, achacó al debate abierto 
en la prensa el ambiente de de
sorientación que reina en la Or
ganización socialista de Tole
do.

®®<S> DEPRISA, DEPRISA

Fue una reunión de urgencia, 
convocada en menos de 24 ho
ras y celebrada el lunes, 13, a 
las ocho de la tarde. Asistió la 
Ejecutiva provincial y los dipu
tados nacionales, regionales y 
provinciales, los senadores y, 
algunos delegados provinciales 
además de un grupo de alcal
des con peso en la Dirección, 
porque la mayoría no fue con
vocada a un encuentro que mu

chos conocieron por BISA
GRA. Fue un encuentro impor
tante al que sólo fallaron dos 
de las casi cuarenta personas 
convocadas.
La urgencia y secretismo con 
que se ha llevado el encuentro 
es, según algunos asistentes, 
lógica porque era una reunión 
intema de la dirección con "la 
gente que dirije el debate en el 
partido". Pero algunos alcaldes 
socialistas han mostrado su dis
crepancia por la falta de discu
sión interna en las agrupacio
nes locales donde se enteran de 
las reuniones de interés por la 
prensa.
Este encuentro había sido per
fectamente estudiado por la di
rección de Toledo que empieza 
a estar preocupada por el de
sinterés del presidente Bono 
hacia sus dirigentes a los que 
no consultó los cambios de Go
bierno que, la mayoría, conoció 
el mismo día que se hacían pú

blicos en la prensa.
Mientras, los dirigentes habla
ban de unidad interna y de que 
no existían consejeros de Tole
do, ni de Ciudad Real, ni de 
Albacete, porque todos son 
parte de un mismo Gobierno, el 
de Castilla-la Mancha, donde 
no se imponen cuotas provin
ciales.

® ® ®  MARTIRES

Pero mientras se insiste que 
Toledo no se siente perjudicada 
por el cambio, aunque no le ha
ya gustado cómo se ha realiza
do, en la provincia hay males
tar por el cese de María 
Blázquez, a la que algunos 
consideran la perdedora del 
cambio. "Aquí nadie da expli
caciones de por qué han cesa
do a María si su gestión ha si
do im pecable". Otros 
dirigentes de Toledo van más 
allá asegurando que, el cese,

sólo se ha producido por una 
razón. "Es la mujer del vicese
cretario provincial, Adolfo 
González Revenga".
Las relaciones entre ambos di
rigentes -Bono y González Re
venga- se deterioraron antes de 
la campaña electoral y durante 
el proceso de elaboración de 
listas en Toledo, cuando el ac
tual presidente de la Diputa
ción se opuso a la integración 
del candidato de Bono, José 
Sanroina, como diputado por 
Toledo, mientras se sugería el 
retorno de su mujer, María 
Blázquez, en la lista para cu
brir la cuota del 25 por ciento. 
El segundo gran choque entre 
ambos fue el análisis de los re
sultados electorales. Bono y 
González volvieron a discrepar 
sobre las razones que habían 
llevado al empate técnico con 
el PP en Toledo y que a punto 
estuvo de dar la victoria a los 
conservadores en la Región.

Hernández Moltó, Al
fredo Arija, Adolfo 
González Revenga, 

Joaquín Sánchez Ga
rrido y Alejandro 

Alonso intervinieron 
en un encuentro con
vocado en menos de 
24 horas y que reu

nió, en Toledo a dipu
tados nacionales, 

regionales y provin
ciales, senadores y 

delegados provincia
les de Toledo

Hernández Moltó 
que se lúe de va
caciones el día de 
la toma de pose

sión del nuevo go
bierno, aseguró a 
los altos cargos 

socialistas que ha
bía comunicado al 
presidente, José 
Bono, su malestar 
por un cambio que 
había ignorado a 

Toledo
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Antonio Pina le sustituye Fi
del Martínez, pierde las dos 
Direcciones Generales que te
nía y se queda con sólo una 
aunque mantiene la Viceconse- 
jeria de la Mujer, con Charo 
Tapia como responsable.

Política Territorial cambia de 
nombre y pasa a llamarse de 
Obras Públicas. Su consejero, 
Aureliano López, pierde tres 
D irecciones Generales y se 
queda con sólo dos. Adminis
traciones Públicas, que tiene 
como consejero a Antonio Pi
na, se queda dos Direcciones 
Generales -tenía tres- y asume 
las competencias de la desapa
recida Consejería de Presiden
cia.

Industria y Turismo que pasa a 
manos de Alejandro Alonso, pier
de la Viceconsejeria y pierde una 
Dirección General, quedándose con 
dos. En Educación y Cultura, tam
bién desaparece la Viceconsejeria 
pero mantiene las dos Direcciones 
Generales. Sanidad mantiene su es
tructura mientras que la del Porta
voz del Gobierno que pierde la úni
ca Dirección General que tenía, 
quedándose como la Consejería de 
relaciones, publicitarias e informa
tivas, con los medios de la Región.

La Presidencia del Gobierno es 
la gran estructura de la Junta. En
torno al Presidente se ha montado 
todo un aparato con dos Viceconse- 
jerias y una Dirección General.

Los nombres de los nuevos di
rectores generales es la otra batalla 
que se está librando en el PSOE 
donde los barones, que han contro
lado la gestión de la dirección re
gional, quieren dejarse oir. Toledo 
puede volver a salir mal parada 
porque el presidente no quiere nin
guna imposición y no se fia de los 
nombres que le quieren vender, por 
lo que está supervisando cada uno 
de los nombramientos que se pro
ducen en el Gobierno.

No se le escapa nada. No está el 
momento en el PSOE para sorpre
sas de última hora, y a pesar de no 
creer en los mandarinatos procura 
frenar las rebeliones intemas antes 
de que se le reproduzcan en la Re
gión.

De momento Toledo ha hablado 
de unidad pero con discrepancias y 
organizó una reunión el día que él 
se encontraba en Albacete. •

•  M.A.H

Los barones del PSOE en la Ilegión, poder real de la Ejecutiva regional, cuestionan los métodos renovadores de Toledo

La tensión entre Toledo y el 
Palacio de Fuensalida se dispa
ró, y el cese de la consejera to
ledana fue prácticamente anun
ciado aunque ahora se muestre 
sorprendida la dirección.

<§><»<§> CAMBIOS INESPERADOS

El anunciado cambio de go
bierno se adelantó por sugeren
cia de uno de los hombres de 
máxima confianza del presi
dente, José María Barreda. 
Este recomendó una estructura 
nueva, diferente a la que había 
montada hasta ahora y que ha
bía funcionado durante los últi
mos diez años de Gobierno.

Bono aceptó ese compromi
so y puso en marcha una remo
delación más importante de la 
esperada. Sólo cuatro conseje
ros consiguieron superar la 
prueba. El incombustible, Fer
nando López Carrasco, su 
amigo personal, Gregorio 
Sanz, su hombre en Toledo 
que apareció en el último mo
mento en la lista de la que ha
bía sido apeado, Alejando 
Alonso, y el albaceteño y me
nos veterano de su anterior 
equipo, Antonio Pina.

Junto a ellos desaparecía to
da la estructura conocida de la 
Junta y pasaban a situación de 
interinos, hasta que se organi
zara el organigrama, todos los 
directores generales y altos car
gos de la Junta.

"Aquínadie da 
explicaciones de por 
qué han cesado a 
María Blázquez

"Se ha reunido la 
gente que dirije el 
debate del partido"

El primero y segundo Conse
jo del nuevo Gobierno estuvo 
dedicado, integramente, a apro
bar el nuevo organigrama de la 
Junta. La Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente, 
única que mantiene el conseje
ro que tenía, Fernando López 
Carrasco, aumenta una direc
ción general pero las otras cua
tro que tenía cambian de nom
bre y adquieren nuevas 
competencias de Industria y 
Política Territorial.

La Consejería de Bienestar 
Social cambia de consejero, a
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J oaquín Sánchez 
Garrido no quiere 

presentarse de nuevo 
como candidato a la 

alcaldía de Toledo, una 
vez que termine su actual 

mandato. Para é l "ocho 
años en el puesto son ya 

suficientes". Tras verse 
obligado a realizar una 

nueva remodelación en su 
equipo de Gobierno, por 

la marcha de Emiliano 
García-Page a la Junta, en 

una reunión interna del 
PSOE, Garrido ha dicho 

que esta sea la última vez 
que le quitan un concejal.

no andar ocupando cargos y cerrando puertas“

JOAQUIN SANCHEZ GARRIDO, ALCALDE DE TOLEDO

"Ocho años en la 
alcaldía son suficientes"

"Antes de acabar la 
legislatura e l casco 
tendrá su Plan 
Especial, asi como 
el Circo Romano"

on su r e c ie n te  
nom b ram ien to  de 
v icep resid en te  de 
la  A so c ia c ió n  de 
C i u d a d e s  
P a tr im o n io  de la  

H u m a n id a d , T o led o  
ten d rá  p or fin  una  
r e h a b ilita c ió n  se r ía  e 
integral?
Esta es una Asociación que 
se ocupa fundamentalmente 
de la defensa del patrimonio 
m u n d ia l. A m i m e va a 
p e rm itir  p r in c ip a lm e n te , 
ten er un conocim ien to  de 
c ie r ta s  f in a n c ia c io n e s  y 
c ie r to s  a se so ra m ie n to s  y 
ayudas técnicas que existen 
en organism os europeos e

in c lu so  en  el B an co  
M u n d ia l que  ah o ra  
desconozco. Pero hay que 
te n e r  en  c u e n ta  que  yo 
v en g o  a d e se m p e ñ a r  un 
ca rg o  en e se  C o m ité  
E jecutivo no solam ente en 
defensa de los intereses de 
T oledo, sino  de las de 81 
c iu d a d e s  que  hay  
d e c la ra d a s  p a tr im o n io  
mundial. Un elemento muy 
p o s itiv o , es que  e s ta  
A soc iac ió n  cu en ta  con el 
a p a d r in a m ie n to  y el 
b e n e p lá c ito  de to d o s  los 
organismos internacionales, 
fu n d a m e n ta lm e n te  de la 
U N E S C O . En e s to s  
m o m en to s  se v u e lv e  a 
h ab la r o tra  vez de que la

participación am ericana va 
a se r  m ás e fe c tiv a  en la  
U N E S C O , d esp u és de su 
a n te r io r  ab an d o n o .A sí se 
a b re  u n a  p u e r ta  a la  
e s p e ra n z a  de que h a y a  
m u ch o s  m ás fo n d o s . L a 
U N ESCO  podría  ayudar a 
las ciudades Patrim onio de 
la Humanidad y entre ellas a 
la nuestra.
¿C om o van los tra b a jo s  
del Plan Especial del casco 
Histórico de Toledo y que 
plazos concretos hay para 
su conclusión definitiva? 
E sp e ra m o s  an te s  de 
f in a l iz a r  el añ o , p o d e r  
p re s e n ta r  a lo s  g ru p o s  
políticos y a la ciudadanía 
todos los avances que ha 
h ec h o  en  e s te  cam p o  el 
d ire c to r  de l P la n , Jo an  
B usquest. A ntes de fin de 
añ o , c reo  que  p o d em o s 
p re s e n ta r  ta m b ié n  los 
a v a n c e s  de o tro s  dos 
p ro y e c to s , co m o  el P lan  
Especial del Circo Romano, 
con  m aq u e ta  in c lu id a , y 
todos los estudios, que no 
d e ja n  de se r  un P lan  
E s p e c ia l ,  so b re  los 
p ro y e c to s  que  se v an  a 
hacer sobre el río  Tajo. Si 
todo va normalmente, antes 
de que acabe mi legislatura 
el casco histórico de Toledo 
tendrá su Plan Especial, así 
com o  el C irc o  R o m an o . 
C reo  que  p u e d e  se r m uy 
im portante para la ciudad, 
so b re  to d o  p o rq u e  van  a 
despejar todas las dudas que 
ahora existen en tom o a las 
l ic e n c ia s  y e s ta s  se 
agilizarán al máximo.
La r e m o d e la c ió n  d el 
G o b iern o  M u n ic ip a l ha  
s id o  b a s ta n te  r á p id a . 
Parece com o si usted ya 
tu v iera  p rev isto  que le 
ib an  a n o m b ra r  un  
c o n c e ja l c o n se je r o  
Portavoz.
He q u e rid o  h a c e r la  
in m e d ia ta m e n te  p o rq u e  
sino crea malestar y da pie a 
comentarios y suposiciones. 
Me parece que hemos hecho 
la re m o d e la c ió n  en 48 
horas. Lo pensé bien, se lo 
co m u n iq u é  a los p ro p io s  
com pañeros po r si ten ían  
a lg u n a  in d ic a c ió n  que  
hacerm e, pero les pareció
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"Los cargos de senador y diputado no tienen que ser incompatibles con el ejercicio profesional“

c o rre c to  y a s í lo  h em o s 
hecho . Yo no sab ía  an tes 
nada de este nombramiento. 
¿En una reunión interna  
que ha habido del PSOE, 
u sted  ha d ich o  que esta  
era la  ú ltim a  vez que le 
hacían una rem odelación  
sin que se enterase antes?

H e c o m e n ta d o  en  esa  
reun ión  que, por d istin tas 
circunstancias , de la  lista  
del Ayuntamiento de Toledo 
se han caído positivam ente 
u n a  se r ie  de p e rso n a s . 
A dolfo G onzález R evenga 
al p r in c ip io  p a ra  ir a la  
p re s id e n c ia  de la 
D ip u ta c ió n , d e sp u é s  
Francisco H em anz para ir a 
la  p re s id e n c ia  de C a ja  
T oledo y ahora, E m iliano  
G a rc ía  P ag e  p a ra  se r 
c o n se je ro  P o rta v o z . E sto  
s in c e ra m e n te  son  c a íd a s  
p o sitiv as  po rque es gente 
que se promociona, pero lo 
que sí d ig o  es q u e  sa lv o  
una excepcionalidad, espero 
y deseo que no me vuelvan 
a co g e r n in g ú n  c o n c e ja l, 
e n tre  o tra s  co sas  p o rq u e  
queda un año y medio para 
que acabe la legislatura y no 
es c o n v e n ie n te  ta n to s  
cambios. Creo que con esto 
es suficiente.
¿Se siente molesto porque 
ha s id o  el ú lt im o  en  
enterarse?
Hay cosas que solo sé por lo 
que  leo . D e sc o n o z c o  si 
Em iliano G arcía Page y el 
co n se je ro  de A gricu ltu ra , 
com o  u s te d e s  han  
publicado, estaban un mes 
an te s  m a n te n ie n d o  e s ta s  
co nversac iones . Si eso es 
así, no me gusta . Pero  lo 
cierto, es que el presidente, 
cuando  tom ó la  dec is ió n , 
me llamó un día antes para 
com entárm elo  por si tenía 
alguna objeción que hacer. 
No la tuve, porque a parte 
de s e n tir  a p re c io  p o r 
E m ilian o , soy incapaz  de 
fren a r la  ca rre ra  de nadie 
aunque sea en detrim en to  
mió.
¿C ree sin ceram en te  que 
este sera defin itivam ente  
el gobierno municipal que 
l le g a r á  a la s  p ró x im a s  
elecciones?
Quiero pensar que sí. A la

vista no hay ninguna razón 
que  in d iq u e  que  o tro  
concejal puede irse a ocupar 
o tro  p u e s to . A h o ra  si 
quieren hacer a un concejal 
ministro, tampoco me voy a 
o p o n e r. P a ra  m i es u n a  
satisfacción, que gente que 
he promocionado, salte a la 
p a le s tr a  au n q u e  en un 
m om ento determ inado  me 
pueda escamar un poco.
¿N o ha fu n c io n a d o  el 
esq u em a de trab ajo  que 
tenía con un presidente de 
la Comisión de Tráfico, en 
la  f ig u r a  de A d o lfo  
G onzález R evenga, y por 
eso  ha te n id o  que  
n o m b ra r  a h o ra
n u evam en te  un con ceja l 
para este area?

Siempre he dicho que el trá
fico necesitaba una persona 
que se dedicara a ello si era po
sible. Hemos tenido un impas 
desde la marcha de José Luis 
Calvo-Chiva y ahora se ha pro
ducido el imprevisto nombra
miento de Emiliano, dejando 
las puertas abiertas a que otro

le sustituyera en su liberación. 
Antonio González Gallegos ha 
podido en esta ocasión aceptar 
su liberación pues sus circuns
tancias profesionales han varia
do. Creo que ahora vamos a 
funcionar bastante mejor, por
que él se va a dedicar exclusi
vamente a este trabajo a partir 
del 1 de octubre, y además ten
dremos también a Adolfo Gon
zález Revenga que continua en 
la presidencia de la Comisión 
de Tráfico. Cuando esté aca
b ad o  a f in a le s  de año  el 
aparcamiento del Corralillo 
de San Miguel, seguiremos 
avanzando en la peatonali- 
zación del casco, poco a po
co..
Usted parece no estar muy 
de acuerdo con el tema de 
la s  in c o m p a tib ilid a d e s . 
M u ch a s v e c e s  ha  
co m e n ta d o  que p ierd e  
dinero con la política 
Por encim a de todo, tengo 
que decir que no he venido 
a la  p o lí t ic a  p a ra  g a n a r  
dinero. Pero sí pienso que 
los cargos p ú b lico s , para

que se d e sp e je n  m u ch as  
d u d a s , tie n e n  que  e s ta r  
norm alm ente rem unerados. 
Es ab su rd o  p ag ar 25 .0 0 0  
p ese tas  a un conce ja l del 
Ayuntamiento sim plem ente 
p o rq u e  no e s tá  l ib e ra d o , 
cuando le dedica al cargo 
medio día y deja parte de su 
tra b a jo  p ro fe s io n a l. H ay 
p u e s to s  que son 
incompatibles por su propia 
n a tu ra le z a , com o el de 
alcalde. Pero sí pienso que 
hay otros cargos que pueden 
se r  c o m p a tib le s  con  el 
e je rc ic io  p ro fe s io n a l, 
p o rq u e  e s te  e n riq u e c e  
in telec tualm ente. No creo 
por ejemplo, que un puesto 
de d ip u ta d o  o se n a d o r 
te n g a n  q u e  ser
incompatibles, aunque sí se 
d e b e rá  h a c e r  una
declaración de bienes y de 
todos los tem as en los que 
tra b a ja . De lo c o n tra r io , 
puede darse la circunstancia 
de que só lo  se p o d ría n  
dedicar a la política los que 
tienen un sueldo fijo, como 
es un funcionario. A mi me 
p a re c e  que  e s to  no es 
correcto pues estaríamos en 
un E s ta d o  b u ro c rá tic o  y 
funcionarial. La Cám ara se 
en riquece con un m édico, 
con un a g r ic u lto r , un 
ingeniero, un abogado, un 
economista...
¿Se va a p r e se n ta r  
n u e v a m e n te  com o
candidato a la alcaldía en 
las próxim as elecciones?. 
G en te  m uy c e r c a n a  a 
u sted  d ice  que le  ve 
bastante deprimido.
Con total sinceridad, estoy 
m uy  ilu s io n a d o . T engo  
muchas ganas de trabajar y 
de acabar mi mandato. Pero 
le digo dos cosas, prim ero 
q u e  ja m á s  he te n id o  
ninguna ambición política y 
se g u n d a , que veo  m uy 
difícil tener un puesto más 
importante que el de alcalde 
de T o led o .Y  ya com o 
co lo fó n , p ienso  que ocho 
años en un p u e s to  son < 
bastantes. Yo soy de los que 
le g u s ta  d a r p a so  a o tra  
gente, y no andar ocupando 
cargos y cerrando puertas. •

•  C. DEL CASTILLO
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O  Llaman la atención a Rente 
por unas obras sin licencia

Esta semana Renfe iba a emprender unas obras en la 
Estación de Ferrocarril de Toledo que consistían en construir 
unos servicios públicos en el interior, ocupando parte del 
viejo despacho del jefe de estación y abriendo un acceso en 
el vestíbulo. Tras las quejas de varios viajeros habituales y 
de la propia Asociación de Vecinos de Santa Barbara, porque 
temían que se dañara parte del patrimonio de este edificio 
monumental, declarado Bien de Interés Cultural en 1991, la 
Dirección General de Cultura ordenó parar todo porque ni 
esta institución ni el Ayuntamiento de Toledo tenían 
notificación de dichas obras. El gerente territorial de Renfe, 
Mateo Pardo, manifestaba que "no hay otra empresa de 
transportes que cuide el patrimonio como nosotros" y 
reunido con los responsables municipales se comprometió, a 
entregarles el proyecto para su revisión aunque la Ley de 
Transportes no obliga a Renfe a pedir permisos de obras.

O  El Cardenal quiere dejar a 
Toledo sin tres Grecos

El anuncio del posible traslado de tres cuadros de El Greco 
expuestos, en la actualidad, en el Museo de Santa Cruz, al 
monasterio extremeño de Guadalupe, realizado por el 
arzobispo de Toledo y cardenal primado de España.
Marcelo González Martín, ha creado cierta confusión en 
medios culturales toledanos. El director del Museo de Santa 
Cruz, Rafael García Serrano, manifestaba su malestar 
porque el Arzobispado no le había comunicado oficialmente 
nada sobre el tema, valorando el posible traslado de los 
cuadros como una importante pérdida para el patrimonio 
cultural toledano. Las tres pinturas de El Greco proceden de 
una localidad extremeña, Talavera la Vieja, sepultada hace 
años bajo las aguas del embalse de Valdecañas. Los cuadros, 
que fueron trasladados a Toledo, de cuya diócesis dependía 
dicha localidad, para ser restaurados, son reclamados desde 
hace años por el partido Regionalista de Extremadura.

O  Protestas contra un profesor 
de Miguel Esteban

Un grupo de madres de Miguel Esteban se niegan a que sus 
hijos, alumnos de Tercero B del segundo ciclo de Educación 
Primaria, asistan a clase "mientras continué impartiéndolas 
el profesor que actualmente lo hace", de quien consideran 
que "hace lo que le da la gana". Por este motivo, y para 
solicitar que el mencionado maestro sea expulsado del 
colegio público "Cervantes" de Miguel Esteban,una 
comisión de madres se entrevistó con el director provincial 
de Educación, Jesús Fernández Vaquero, a quien reiteraron 
sus quejas. Al término de la misma, Fernández Vaquero se 
comprometió a entrevistarse con el profesor, así como a 
hacer un seguimiento de su labor a lo largo del curso.

POLTRONAS 
Y PASILLOS IKK d>

Magdalena Aguilar

Dimes y diretes

T al y como está la situación interna en los partidos 
políticos, el ambiente en Toledo se está caldeando 
y, los periodistas, en medio. Corren rumores y, di
mes y d ire tes  de los d ife ren tes  bandos y 
corrientes. Todos hablan, cuentan dicen lo que 

otros han dicho y que después nada se parece a la realidad, 
pero insisten ,¡a ver si cuela! -piensan-, y el debate que na
die se atreve a expresar en los órganos intemos se produce 
fuera de ellos.
Eso acaba de ocurrir en el PSOE. Su división interna, real 
porque ya no la pueden ocultar, saltó a la prensa. Su insis
tencia en negar lo evidente, corrió de boca en boca y, la Di
rección, se vio obligada a convocar una reunión con los má
ximos responsable del Partido y los cargos públicos más 
relevantes, los que crean y provocan el debate. Se sentaron 
en una reunión de urgencia, para hablar de lo que aparecía 
escrito: la crisis intema y su falta de unidad. No estaban los 
alcaldes de la mayoría de los pueblos, ¿para qué?. Su opi
nión no es, en estos momentos, relevante.
De ese encuentro se contó de todo. Desde que Juan Pedro 
Hernández Moltó, había pedido a Bono que explicara en 
Toledo los cambios realizados en su Gobierno y en los que 
ellos, ni habían pinchado ni cortado, hasta que Adolfo 
González Revenga, había propuesto a Hernández Moltó 
como candidato a a Secretaría regional que, de momento 
nadie ha cuestionado. Pero de esos, nada de nada. Rumores 
mal intencionados. Lo único comprobado de ese encuentro 
es que fue apresurado, que sólo unos cuantos privilegiados 
fueron invitados y que, Hernández Moltó, reconoció que 
no le había gustado cómo se habían hecho los cambios de 
gobierno.
De los rumores no se libró nadie. Ni Daniel Romero, el De
legado del Gobierno, del que se anunciaba su cese antes de 
quince días y sus sustitución por un ex-Juez dé la droga, Vi- 
lar Villaseñor. El afectado no tenía ni idea. Siempre se ha 
hablado de su cese pero, de momento, nada de nada. Así, 
por lo menos, lo aseguró él.
En el PP los rumores están documentados y la crisis, des
mentida por Mariano Alvarez, probada. El acta notarial en 
la que se demostraba que cada candidato, en las pasadas 
elecciones generales, hizo 1 a guerra por su cuenta. Ya hay 
gentes, especialmente los afectados, que le acusan de haber 
hecho que los tres senadores del PP no estén sentados en el 
Senado. En el acta se demostraba que Alvarez había distri
buido papeletas del Senado con una sola "X" sobre su nom
bre. Ahora la mayoría piensa que de haberse hecho todo 
bien el PP tendría la mayoría en la Cámara Alta. Por decir 
que no quede y, como el sueño es libre uno puede verse sen
tado donde quiera.
Luchar contra el rumor y la mala intención va a tener que 
instaurarse como asignatura porque cuando los tiempos no 
corren bien y, todos se creen con información, la verdad 
deja de ser trasparente y todo vale. En el PSOE y en el PP 
van a tener que ponerla en práctica y reconocer que lo que 
se dice en la prensa, la mayoría de las veces, después se 
comprueba que es verdad.
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Radio Santa María comienza 
esta semana a emitir. Será 
una emisora con un mensaje 
exclusivamente religioso,
así por lo menos lo ha______
asegurado el Cardenal, padre 
y padrino de este invento 
que ha costado 20 millones 
salidos de la anónima y
desconocida caridad. Una 
radio en la que no se hablará 
de política ni de políticos y 
en la que entre, rosario y
rosario, nos deleitará con un 
tertulia sobre temas de
interés como la cultura y el 
catecismo. Esta ambiciosa
onda nace con vocación de
lider aunque no como______
competidor publicitario 
porque se supone que se 
mantendrá con la caridad de 
sus fieles. ¡Así sea!

O  Cocaína colombiana en Toledo
Cinco individuos, tres españoles y dos colombianos, han sido 
detenidos como integrantes de una red de tráfico de cocaína con 
base en Madrid, que operaba en Toledo y Segovia a través de una 
empresa de mensajería con sede social en ambas localidades. Un 
miembro de esta banda, que actuaba con nombre falso, recogía 
paquetes de droga, enviados desde Colombia por vía aérea a la 
agencia madrileña, "M.R.W.", distribuyéndolos después a las 
ciudades anteriormente mencionadas. Los detenidos, a los que se 
les aprehendieron 1.600 gramos de esta sustancia - que en el 
mercado negro podría alcanzar los 14 millones de pesetas-, son 
Daniel M.A. y Luis Carlos M.P., ambos de Madrid, y los súbditos 
colombianos, Liliana Patricia H., Wilson B.R. y Alberto D.B.

O  Anulada la elección de compromisarios
La elección de compromisarios realizada por la agrupación, "Nuevas Generaciones , 
del Partido Popular, ha sido anulada por la Comisión Organizadora del Congreso 
Regional del PP al considerar que los jóvenes del partido no se habían ceñido al  ̂
reglamento al adelantar las elecciones, que deberían haberse celebrado entie los días 8 
y 10, al 6. Por otra parte, el Congreso Regional ha desestimado las impugnaciones 
presentadas por "Nuevas Generaciones" desde Camarena , Quintanar de la Orden y 
Talavera de la Reina. Precisamente ha sido en esta última localidad donde los 
enfrentamientos, protagonizados por los "populares'' Emilio Niveiro, portavoz del 
grupo municipal, y Jesús Bermudez, han sido más duros.

Dosbarrios acogerá en los próximos meses a 
dos familias bosnias que se desplazarán a esta 
localidad manchega gracias a la iniciativa de 
un vecino del municipio, José Octavio Prados, 
quien ha contratado a dos ciudadanos de esta 
nacionalidad para trabajar en su empresa de 
autobuses como mecánico y técnico de 
mantenimiento, respectivamente. Octavio 
Prados conoció a estas dos familias en el 
campamento de Murcia donde se alojan 
refugiados de la antigua Yugoslavia cuando 
fue a recoger a los ciudadanos bosnios que, 
desde hace unas semanas, se alojan en 
Noblejas. El vecino de Dosbarrios, que ya ha 
realizado los trámites oportunos con el 
Gobierno Civil de Murcia y la Dirección 
Provincial de Trabajo, espera que las dos 
familias se adapten bien a la forma de vida de 
la población toledana y confía en que ésta, por 
su parte, "ayude a los refugiados bosnios a 
rehacer su vida y olvidar la traumática 
experiencia de la guerra

OTreinta mil 
litros de gasoil 
por el suelo

Dos camiones, uno cargado con 
gasoil y el otro con cerveza, 
colisionaron, en la tarde del 
martes, a la altura del kilómetro 
47 de la nacional V a su paso 
por las localidades de Santa 
Cruz de Retam ar y 
Valmojado. Los conductores 
de los vehículos, que su
frieron heridas de diversa 
consideración, fueron tra s
ladados a un hospital de 
Móstoles. Tras el choque, la 
cisterna -cargada con treinta 
mil litros de gasóleo-, empezó 
a verter el líquido por lo que 
fue necesaria la intervención 
del servicio de Protección Civil 
de Toledo, dirigido por Jesús 
Sierra, desplazado al lugar del 
accidente para supervisar las 
operaciones. Mientras que duró 
el trasvase del gasoil a dos 
nuevas cisternas -unas cinco 
horas-, el tráfico permaneció 
cortado por esta vía, 
desviándose por las localidades 
de Ventas de Retamosa.

O  Dos familias 
bosnias en 
Dosbarrios

-21  -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19/9/1993.



E l  mes de 
septiembre atrae, 

como todos los años, a 
los universitarios que 

buscan un lugar donde 
recibir a los amigos, 

descansar y, también, 
"hincar los codos" 
lejos de casa. Este 

reportaje pretende ser 
una guía de ayuda en 

la búsqueda de 
alojamiento para los 

estudiantes. 
Residencias y pisos de 

alquiler son las dos 
opciones de una 
ciudad con poca 

tradición universitaria.
La masificación será uno de los problemas que se repitan este año en el campus de Toledo
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RESIDENCIAS UNIVERSITARIAS Y PISOS DE ALQUILER, 
LO MAS DUSCADO POR LOS ESTUDIANTES

Con la casa a cuestas

Toledo se 
caracteriza por 
una mayor afluencia 

de pisos en alquiler 
que plazas de 
residencia.

C
on la llegada 
del nuevo curso 
universitario los 
estudiantes se 
enfrentan, un año 
más, con la de
sesperada bús

queda de piso o 
residencia donde permanecer. 
En Toledo la oferta se caracte
riza por una mayor afluencia 
de pisos en alquiler que plazas 
de residencia, más bien escasas 
en la ciudad aunque de eviden
tes ventajas económicas. Por 
esa razón, cuando los estudian
tes se ven obligados a optar por 
el piso prefieren compartirlo 
que cargar solos con todos los 
gastos.

En este reportaje se van a 
tratar estas dos opciones; de un 
lado, se pasa revista a las resi
dencias existentes en nuestra 
capital y de otro, la manera de 
firmar un contrato de arrenda

miento sin salir perdiendo.
Entre las residencias más 

asequibles de la ciudad, desta
can las dependientes de algún 
organismo oficial de la Comu
nidad. La residencia universita
ria masculina de San Servan
do, ubicada en el castillo del 
mismo nombre, depende de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Sus no
venta plazas se reparten en ha
bitaciones dobles y triples, pol
las que los residentes deberán 
pagar 28.500 pesetas, incluida 
la pensión completa. La Dipu
tación Provincial de Toledo 
tiene a su cargo la residencia 
femenina Santa María de la 
Cabeza con ciento trece pla
zas. Las habitaciones son do
bles y el precio sobrepasa las 
35.000 pesetas. Como en el ca
so anterior, se incluye la pen
sión completa.

Las otras residencias pertene

cen, o bien a una orden religio
sa, o bien a particulares. 
Entre las primeras tenemos la 
residencia femenina Santa Ri
ta, con cincuenta plazas repar
tidas en habitaciones dobles,tri
ples y cuádruples. La pensión 
completa, excepto los domin
gos, alcanza las 40.000 pesetas. 
Más barata resulta la residencia 
de las Damas Catequistas: las 
veinticuatro residentes se aloja
rán en nueve habitaciones indi
viduales, una triple y seis do
bles, pagando cerca de 20.000 
pesetas, aunque sólo con dere
cho a desayuno. La residencia 
de la Purísima Concepción es 
también femenina. Cuenta con 
un máximo de sesenta plazas 
en habitaciones de cuatro y 
ofrece pensión completa por al
go más de 30.000 pesetas.

Finalmente, y como residen
cia particular, tenemos la situa
da en el Paseo de la Rosa con
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cincuenta y tres plazas reparti
das en habitaciones triples o 
cuádruples y con un precio que 
varía si es pensión completa 
(alrededor de 60.000 ), media 
pensión o desayuno (unas 
40.000).

En el callejón de San Pedro 
abre sus puertas la conocida 
"Santiago". Esta pensión y ca
sa de comidas se convierte en 
invierno en una residencia fe
menina de treinta plazas. El 
precio es bastante asequible: 
por 37.000 pesetas se accede a 
alojamiento y pensión comple
ta en un "ambiente familiar". 
como en los hostales de antaño.

<§»§><S> BUSCANDO PISO

La búsqueda de pisos es otra 
de las opciones con las que 
cuentan los estudiantes a la ho
ra de encontrar alojamiento du
rante el curso. Toledo se carac
teriza por lo elevado del 
alquiler sin que, en muchas 
ocasiones, se obtenga una bue
na relación calidad- precio. Es 
importante a la hora de realizar 
un contrato de arrendamiento 
seguir varias pautas. La Ofici
na Municipal de Información 
al Consumidor (OMIC), que 
redacta habitualmente contra
tos de arrendamiento a petición 
de los interesados, señala las 
siguientes: en primer lugar, no 
es obligatorio realizar los con
tratos en modelos oficiales 
existentes en estancos y otros 
establecimientos. En segundo 
lugar, los elementos a tener en 
cuenta a la hora de suscribirlo 
son: la fecha del contrato, iden
tificación de la finca objeto del 
contrato (ciudad, número y pi
so), e identificación de las dos 
partes contratantes, incluyendo 
nombre, apellidos y DNI. Hay 
que especificar el nombre de 
las personas que ocuparán ha
bitualm ente el piso: si sólo 
consta un titular y, en realidad, 
conviven varios estudiantes, se 
podría catalogar tal situación 
como subarrendamiento, ex
presam ente prohibido por 
nuestra legislación vigente.

La duración de los contratos 
se acuerda entre las dos partes. 
En el caso que nos ocupa, un 
curso escolar, no suelen exce

der de un año. Si no se ha acor
dado la improrrogabilidad del 
contrato, se ampliará de forma 
inmediata llegado el día de su 
terminación. Es aconsejable 
aclarar en el contrato el medio 
de comunicación - telegrama, 
carta, verbalmente...- por el 
que se dará fin al mismo, para 
evitar posteriores confusiones. 
También conviene fijar un pla
zo mínimo de tres meses para 
comunicárselo al "casero" -o 
éste a su inquilino-.

Si en el contrato se ha acor
dado la prórroga expresamente, 
no es necesario realizar una de 
nuevo, sino revisar simplemen
te la renta pactada.

El precio del arrendamiento 
será el que las partes acuerden 
y así quede reflejado expresa
mente en el contrato. El arren
dador está obligado a entregar 
al inquilino un recibo firmado 
en el que se acredita haber per
cibido el pago de la renta. Si

¿QUIÉN SABE CUÁNDO?
La desorientación es la nota predominante de este comienzo de curso 1993-94. 

A menos de quince días para la inauguración del curso universitario - al que pro
bablemente asistirá el ex-ministro de Educación, Pérez Rubalcaba, ahora de Pre
sidencia-, aún no se sabe cuando empezarán las clases. La fecha aprobada por el 
Consejo de Gobierno es el I de octubre, pero las facultades consultadas por.BI
SAGRA dan como válido el día 4. En cuanto a la ubicación de cada carrera pocas 
son las que lo tienen claro. No se sabe todavía cual sera la agí aciada con las nue
vas instalaciones de San Pedro Mártir. En el rectorado de la Universidad de 
Castilla- La Mancha remiten al día 1 la obtención de cualquier dato sobre esta 
nueva sede. Alfonso Amasio, miembro del claustro como representante del alum
nado de Toledo, señala además la subida en un 14% de las tasas de las matrículas 
como "poco acorde con la situación económica que vivimos, y abusiva para los 
escasos servicios que la universidad nos ofrece: la veidad es que sobian despa
chos y faltan aulas". Las plazas de que dispondrá este año el campus de Toledo se 
reparten en las siguientes ramas:

Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales
Administración y Dirección de Empresas 310 plazas
Derecho 310 plazas

Escuela Universitaria de Enfermería y Fisioterapia
Enfermería 80 plazas
Fisioterapia 85 plazas

Facultad de Letras
Geografía e Historia 80 plazas

Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Industrial
Ingeniería Técnica Industrial 220 plazas

Escuela Universitaria de profesorado de EGB "San Ildefonso"
Maestros Educación Física 60 plazas
Maestros Educación Infantil 80 plazas
Maestros Educación Musical 40 plazas
Maestros Educación Primaria 50 plazas
Maestros Lengua Extranjera 50 plazas

Facultad de Química 36 plazas
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existen otras cantidades a 
abonar por el inquilino, debe
rán constar en el recibo hacien
do mención expresa sobre su 
importe y el porqué de ellas. Es 
de vital importancia revisar las 
clausulas del contrato, ya que 
al arrendatario no le correspon
de abonar ningún ingreso que 
no se halle expresamente espe
cificado.

El precio medio en Toledo 
ronda las sesenta o setenta mil 
pesetas, dependiendo del lugar 
en que esté situado. Las zonas 
cercanas a la universidad son 
las más cotizadas.

® ® ®  FIANZAS Y OBRAS

Al contratar un alquiler, el 
primer desembolso de dinero 
es el de la fianza. La ley esta
blece que, en caso de viviendas 
amuebladas, se ha de pagar dos 
meses de renta -a lo que se ha 
de añadir la mensualidad co
rrespondiente-; si no, sólo se ha 
de adelantar un mes.

Como la función de la fianza 
es cubrir posibles desperfectos 
ocasionados por el inquilino, es

conveniente realizar un inven
tario del mobiliario, en el que 
se detalle en qué estado se en
cuentra cada objeto y compro
bar si es cierta su existencia. Si 
los dos interesados lo firman se 
evitarán molestos malentendi
dos. El inventario puede abar
car cosas tan dispares como va
jilla, sillas, persianas, colchas... 
y todo lo que se quiera incluir.

Si no hay que utilizarla para 
cubrir desperfectos, el propie
tario tiene que devolver la fian
za al inquilino en el plazo má
ximo de un mes después de la 
finalización del contrato. Nor
malmente, aunque no es muy 
ortodoxo, los estudiantes no 
pagan los últimos dos meses de 
alquiler y así no tienen que es
perar a que la fianza les sea de
vuelta.

En cuanto a las condiciones 
de la vivienda, ésta debe en
contrarse en perfecto estado de 
habitabilidad. Por ello convie
ne comprobar que todo funcio
ne; sobre todo, los servicios bá
sicos: agua, luz, calefacción (si 
la hay)... Es conveniente reali
zar una lectura de los contado-

r X JM M
Las fianzas en 
viviendas amuebladas 
son, por ley, dedos 
meses de renta. Se 
devuelven en un 
máximo de un mes 
después de terminado 
e l contrato.

rjrjm m a m
El contrato de 
arrendamiento 
celebrado
verbalmente tiene la 
misma validez que el 
escrito.

res, para que el casero no "cue
le" ningún recibo de más.

En cuestión de. obras, el 
arrendador correrá a cargo de 
ellas si atañen a la infraestruc
tura de la vivienda, a menos 
que el inquilino haya accedido 
a realizarlas o haya sido el res
ponsable del desperfecto. Las 
obras que el alquilado quiera 
llevar a cabo tiene que contar 
con la autorización expresa y 
escrita del propietario.

Para finalizar, destacar que el 
contrato verbal se considera tan 
válido como el escrito. Pero 
tiene el inconveniente de que 
es difícil demostrar las condi
ciones acordadas y, por otra 
parte, su duración es sólo por 
un mes.

Antes de firmar un contrato 
de arrendamiento, la OMIC 
aconseja que se solicite una co
pia de lo que se vaya a firmar y 
se consulte en los servicios de 
atención al consumidor, a fin 
de subsanar posibles dudas.

*  CÉLINE DE LA ROSA 
ANA PÉREZ RUS

Con el 
form idable 
arom a y paladar 
de una 
inform ación 
semanal, 
profundam ente 
enraizada en 
nuestra tierra 
m anchega.

Castellano-Manchega.
ucíos Naturales

or antonom asia

Nuestra revista 
.nformaclón gener; 

con denominación 
de origen.

Con todo el recio sabor 
de una autentic idad m anchega 
curada de espantos.
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AUATV
Industria Gráfica Altaír, S.A.

Carretera nacional IV, 
desvío a Seseña, Km. 2,700 

45224 Seseña. Toledo 
Teléfono, 895 79 15 

Fax, 895 78 33
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Reanudadas 
las reuniones 
de comercio

Tras el paréntesis vacacional, 
esta semana se reanudaron las 
conversaciones para la firma 
del convenio colectivo del 
sector del comercio. Una vez 
más no hubo ningún 
acercamento de posiciones, 
aunque, según el sindicato 
CC.OO, los representantes de 
los empresarios se 
comprometieron a someter en 
asamblea las propuestas 
realizadas por la central.

Los cambios producidos en 
el seno del gobierno regio
nal han dejado desconcer
tados a un buen número de 
empresarios y dirigentes 
empresariales que han criti
cado los inconvenientes de 
"tener hoy que hablar con 
uno y a los pocos días tener 
que contar lo mismo a otro 
diferente". Estas críticas 

van dirigidas claramente 
hacia el cambio profundo 
sufrido en la Consejería de 
Industria. El último conse
jero, Francisco Javier Mén
dez no duró en el cargo 
más de tres meses. Tal y 
como está la economía, 

tanto cambio no conviene.

Alonso, con los agentes 
económicos y sociales

El recientemente nombrado consejero de Industria, Alejandro 
Alonso, ha mantenido su primera reunión con representantes 
CC.OO. y CECAM. Tras la primera reunión se incidió en la 
necesidad de promocionar el empleo en la región, asi como la 
creación del Consejo Económico y Social. Alonso aseguró que 
mantendrá la política industrial emprendida por sus antecesores. 
La atención a empresas en crisis pero viables está pendiente de la 
reunión del consejero con los demás agentes económicos.

-  El sector del mazapán teme 
la próxima campaña navideña

El sector del mazapán teme este año que las condiciones de pago 
por parte de los grandes centros comerciales se endurezcan más 
que en los años anteriores y alarguen los plazos de cobro que ya 
son de por sí bastante largos. A este temor se une un previsible 
descenso del consumo privado, debido a la crisis económica que 
está atravesando el pais. La campaña de mazapán dará comienzo a 
finales de este mes y principios de octubre. Ante estas previsiones 
un tanto pesimistas, se teme una reducción de la creación de 
puestos de trabajo.

O  Nuevas amenazas en defensa 
del ajo manchego

La mesa nacional de ajo se reunió en las Pedroñeras esta semana 
y lanzó la clara advertencia de que si las grandes superficies siguen 
vendiendo ajos de China posiblemente reciban una visita de los 
agricultores. En la misma mesa se advirtió sobre el peligro que 
puede suponer la importación de ajos de otros paises, como 
Argentina o Chile. Desde distintos sectores se han levantado 
voces de apoyo al ajo manchego, por ser considerado mucho más 
sabroso y nutritivo que el ajo de importación.
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Si a  u s te d  n o  le e n s e ñ a n  e s to , 
n o  le  e n s e ñ a n  In fo rm á tic a .

CJnteligencia A ^ ficia l/  Sistem as E xp erto s, ,A S -4 O 0 , 
•Herramientas C A S S y  Lenguajes d e 4a generación/  

<C++ orientado a  Objeto/ IANDX/ Multimedia/ Windows/
j\iAoeA\c\6v\, A n im ació n ...

T o d o  o lio , lo  p a o d o  usted a p re n d e r e n :

ESCUELA DE SISTEMAS INFORMÁTICOS
E s c u e l a  t é c n i c a  a u t o r iz a d a  p o r U n iv e r s ity  o f  ( C a m b r id g e  
L o c a l  ¿ F x a m in a tio n s  S y n d i c a t e  p a r a  lo s  c u r s o s  y  
e x á m e n e s  in te r n a c io n a le s  d e  C a m b r i d g e  In fo r m a t io n

Authorized 
Iraining Center

Él
ü T e cK r v o lo g y .

------------—-------- -—--------—---------  7

AUTOCAD*

BLOQUES DE FORMACION
CURSOS AUTORIZADOS POR  
UNIVERSITY OF CAMBRIDGE

• Cambridge Diploma in Information 
Technology (3 años)
* Cambridge Information Technology 
Certifícate in Design (1 año)

CURSO DE PROGRAMADOR DE 
APLICACIONES Y SISTEMAS

CURSOS PERIODICOS DE 
INFORMÁTICA

* Iniciación a la Informática.
* AutoCAD R12, 2D.
* AutoCAD R12, 3D+AME+AVE
* AutoCAD 3D Studio.
* Sistema IBM AS-400.
* Programación Avanzada Clipper, C, 
Cobol, Pascal, dBASE, SQL.
* Análisis y Diseño CASE.
* Redes Locales.

CURSOS DE GESTIÓN 
INFORMATIZADA DE EMPRESAS

* Oficina 1-2-3.
* Oficina bajo Windows.
* Ofimática.
* Contabilidad y Nóminas por 
ordenador.
* Cursos a medida para 
empresas y profesionales.

* Técnico Analista Programador 
(3 años)

TOLEDO

C/ Carreteros, 1 
(esquina Cardenal 
Tavera)
45003 TOLEDO 
Tlef: 25.17.62 
Fax: 25.04.97

Unix.
Inteligencia Artificial.

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES EN
MADRID BARCELONATALAVERA

Pza. del Pan, 13 
45600 TALAVERA 
Tlef: 82.53.23 
Fax: 8253.22

Ps del Prado, 12 
28014 MADRID 
Telef: 429.0228  
Fax: 4.29.25.76 
Dr. Esquerdo, 160 
28007 MADRID 
Tlef: 5.22.10.62 
Fax: 5.01.47.82

Comte Borrell, 241 
08029 BARCELONA 
Tlef: 4.05.14.39 
Fax: 4.05.12.48

Pare Tecnológic 
de Valencia s/n 
46980 PATERNA 
Tlef: 131.82.78
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C o n  la llegada del 
mes de septiembre, las 

calles más céntricas 
del Casco Histórico de 
Toledo se han visto de 

nuevo repletas de 
turistas. Con el mes se 
ha recobrado el pulso, 

sobre todo a lo que 
viajes organizados se 

refiere. Septiembre 
espera salvar la 

temporada turística 
que este verano ha 

bajado ligeramente.

LA DEVALUACION DE LA PESETA SE NOTA

Septiembre salva la temporada 
turística de la capital

TWa
La ocupación 
hotelera del verano 
ha superado la del 
año pasado

Madrid sigue siendo 
demasiada 
competencia para 
las noches toledanas

i

D
esde los prim eros 
días del mes de sep
tiembre Toledo ha 
recuperado su pulso 
turístico. Tradicio
nalmente este ha si
do un buen mes, al 
igual que el de octu

bre, y a pesar de la crisis eco
nómica, no parece que este año 
vaya a ser menos. Para ello ha 
habido un factor clave: la deva
luación de la peseta.

Sin embargo, y a pesar de 
estas circustancias, cada uno 
cuenta la feria según le va. En 
una de las oficinas de turismo 
de la capital toledana se mos
traban satisfechos con la 
afluencia . "La devaluación de 
la peseta no se ha notado a 
corto plazo porque la gente no 
planifica sus vacaciones de la 
noche a la mañana, sin embar
go, el turismo norteamerica se 
empieza a notar", explica Luis 
Alba.

Sin embargo, esta opinión no 
es compartida por el presidente
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de los guías turísticos de Tole
do, Atanasio de Castro. "Des
de el día 7 de este mes está vi
niendo más turismo, pero  
difícilmente esto va a arreglar 
el desastre que fueron los me
ses de junio, julio y agosto". 
En opinión de A tanasio  de 
Castro, "la devaluación de la 
peseta ha llegado demasiado 
tarde, porque los paquetes es
taban ya vendidos y pagados 
hacía meses". "Al turismo nor
team ericano no le ha dado 
tiempo a reaccionar, y ahora el 
dólar está a 124 pesetas. De 
todos modos, es verdad que al
go se nota".

Una idea generalizada es que 
el tipo de turismo que viaja du
rante septiembre y octubre, dis
pone de mayor poder adquisiti
vo que el que lo hace en julio y 
agosto.

Los que lo hacen en grupos 
organizados durante estos me
ses son sobre todo franceses y 
alemanes. Los italianos vinie
ron en los meses anteriores.

Y también surgen las voces 
críticas contra el turismo orga
nizado, ya que, según muchos 
sectores implicados, no aportan 
todo lo que deberían a la ciu
dad. Luis Alba indicaba que es 
una minoría de turistas la que 
hace noche en Toledo, y si lo 
hace es por una sola noche co
mo mucho.

"Madrid es mucha compe
tencia, porque sobre todo los 
extranjeros vienen con la idea 
de ir al teatro, al flamenco o a 
los conciertos, y para Toledo, 
competir en esto con Madrid 
es imposible", según Alba.

Algo más favorecidos salen 
los restaurantes, aunque sólo 
algunos se benefician de estos 
grupos turísticos. Monterrey se 
lleva la palma, seguido de otros 
establecimientos como el Bea
triz, el Emperador o Venta de 
Aires.

Otra idea extendida es que 
los turistas que viajan en rutas 
organizadas disponen de mayor 
poder adquisitivo que lo hacen
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Existe la idea de que el turismo de septiembre y octubre dispone de mayor poder adquisitivo.

por libre. Pedro Espinosa, de
la Asociación de Comerciantes 
de artesanía indicaba que "los 
japoneses, los americanos y los 
franceses que son los que más 
se gastan, vienen en grupo y 
los manejan los guías, por tan
to nosotros no vemos nada".

Espinosa asegura que el sec
tor tenía muchas espectativas 
centradas en este mes de sep
tiembre, "y parece que el turis
mo ha aumentado, pero se tra
ta de gente con poco poder 
adquisitivo". Añadía que otros 
años ha habido menos afluen
cia, pero de mayor calidad.

La opinión de que el turismo 
organizado trae más dinero pa
ra gastar era custionada por 
Atanasio de Castro. "Ahora 
vienen con el dinero justo para 
gastar, e incluso antes de pedir 
una Coca-cola, preguntan que 
cuánto cuesta". Para este hom
bre la clave está en que Espa
ña es un pais que dejó de ser 
barato y la recesión económica 
se está notando en todas partes.

<9><S><§> HOTELES

Aunque desde distintos fren
tes se insiste en la idea de que 
los meses de verano han sido 
flojos, la ocupación hotelera ha 
tenido unos niveles aceptables. 
Incluso ha superado la del año 
pasado. Según los datos facili
tados por la delegación de In
dustria, durante agosto, el índi
ce de ocupación ha estado en 
el 52 por ciento, en tanto que 
en el mismo mes del año pasa
do fue inferior en una décimas, 
con el 51,52 por ciento.

Carmina Bravo, directora 
de los hoteles Mayoral y María 
Cristina de Toledo, explicaba 
que a pesar de todos los incon
venientes, el verano había amo- 
jado buenos resultados. "Hay 
que tener en cuenta que hay es
casez de dinero y una gran 
oferta hotelera en la costa. 
Además nuestra zona es más 
cara, porque en la costa esta
mos viendo ofertas de 2.000 y 
3.000 pesetas media pensión".

El tipo de cliente que ha pre
valecido en los hoteles propie
dad de Apolonio Mayoral, ha 
sido el nacional, sobre todo ca
talán y valenciano. Tampoco 
han faltado algunos extranje
ros, especialmente alemanes.

Una de las "sorpresas más

agradables" que ha recibido 
este hotel han sido varios gru
pos de turistas portugueses. Es
te tipo de turismo se viene reci
biendo desde el mes de abril. 
Asimismo este hotel lia contac
tado con un circuito de turismo 
israelí y está empeñado en cap
tar este tipo de clientela.

Los norteam ericanos, sin 
embargo, parece que no fre
cuentan estos hoteles. "Este ti
po de turismo, al igual que los 
japoneses, ha desaparecido ha
ce mucho tiempo, porque se li
mitan a hacer radiales desde 
Madrid a Toledo, a Avila o a 
Aranjuez".

Pero si en los meses de julio 
y agoso se llegó al 45 ó 50 por 
ciento de ocupación, las previ
siones de septiembre son mejo
res. "Para este mes tenemos ya 
confirmado el cincuenta y cin
co por ciento. Es cierto que te
nemos más solicitudes, pero 
aun están sin confirmar".

Hay que tener en cuenta que 
en este porcentaje entran ya las 
reservas de empresas que co
mienzan con las reuniones pre
paratorias de su temporada co

mercial.
Si los niveles de ocupación 

han sido este verano ligera
mente superiores a los del año 
pasado, no ha ocurrido lo mis
mo con el número de visitas re
gistradas en las oficinas de in
formación de Toledo. Sí se ha 
notado, sin embargo, que el nú
mero de extranjeros superó en 
agosto al de españoles.

<§><§><§> RESTAURACION

En los restaurantes, las opi
niones no son unánimes, aun
que todos coinciden en que se 
ha bajado algo respecto al año 
pasado. Adolfo Muñoz, presi
dente de la Asociación Provin
cial de Hostelería, informaba 
que ha bajado entre un quince 
y un veinte por ciento, "pero 
tal y como están las cosas en el 
panorama nacional, Toledo no 
está mal".

También Muñoz coincide 
con que los que viajan en sep
tiembre mueven más dinero 
que los del pleno verano, "qui
zá aquí no note más turismo, 
pero sí es de más calidad".

Para este restaurador, el mes 
de julio tuvo una bajada del 35 
por ciento, pero luego agosto lo 
vino a compensar. En lo que va 
de septiembre el nivel de nego
cio es el mismo que el del año 
pasado. La devalución de la 
peseta y las güeras que se es
tán viviendo en puntos, poten
ciales destinos turísticos, son 
las circustancias que está sal
vando al turismo español, des
de su punto de vista.

Mariano Rodríguez del Vi
so es el responsable de los res
taurantes de Aurelio en la capi
tal toledana. Este hombre 
asegura que "cada año va de 
mal en peor, porque cada vez el 
turista viene con menos dinero, 
viene turismo barato".

Con el mes de septiembre, la 
actividad de Aurelio se está 
animando porque ya ha vuelto 
de vacaciones la clientela habi
tual de los establecimientos. Y 
es que estos restaurantes ven 
poco del turismo organizado 
que llega a Toledo. Del turismo 
suelto que visita la ciudad, "el 
italiano y es francés es poco y 
malo, asi que nos estamos de
fendiendo con el español". Ro
dríguez del Viso calculaba que 
este verano ha habido un des
censo del negocio del cincuen
ta por ciento, y achaba esta cir- 
custancia al hecho de que "hay 
poco dinero y la vida ha subido 
demasaiado".

La Tarasca es otro de los res
taurantes toledanos que se nu
tre en buena medida de su 
clientela turística. Aproxima
damente la mitad de las perso
nas que pasan cada día por su 
establecim iento de la calle 
Hombre de Palo son turistas, 
especialmente francés, ameri
cano e italiano.

Desde luego, los más afortu
nados con el turismo son los 
que ofrecen sus servicios a los 
grupos organizados, pero para 
ello se necesita disponer de una 
infraestructura empresarial de
terminada.

También los comerciantes de 
artesanía más afortunados son 
los que reciben a los grupos en 
sus establecimientos, cuestión 
una y mil veces criticada por la 
asociación del ramo. •

•  B. JIMENEZ
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L a  junta directiva de 
FEDETO, reunida el 

pasado viernes, estudió 
la sucesión de Francisco 

García Martín. El 15 
de octubre, el actual 

presidente en funciones 
dejará la federación, y 

los cuatro 
vicepresidentes 

permanecerán al frente.
No hay acuerdo, sin 

embargo, sobre cual de 
ellos figurará como 

cabeza visible.

m m t "v  i p

NO HAY ACUERDO SOBRE QUIEN SERA EL "CABEZA VISIBLE"

El equipo de García Martín 
seguirá al frente de FEDETO

L
os cuatro vice
presidentes de 
ia Federación 
Empresarial To
ledana -Miguel 
Pantoja, Agus
tín López, Ga

briel Ledesma y José Luis 
García Paniagua- permance- 
rán al frente de la organización 
después del 15 de octubre, fe
cha en la que el actual presi
dente en funciones, Francisco 
García Martín, presentará su 
dimisión definitiva.

Este al menos, fue el acuerdo 
adoptado por los órganos de di- 
re c c rn  de FEDETO reunidos 
el j asado diez de septiembre. 
En el orden del día de la citada 
reunión no se incluía ningún 
punto relativo a la sucesión del 
Paco García. Se trataba, "de 
no dar pistas a la prensa" se
gún uno de los asistentes. Sin 
embargo, el tema fue tratado 
tanto en comité ejecutivo como 
en junta directiva, reunidos la 
misma tarde.

A lo largo de la reunión se 
decidió que serían los cuatro

vicepresidentes los que decidie
ran cual de ellos aparecería co
mo presidente en funciones 
hasta que se celebre la asam
blea electoral.

Al parecer, es aqui en donde 
surgen las primeras discrepan
cias. A lo largo de la junta di
rectiva se estudió la convenien
cia de que la presidencia 
recayera sobre el vicepresiden
te de mayor edad o sobre el de 
menor.

Se da la circustancia de que 
el de mayor edad es Miguel 
Pantoja, un hombre hasta aho
ra fiel a Fedeto pero con exce
lentes relaciones con la Cámara 
de Comercio presidida por Mi
guel Angel Morales. Pantoja 
forma parte además de los ór
ganos de gobierno de esa enti
dad. Las relaciones de enfrenta
miento entre la cúpula de 
Fedeto y la Cámara son de so
bra conocidas.

Circustancialmente, el vice
presidente más joven es Agus
tín López, presidente de la aso
ciación del textil. La lealtad de 
este hombre, tanto a Francisco

García Martín como al secre
tario general, Humberto Ca
rrasco, es incuestionable.

De momento ha quedado 
descartado José Luis García 
Paniagua. Este ha repetido 
hasta la saciedad que no quiere 
ponerse al frente de la federa
ción. No obstante, su nombre 
fue propuesto como sustituto 
de Paco García cuando éste se 
vio presionado por el PSOE pa
ra que abandonara la presiden
cia de Fedeto.

Tampoco la figura de Ga
briel Ledesma parece la más 
apropiada para figurar como 
cabeza visible de Fedeto. Este 
hombre apareció muy implica
do en los negocios inmobilia
rios de Fedeto. No en vano Le
desma ocupó simultáneamente 
las vicepresidencias de Fedeto 
y de la antigua Caja de Toledo.

Al parecer, serán los cuatro 
vicepresidentes con el todavía 
presiente y el secretario, los 
que decidan quién se pondrá al 
frente hasta que se celebre la 
asamblea electoral. Algún sec
tor de la junta directiva no está

dispuesto a consentir que esta 
asamblea se celebre más allá de 
los meses de diciembre o de 
enero del próximo año y pre
tenden que esa fecha sea el to
pe para las elecciones presiden
ciales.

Otras fuentes no descartan, 
sin embargo, que se mantenga 
el equipo actual hasta que con
cluya la legislatura, en agosto 
de 1995.

Respecto a la permanencia 
de Hum berto Carrasco al
frente de la secretaría general, 
por el momento está asegurada. 
"Lo que está claro es que este 
hombre defiende los intereses 
de la federación, por tanto sal
vado está", explicaba uno de 
los miembros de la directiva, 
quien añadía que "es capaz de 
gestionar mucho; conociéndole 
no se le puede criticar".

Francisco García declaraba 
a Bisagra que él seguiría rela
cionado con federación a través 
de la asociación provincial de 
fabricantes de harinas. •

•  B. JIMENEZ
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PER FILES
DSERRATOSA INVIERTE 

6000 MILLONES

El empresario Juan Luis 
Serratosa va a invertir 
hasta seis mil millones de 
pesetas en la creacción de 
una empresa de lacado en 
Elche de la Sierra 
(Albacete), Bancolor. La 
inauguración del centro será 
el día 30 de septiembre y 
creará cuarenta y cuatro 
puestos de trabajo. Bancolor 
es una fabrica el lacado de 
aluminio y acero. En la 
primera fase se han 
invertido unos 3.600 
millones de pesetas, de los 
que 1.300 se han destinado 
a instalaciones y 1.500 a 
circulante. El dinero 
restante se invertirá en otra 
fábrica dedicada a aluminio 
de diferentes dimensiones.

BTRES 'COMPRE BIEN’, AL 
BORDE DE LA QUIEBRA

Los tres supermercados que la 
cadena Digsa tiene en Talavera 
de la Reina están al borde del 
cierre, después de que la cadena 
haya presentado la solicitud de 
quiebra. Los establecimientos, 
con el nombre de "Compre 
Bien", se venían quedando sin 
provisiones desde hace 
semanas, al no recibir pedidos 
de Koipe, ni Pascual, La Casera, 
Nestlé o Danone, principales 
proveedores de la entidad. La 
empresa tiene en Talavera unos 
veinte trabajadores.

■  CAMPOS DE TOLEDO, 
INTERMEDIARIA EN LAS 
PIPAS DE GIRASOL

La cooperativa dependiente de 
AS AJA, Campos de Toledo, ha 
firmado con convenio para la 
venta del girasol de la 
provincia a la empresa Cecosa. 
Lo más importante de este 
convenio es que será la propia 
cooperativa la que realice los 
análisis de humedad e 
impurezas,gracias a los 
laboratorios cedidos por la Caja 
Rural. El cultivo del girasol ha 
tenido en la provincia de 
Toledo un gran éxito, a pesar 
de que la cosecha es escasa. Se 
calcula que este año habrá unos 
veinte millones de kilos de 
cosecha.

IENCIMAUTO, CONCESION DE NISSAN EN QUINTANAK m  EL SANTANDER REBAJA LOS TIPOS DE INTERES

La empresa Encimauto, concesionario de Nissan en Quintanar de 
la Orden, lleva funcionando como tal desde el mes de junio a 
modo de sociedad anónima laboral (S.A.L.). Ubicada en la 
carretera de Alicante, cuenta con taller para turismo y vehículos  ̂
industriales, taller de pintura y recambios, además de la exposición 
y venta. Lupirino Rodríguez Oliva es su gerente, y la empresa 
cuenta además con doce socios y a la vez empleados.

Los directivos del Banco de Santander en Toledo anunciaron un 
nuevo recorte de los tipos de interés para los créditos hipotecarios, 
que se sitúa en el 9,65 por ciento TAE. Con esta rebaja, el banco 
espera incrementar su nivel de negocio. Desde que bajó los tipos 
hace pocos meses, se han formalizado unos 250 o 300 créditos 
hipotecarios por valor de unos 1000 millones de pesetas, según 
Victor Bustillos, director de organización.
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IIF IR M A S  PARA SALVAR 
EL TAJO

La tienda de productos 
naturales The Body Shop ha 
emprendido una campaña de 
recogida de filmas para exigir 
al Gobierno Autónomo que 
salve el río Tajo, "pues no 
basta con arreglar las laderas 
si siguen llevándose el poco 
agua que hay con el 
trasvase"según Mari Sol 
Galán responsable del 
establecimiento. Ya se han 
recopilado 350 firmas y se 
continuará hasta diciembre.

■IDE NUEVO CONCEJAL 
DE TRAFICO

Tras la marcha del Gobierno 
Municipal de Emiliano García 
Page para ocupar el puesto de 
Consejero Portavoz en el 
Gobierno Regional, el alcalde 
Joaquín Sánchez Garrido ha 
tenido que realizar una nueva 
remodelación en su equipo. 
Ademas de sus competencias 
anteriores, Antonio Guijarro 
asume ahora la concejalía de 
Hacienda, José M. Poveda 
festejos, Mari Angeles Calvo 
Cirujano juventud, mientras el 
nuevo concejal José J. Puebla 
se ocupara de limpieza. De 
nuevo, el Ayuntamiento tendrá 
un concejal de Tráfico 
liberado,Antonio González 
Gallegos, quien cree que tiene 
ahora "una difícil tarea por lo 
polémico que es".

■ISE CIERRA LA 
SINAGOGA DEL 
TRANSITO

Próximamente será cerrada la 
Sinagoga del Tránsito y no 
podrá ser visitada durante 
prácticamente todo el 
invierno, ya que en estos meses 
se va a terminar de montar el 
Museo Nacional de Arte 
Hispano Judío -con más de 300 
piezas- que se ubica en la 
propia Sinagoga. Al mismo 
tiempo, se instalará un sistema 
de calefacción bajo el suelo de 
la gran sala de oración, la cual 
hasta ahora ha permanecido 
abierta al público, mientras las 
obras para el museo han sido 
interiores.

SIETE DIAS
S I UN BARRIO EN 

FIESTAS
El barrio de Santa Leocadia 
celebró sus populares fiestas 
con un variado programa de 
actividades para todos los 
gustos. La palma a la 
animación se la llevaron las 
verbenas en la plaza de la 
Merced pero no faltaron otras 
actuaciones infantiles, 
folklóricas o de flamenco puro. 
Los propios vecinos prepararon 
una gran paella para todos los 
asistentes al festival taurino.

— o o o ------------------------------

■  HACEN FALTA 
MAS SOCIOS

"Si queremos salvar el Parque 
Escolar, hacen falta más socios 
aunque seamos ya 350. Total es 
una cuota mensual de 100 
pesetas al mes y hay muchas 
cosas por hacer, como 
conseguir bancos nuevos y 
más alumbrado" afirma José 
González Campos, presidente 
de la Asociación de Amigos del 
Parque, tras finalizar las Fiestas 
de la Naturaleza que han sido 
un rotundo éxito, destacando 
la actuación de la joven 
tonadillera Rosario Ludeña, 
los juegos infantiles y la I Milla 
Ciudad Imperial.

— OOO

■  UN LAZO AZUL EN 
EL AYUNTAMIENTO

El alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido contando 
con el apoyo de todos los 
grupos políticos del 
Ayuntamiento, impuso en la 
bandera de España de la 
fachada del Consistorio, un 
lazo azul en solidaridad con 
Julio Iglesias Zamora -el 
empresario vasco secuestrado 
por ETA hace ya más de dos 
meses- y no será retirado hasta 
que no se produzca su 
liberación. El portavoz del PP. 
Agustín Conde, abogó por un 
endurecimiento en las penas 
por actos de terrorismo.
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S1 COMENZARON LAS 
OBRAS

Las obras de saneamiento de la 
calle de Alférez Provisional ya 
han comenzado. La 
consignación presupuestaria 
para esta obra es de unos 260 
millones de pesetas. 
Precisamente para sufragar este 
gasto, el ayuntamiento deberá 
pedir un crédito de 400 
millones, que, en teoría, 
deberán ser aprobados en el 
pleno del próximo mes de 
octubre, aunque estaba previsto 
que se realizase en este mes.

■ooo
■  CURIOSO 

CARTEL
El cartel no ofrece ninguna 
duda. El museo Ruiz de 
Luna se encuentra a menos 
de 150 metros. Más de uno, 
al verlo, habrá creído que 
el susodicho museo ya está 
listo. Pues no, se trata de 
un cartel que indicaba la 
ubicación del antiguo. La 
desaparición de un cartel 
de carretera ha provocado 
la confusión. Por cierto, en 
el pasado pleno del 
Ayuntamiento, ACTAL 
volvió a presentar una 
pregunta sobre el futuro del 
museo.

— oo o --------------------------------
■  RECURSO 

DESESTIMADO

El pleno del Ayuntamiento 
acordó, por unanimidad, 
desestimar el recurso 
presentado por la sociedad 
Fuentellana contra la ubicación 
del futuro Mercado de 
Ganados. El recurso se basaba 
en que el nuevo recinto no se 
atenía a la normativa vigente en 
lo referido a la distancia de 
separación entre ambas 
parcelas, que debe ser de un 
kilómetro. Por otra parte, en el 
pleno se acordó comenzar los 
trámites para que Fuentellana 
legalice su situación ya que, al 
parecer, en el Ayuntamiento, no 
se tiene constancia de que 
tenga licencia alguna.

DESDE PUERTA 
DE CUARTO S 1

EL PARTO DE 
LOS MONTES

Cuentan que fue tan largo y esperado el 
parto de los montes, que nadie tuvo la pa
ciencia suficiente como para saber si al fi
nal hubo o no alumbramiento. Vamos algo 
así como el Plan General de Urbanismo, 
que después de veintitantos años de pre
ñez. es difícil esperar un parto feliz, y que 
el resultado no sea un engendro.
Para empezar, y sólo han sido las primeras 
contradicciones, ya se presume que el par
to va a ser largo y doloroso. Tan sólo ha 
sido la presentación restrictiva del avance 
del Plan por parte de la empresa redactora, 
y ya ha servido para ser tildado de farra
goso, de estar basado en datos inexactos y 
de unas cuantas lindezas más. O sea que 
de momento el Plan viene de nalgas.
Al haber sido la presentación verbal y tan 
sólo dirigida a algunos concejales del 
ayuntamiento talaverano, pocos datos han 
podido trascender como para emitir un 
juicio de valor y habrá que esperar a tener 
una mejor información para poder criti
carlo.

Lo que si me parece oportuno es dar un 
toque de atención a los ediles sobre la 
trascendencia que para el futuro de Tala- 
vera, pude y debe tener un buen Plan Ge
neral de Urbanismo. Por cierto, que poco 
optimista nos augura el futuro la empresa 
redactora del Plan, cuando preve un creci
miento poblacional cero para los próximos 
diez años lo que, de ser cierto, porque 
obedezca al resultado de estudios riguro
samente efectuados, vendría a corroborar 
las tesis de los que denuncian el parón de 
la ciudad. Pero quiero ser optimista y voy 
a creerme qie esta previsión de nulo creci
miento es tan sólo un error de cálculo.

Como quiero seguir siendo optimista, 
quiero creerme que los responsables mu
nicipales tendrán previsto contemplar en 
el Plan, la normalización del tropel de ur
banizaciones ilegales, pero consentidas 
que existen en el término municipal y 
también que se declarará suficiente suelo 
urbano o urbanizable, como para que no 
vuelva a repetirse la historia y, sobre todo, 
para que los precios del solar sean razona
bles y asequibles para todos los ciudada
nos.

Estoy seguro de que cesará la aberración 
de tener que pagar a veinte mil pesetas el 
metro cuadrado, en lo que hasta nace bien 
poco era terreno rústico, en un sitio como 
Talavera, donde lo que sobran son varios 
millones de metros que quieren ser urba
nos y que los gobernantes se lo han impe
dido. Y, por último, un aviso para conceja
les despistadlos: la instalación del híper 
en Talavera va a ser problemática, inclu
so queriéndole colocar de tapadillo en las 
"industrias de escaparate'. Sobre todo 
después de las declaraciones contrarias a 
las grandes superficies, realizadas muy re
cientemente por el presidente Bono.

JOSE RETANA
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■ M O R A , u n  s u s t o  
DE MUERTE

Un vecino de Mora que 
conducía un Seat 127 se 
empotró en la terraza del pub 
Zahara de esta localidad, 
dándose posteriormente a la 
fuga. En esos momentos, según 
José M. Alcázar, propietario 
del local, la terraza estaba llena 
de público y las pérdidas que, 
finalmente, sólo quedaron en 
materiales podían haber sido 
humanas. El individuo, que ha 
sido denunciado, se llevó por 
delante unas vallas, varias 
sillas y mesas. El susto para los 
vecinos que se encontraban 
tomando una copa fue 
mayúsculo, "la gente se tuvo 
que levantar y tirar a la 
acera", al parecer y según José 
M. Alcázar, el temerario 
conductor llevaba unas copas 
de más.

■  SONSECA, UNA RIFA 
CON FUEGO

Una plancha encendida fue la 
causa del incendio que se 
produjo en el domicilio de 
Eloy Gómez, vecino de 
Sonseca, durante la rifa de la 
bandera con motivo de las 
fiestas de la Virgen. El fuego 
que destruyó una habitación de 
la casa, fue sofocado 
rápidamente, después de que 
unos vecinos se alertaran por la 
presencia de humo. Eloy fue 
avisado por los micrófonos 
cuando se encontraba en la 
plaza asistiendo a la puja de la 
bandera

■  CASA DE LA CULTURA 
PARA AJOFRIN

La próxima comisión de 
Gobierno, en Ajofrín,
adjudicará las obras de lo que 
será la casa de la Cultura de la 
localidad. Un proyecto que 
supondrá 63 millones de 
pesetas. La casa de la Cultura, 
tendrá 924 metros construidos 
y contará con salón de actos, - 
con 210  butacas, escenario 
elevado y zona de camerinos-, 
distintas aulas para música y 
asociaciones, sala de 
exposicones, aula de baile y 
biblioteca

SIETE DIAS
R U  #1 Ski'
» 1  U  N

— o o o ---------------------------------
NUEVO TRONO PARALA 
VIRGEN DE GUADAMUR

Con motivo de las fiestas de la 
Natividad, los vecinos de 
Guadamur inauguraron el 
trono de la Virgen, una pieza 
de plata repujada de 1,70 
metros de altura y de más de 
cien kilos de peso de los que 60 
son del noble metal. En el 
nuevo trono de la virgen de la 
Natividad, con varias perlas 
preciosas y de diseño bizantino, 
han trabajado artesanos de la 
altura del repujador, Domingo 
Ruiz y del forjador, Antonio 3 
Sánchez. Los vecinos bajaron |  
la imagen de la Virgen desde la ̂  
ermita a la iglesia Parroquial. 3

S I POLAN, JUVENILES 
DE FUTBOL SALA

En la foto, el equipo juvenil de 
fútbol sala de Polan. Los chi
cos de Rafael Martín, que han 
ascendido a primera provincial, 
ahora tendrán que enfrentarse a 
equipos como Yébenes, Villa- 
cañas o Madridejos. Los 23 
chavales, de entre 14 y 18 años, 
conforman una plan tilla muy 
unida, -algunos llevan juntos 
cinco años-, y sobre todo con 
mucha ilusión. Para esta tem
porada, estos jóvenes van a por 
todas.

— OOO

■  DISFRACES PARA LOS 
NIÑOS DE GUADAMUR

Todos los niños de 
Guadamur quisieron 
disfrazarse, aprovechando 
las fiestas en honor de la 
Virgen. El acto fue 
organizado por la 
Hermandad y en él 
estuvieron presentes unos 
cien pequeños que 
recibieron de obsequio 
juguetes y caramelos. 
Después, los chavales 
disfrutaron de lo lindo con 
un teatro de marionetas.
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n  CONCENTRACION 
DE LA ONCE 
EN QUINTANAR

Alrededor de quinientos 
afiliados de la Organización 
Nacional de Ciegos, O.N.C.E., 
de toda Castilla-La Mancha, se 
dieron cita en Quintanar de la 
Orden para participar en la 
concentración que cada dos 
años celebra la ONCE , en una 
localidad de la región. Entre las 
actividades organizadas 
destacaron las dedicadas a los 
más pequeños; (toro mecánico, 
tómbola de juguetes), así como 
la suelta de vaquillas en la 
plaza de toros en la que 
participaron chicos y mayores.

-------o o o --------------------------

■  CIEN AÑOS DESPUES

Con una exposición de 
fotografías antiguas y recortes 
de periódicos de la época se 
iniciaron, el sábado, los actos 
conmemorativos del primer 
centenario de la inundación 
que arrasó la localidad de 
Villacañas y que provocó la 
muerte de cuarenta y tres 
vecinos. Por otro lado, el 
martes se celebró la festividad 
del Cristo del Coloquio, que se 
veneraba cuando ocurrió la 
catástrofe, con una misa y 
procesión.

— o o o -------------------------------

I I  EL DEPORTE, 
PROTAGONISTA 
EN CORRAL DE 
ALMAGUER

Un año más las competiciones 
deportivas han sido las 
protagonistas del verano en 
Corral de Almaguer. Como 
colofón a la intensa actividad 
de la temporada estival, durante 
las pasadas fiestas celebradas 
en esta localidad se celebró el 
ya tradicional marathón de 
fútbol-sala, ganado por el 
equipo madrileño "Las Rozas". 
Con las finales del torneo 
femenino de fútbol y el 
campeonato alevín de fútbol- 
sala concluyó el deporte 
veraniego.

m LA TERCERA EDAD 
EN VILLAFRANCA

La localidad manchega de 
Villafranca de los Caballeros 
acogió un nuevo Encuentro 
Provincial de la Tercera Edad 
que congregó a unos tres mil 
ochocientos ancianos 
toledanos. La suelta de aves 
rapaces, una demostración 
ecuestre a cargo de la escuela 
de Mora . un recital de cante 
flamenco y un pase de 
modelos fueron algunas de las 
actividades programadas para 
esta jornada dedicada a los 
mayores.

■I AGUA PARA 
QUERO

Los problemas de agua no 
parece que vayan a afectar a 
Quero. Esta localidad, que 
habitualmente se abastece del 
Algodor, podrá contar 
próximamente con una nueva 
captación . El pozo, cuya 
excavación lia corrido a cargo 
del Instituto de Reforma 
Agraria, está situado en la 
antigua vereda real y en un 
principio iba a funcionar como 
abrevadero para animales. Sin 
embargo dada la buena calidad 
del agua yel abundante caudal, 
de él se podrá abastecer la 
población de Quero. Según el 
alcalde de la localidad,
Santiago Ruiz, esta captación 
puede suponer un ahorro anual 
de diez millones de pesetas.

11 ESCUELA DE FUTBOL 
EN NOBLEJAS

A partir del próximo mes de 
noviembre comenzará a 
funcionar en Noblejas la 
Escuela Municipal de Fútbol 
con la que se pretende 
recuperar la práctica de este 
deporte en la localidad. Esta 
escuela formará a unos cien 
niños del municipio, con 
edades comprendidas entre los 
seis y los catorce años, algunos 
de los cuales podrían formar, 
en un futuro, una cantera de 
jugadores locales que 
posibilitaría que este municipio 
contara nuevamente con 
equipo de fútbol. En la 
actualidad se están realizando 
gestiones para contratar al 
director de la escuela.
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IIN U E V O  ALUMBRADO 
PARA ILLESCAS

El Ayuntamiento de Illescas 
adjudicó durante el último 
pleno, celebrado esta semana, 
el proyecto de alumbrado 
público que se financiará con 
el Fondo Regional de Ayuda a 
Municipios (FRAM). Las 
obras, presupuestadas en 18 
millones de pesetas supondrán 
una nueva iluminación para 
todo el casco antiguo hasta el 
campo de fútbol, pasando por 
la carretera de Yeles.

ÜCALALBERCHE, LOS 
ANIMOS SE CALMAN

El presidente de la Entidad 
Urbanística de Conservación 
de Calalberche, Jesús García, 
anunció que cesarán 
provisionalmente las 
manifestaciones al considerar 
que existe una buena 
disposición para el diálogo por 
parte del Ayuntamiento de 
Santa Cruz del Retamar.
Jesús García está convencido 
de que el alcalde podría 
reconocer en breve a dicha 
entidad "ya que le hemos 
mandado la documentación del 
Gobierno Civil y Política 
Territorial que demuestran 
nuestra legalidad, con lo que 
podríamos colaborar con el 
Ayuntamiento y la Junta 
Municipal de Calalberche para 
la gestión de los servicios1'.

í l l  ACCIDENTE DE MOTO 
EN LOMINCHAR

El joven de 18 años, D.G.V., 
vecino de Madrid resultó 
gravemente herido al colisionar 
su ciclomotor contra la cadena 
que sujeta la señal de dirección 
prohibida de la calle 
Empedrada en Lominchar. 
Algunos vecinos señalaron a 
Bisagra que quieren informar 
de este accidente a los 
concejales de la oposición, ya 
que consideran que el cierre al 
tráfico de esta calle y de todas 
las que van a parar a la plaza, 
durante los fines de semana, 
supone un grave peligro para 
los conductores de fuera del 
pueblo debido a que consideran 
que la zona está escasamente 
iluminada.

SIETE DIAS
m RECAS, TEATRO DE 

LA TERCERA EDAD
El Grupo de Teatro de la 
Asociación de Pensionistas y 
Jubilados "San Pedro" de 
Recas representó con gran 
éxito las obras de los 
hermanos Alvarez Quintero 
"Acacia y Melitón" y "Las 
niñas de Juana o el 
Descubrimiento de América" 
dentro de las actividades 
culturales que se han 
desarrollado durante las fiestas 
de la Virgen de la Oliva.

— o o o ------------------------------
a  PROTECCION CIVIL EN 

MOCEJON
La Agrupación de voluntarios 
de Protección Civil de 
Mocejón fue presentada 
oficialmente a los vecinos 
durante las fiestas en honor de 
Nuestra Señora de las 
Angustias, aunque ya lleva casi 
un año funcionando. En este 
tiempo, los quince voluntarios 
han colaborado con la Policía 
Local para el buen desarrollo 
de las distintas competiciones 
deportivas -vueltas ciclistas, 
marathón-así como en las 
inundaciones del pasado mes 
de junio, según informó a 
Bisagra el responsable de la 
Agrupación, Dionisio Campos.

— OOO--------------------------------

S I SALA DE FIESTAS 
PARA SANTA CRUZ

El Ayuntamiento de Santa 
Cruz del Retamar tiene en 
proyecto construir una sala de 
fiestas al aire libre en un solar, 
de propiedad municipal, de 
unos 3.000 metros, situado al 
lado de la carretera de 
Fuensalida. Con esta iniciativa 
se pretende que los vecinos 
dispongan de una "nueva pista 
de baile para el verano, 
rodeada de jardines, con 
numerosas sillas y mesas, ya 
que la actual se ha quedado 
pequeña", informa el alcalde, 
Antonio Beneytez (en la foto).
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E l  grupo de coros y 
danza "Despertar el 

Ayer", de Villanueva de 
Alcardete ha regresado 
de Corea del Sur donde 

ha representado a España 
en el Festival Folclórico 

celebrado dentro de la 
Exposición Internacional 

de Taejon. Además, 
dentro del pabellón 

español, se ha ofrecido 
una muestra de 

productos de la tierra. Los miembros del grupo "Despertar el Ayer" junto a los guías y algunos de los organizadores del Festival Folclorico.

VILLANUEVA DE ALCARDETE

El grupo de Coros y Danzas 
regresó de Corea

E
l día 8 de 
s e p tie m b re  
regresaba de 
Corea del 
Sur el grupo 
f o l c l ó r i c o  
deVillanueva 
de Alcardete, 

"Despertar el Ayer", después 
de haber participado en el 
Festival Folclórico celebrado 
con motivo de la Exposición 
Internacional que ha tenido lu
gar en la ciudad coreana de 
Taejon. El municipio manche- 
go ha sido el único que ha ac
tuado en dicho festival repre
sentando a España.

El día 27 de agosto llegaban 
a Corea los treinta integrantes 
del grupo manchego y los re
presentantes municipales de la 
localidad que completaban la 
representación alcardeteña en 
la Exposición Internacional. 
María Luisa Escribano, direc
tora de la agrupación folclórica 
manchega, resaltaba el buen 
trato recibido en Taejon durante 
los catorce días que ha durado 
la estancia en tierras coreanas

Un momento del destile por el recinto de la exposición.

y la gran aceptación que han te
nido, entre el público coreano, 
los bailes manchegos. "Desper
tar el Ayer" ofreció dos espec
táculos diarios -uno al aire libre 
y otro en el teatro de la muestra 
- durante cinco días. En el 
transcurso de estas actuaciones 
los bailarines ofrecieron todo 
su repertorio de danzas típicas 
de la comarca: seguidillas, fan

dangos y jo tas m anchegas, 
siendo este último baile el que 
más éxito cosechó entre el pú
blico asistente. " La alegría y 
el movimiento de las jotas hi
cieron que éstas fueran las 
más aplaudidas", com enta 
María Luisa Escribano, direc
tora del grupo de Coros y Dan
zas alcardeteño que ha coinci
dido en sus actuaciones con las

agrupaciones representantes de 
Canadá, Francia, India y 
Nueva Zelanda.

mmm t e l e v is ió n

Como muestra de la buena 
aceptación que tuvo el grupo 
manchego en Corea, éste fue 
seleccionado junto al represen
tante de Francia para realizar 
tres grabaciones, de 50 minutos 
cada una, en la cadena de 
televisión corena, KBS.

Pero no todo han sido bailes. 
Aparte de la representación de 
"Despertar el Ayer". Villanueva 
de Alcardete ha expuesto, den
tro del pabellón español, una 
muestra de productos típicos de 
la población toledana.

Villanueva ha querido recor
dar con su presencia en Taejon, 
que fue un alcardeteño , Gre 
gorio de Céspedes, el primer 
occidental en pisar suelo corea
no en 1593 y estrechar así los 
lazos culturales que le unen con 
este país oriental.

CARMEN VALIENTE
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L o s  chiringuitos 
instalados por los 

jóvenes de Sonseca, 
durante la feria, han 

sido la causa del 
enfrentamiento entre 
éstos, la Policía y los 

vecinos, -residentes en 
calles como la 

Arroyada-, que se han 
quejado del elevado 

volumen de la música. 
Los problemas se han 

agravado, debido a los 
numerosos locales de 

este tipo que se han 
abierto, alguno de los 

cuales ha sido cerrado.

SONSECA

Jóvenes, vecinos y Policía 
enfrentados por los chiringuitos

7 J H 1

Se han instalado más 
de cuarenta 
chiringuitos. El año 
que más locales de 
este tipo ha habido

Ruido, olores 
y suciedad son 
las quejas 
de los vecinos

M ás de 
cu a re n ta  
chiringui
tos han 
p u e s t o ,  
este año, 
los veci

nos de Sonseca, durante las 
fiestas que acaban de finalizar. 
Un número que ha superado 
con creces a ios instalados en 
ocasiones anteriores. Y tam
bién, este año, las quejas de los 
descontentos vecinos, por la 
forma en la que los jóvenes han 
explotado los locales, han sido 
mucho más numerosas. Los en
frentam ientos entre unos y 
otros ha dado como resultado 
el cierre de una de las terrazas 
y continuos avisos por parte de 
ía Policía a los responsables de 
las mismas para que controla
ran, sobre todo, el volumen de 
la música.

En un par de años, en Sonse

ca los chiringuitos de la feria 
se han puesto de moda, -no só
lo entre la gente joven-, por 
muchas razones. En ellos los 
sonsecanos se pueden divertir, 
por menos dinero, con los ami
gos más cercanos o con la fa
milia, -escuchando la música 
que les apetece-, sin necesidad 
de pasar el día en el recinto fe
rial a la vez que rentabilizan 
una situación económica que 
en época de crisis no es muy 
boyante. Principalmente por to
das estas razones, las peñas, 
asociaciones y grupos diversos 
deciden alquilar un local y con
vertirlo en bar durante la feria. 
Pero lo que resulta ser juerga y 
alegría para unos, para otros 
son continúas molestias. El sá
bado, antes de la pólvora, en el 
ayuntamiento de Sonseca se 
recibían varias llamadas:"eí in
soportable. No podemos dor
mir. El ruido es ensordecedor",

protestaban los vecinos. En va
rias ocasiones, la Policía se 
desplazó hasta el estableci
m iento, en cuestión, para 
"aconsejarles que pusieran la 
música más baja. Además, aún 
no estábamos en feria", mati
zaba a Bisagra el cabo de la 
policía Local, Juan Manuel 
Hernández, "pero cuando nos 
marchábamos la volvían a su
bir" , añadía. Finalmente este 
chiringuito fue cerrado, provi
sionalmente, por orden del al
calde, Antonio Cerrillo. Y 
aunque las fuerzas del orden 
público no volverían a clausu
rar ningún otro, acababa tan só
lo de iniciarse "la guerra" que 
en los días de feria ha enfrenta
do a policías, -que continua
mente debían dar toques de 
atención-, jóvenes, que de la 
diversión, -para unos descon
trolada-, hacían su bandera y 
vecinos de la zona que se han
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quejado, una y otra vez, de rui
dos, olores, voces y suciedad. 
En las agitadas jornadas mu
chos de éstos, con domicilio en 
calle Cuerva y Arroyada, han 
tenido que cambiar de barrio 
huyendo del jaleo. "Yo no estoy 
en contra de los chiringuitos, si 
quieren por mí pueden tenerlos 
pero que los abran sólo en fies
tas, hasta unas ciertas horas y 
la música a un determinado ni
vel", comentaba la esposa de 
Javier Martín de Vidales, ve
cino que denunció a los jóve
nes. "Todas las ferias las he
mos tenido que pasar en casa 
de mis padres porque tenemos 
un niño de tres años al que no 
le dejan dormir", subrayaba.

#<§><§> "EN PLAN DURO"

"A nosotros nos intentaron 
cerrar el chiringo dos o tres 
veces", indicaba Raúl Cerdeño 
que junto a sus once amigos 
comenzaron a trabajar en uno 
de estos improvisados bares de 
copas el 15 de agosto. Según 
Raúl Cerdeño la actuación del 
ayuntamiento les ha perjudica
do bastante ya que "varios días 
de la feria hemos estado sin 
música. Y en realidad no la te
níamos muy alta" añadía. "El 
volumen estaba bien", señalaba 
Abel en el mismo sentido. "No 
tienen razón", puntualizaba 
Rebeca, la música no la ponía
mos alta pero de todas formas, 
estamos enfiestas". Los chicos 
del Molino aseguran que la 
Policía se presentó en el local, 
"en plan duro, insultando y em
pujando a los muchachos", "a 
un amigo le pusieron contra la 
pared para que les diera las 
llaves del chiringuito. Abusa
ron de la autoridad" decía uno 
de los jóvenes del Molino que 
al igual que el resto de sus 
compañeros se queja de que "ni 
siquiera han ido a medir los 
vatios". El Molino fue el único 
bar clausurado por la autori
dad, una medida que "no podía 
tomarse sin un mandamiento 
judicial", recalcaban los chicos 
del Molino aunque, finalmen
te, y después de las conversa
ciones entre los dueños y el Al
calde, volvió a abrirse el día de 
la pólvora.

Por su parte, el cabo de la 
policía municipal, Juan Ma
nuel Hernández, ha negado, 
en todo momento, que se utili
zaran medios de presión poco 
ortodoxos, "las llaves del Moli
no fueron entregadas al propie
tario y se le avisó de que se 
atuviera a las consecuencias si 
abría sin la autorización del 
ayuntam iento. Nada m ás". 
Juan Manuel Hernández que
ría destacar que los chiringui
tos que han dado escándalo, - 
en algunos se han llegado a 
alcanzar' los 57 decibelios-, han 
sido una minoría, "la mayoría 
han tenido puesta la música a 
un nivel prudencial. No han 
molestado y se han portado co
rrectamente, siempre respetan
do el calendario de ferias y no 
dando la lata una semana an
tes".

mmm s in  l e g is l a c ió n

Y desde el ayuntamiento po
co pueden hacer para atajar el 
problema o al menos eso es lo 
que señaló a Bisagra, Germán 
Guerreno, teniente-alcalde, 
"es un tema de difícil solución, 
teniendo en cuenta que son ac
tividades que se desarrollan en 
locales privados que no tienen 
carácter de establecimientos 
públicos". Germán Guerrero 
explicaba que no hay legisla
ción, que regule las normas que

Antonio Cerrillo, alcalde de Sonseca

deben cumplir los locales de 
este tipo y salvo que una perso
na formalice una denuncia con
tra un vecino en particular no 
se puede hacer nada, siempre 
que los desórdenes no trascien
dan a lo público. A los respon
sables municipales les es impo
sible controlar estos 
establecimientos. Ni siquiera

pueden conocer como se efec
túa el arrendamiento, "segura
mente, sin contrato" y por una 
media de 60.000 pesetas.

Y mientras llega alguna so
lución, los vecinos de los ba
rrios afectados se muestran 
muy preocupados, no sólo por 
la música que "retumba en la 
calle", también por el excesivo 
consumo de alcohol, "es una 
vergueza ver a niños de cator
ce y quince años borrachos to
do el día, utilizando un voca
bulario de pena".

La explotación de los chirin
guitos, -unido al hecho de que 
muchos sonsecanos eligen esta 
época para marcharse de vaca
ciones-, ha servido para que, en 
los últimos años, el recinto fe
rial de Sonseca no esté muy 
concurrido. El ayuntamiento 
pretende fomentar otro tipo de 
diversión como puedan ser las 
casetas, siempre dentro del fe
rial, para no quitar ambiente a 
las fiestas pero como señaló el 
teniente alcalde, Germán 
Guerrero, "se necestia mucho 
dinero y espacio que no posee
mos".

Con el fin de las fiestas los 
problemas parece que se han 
calmado. Pero los enfrenta
mientos entre vecinos, jóvenes 
y Policía podrían reaparecer las 
próximas Navidades si, como 
es habitual, los polémicos chi
ringuitos vuelven a instalarse. •

•  VICTORIA JIMENEZ
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antes del cierre

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19/9/1993.



C entenares de 
jóvenes de Madridejos 

impidieron el sábado 
pasado la celebración 
del acto inaugural de 

las fiestas de esta 
localidad. Los jóvenes 

protestaban por la 
falta de actividades 

juveniles programadas 
para esos días, y 

demandaban un mayor 
interés por parte del 

ayuntamiento a la  
hora de organizar 

actividades dedicadas 
a ellos durante todo el 

año. Los jóvenes de Madridejos se quejan de la falla de interés mostrada por el ayuntamiento a la hora de programar actividades para ellos.

POR LA FALTA DE ACTIVIDADES LUDICAS Y CÜLTURALES

Los jóvenes de Madridejos
se rebelan

Los jóvenes 
impidieron el acto de 
inauguración de las 
fiestas

ólo han pensado en 
i los niños y los ma- 

yores a la hora de 
elaborar el progra- 

i ^  ma de las fiestas.
L  W  Nosotros como si

no existiésem os". 
Las ferias de Ma

dridejos de 1993 serán recor
dadas como las de los jóvenes, 
no porque hayan estado princi
palmente dedicadas a ellos, si
no por las protestas de los chi
cos madridejenses por la falta 
de éstas. Sin embargo, las que
jas, que en un principio se re
ducían a comentarios de las 
pandillas, arreciaron después 
de las declaraciones realizadas 
por la concejala de Festejos del 
ayuntamiento de Madridejos, 
Dolores Hebrero, en una pu
blicación de difusión comarcal, 
en las que a una pregunta sobre 
las actividades programadas 
para los jóvenes durante las 
fiestas locales respondía que

solamente estaban los encierros 
de vaquillas y -añadía- " y por 
este año, que se den con un 
canto en los dientes".

La reacción no se hizo espe
rar. De los comentarios de pan
dilla se pasó a la acción con
junta de rechazo a las palabras 
de la edil. El pasado sábado, la 
plaza del ayuntam iento fue 
prácticamente "tomada" por los 
jóvenes madridejenses, que, 
aunque habitualm ente, no 
cuentan el pregón de fiestas en
tre sus actos favoritos, en esta 
ocasión, optaron por acudir, no 
para escuchar al pregonero, si
no para dedicar una sonora pi
tada a todo aquel que intervi
niera en el acto. Ni el ganador 
del concurso literario pudo leer 
su relato, ni el pregonero, el di
rector provincial de Educación, 
Jesús Fernández Vaquero, 
pronunciar su discurso. Boci
nas, pitidos y silbidos lo impi
dieron. El descontento entre la

población juvenil era general, 
pero necesitaban un acicate pa
ra unirse. La aparición de pan
fletos la mañana del sábado 
instando a manifestarse duran
te el acto de inauguración de 
las fiestas, en señal de protesta 
por las declaraciones de Dolo
res Hebrero, sirvió para empu
jar a los jóvenes. El intento del 
alcalde, Mariano Privado, de 
calmar los ánimos produjo el 
efecto contrario, arreciando los 
abucheos cuando éste subió al 
escenario. En vistas de que los 
jóvenes no parecían dispuestos 
a callar, las autoridades aban
donaron el escenario encami
nándose hacia el ayuntamiento 
donde el primer edil se entre
vistó con un grupo de diez jó
venes. "La única solución que 
nos ofrecía era que le propusié
ramos un grupo y organizaría 
un concierto. ¿Tienen 365 días 
para preparar las fiestas, no han 
hecho nada, y ahora quieren
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La "rebelión" de los jóvenes ha sido el tema estrella de las tiestas celebradas en honor del Cristo del Prado.

solucionarlo en cuatro días?", 
protestaba una de las jóvenes. 
Después de la breve entrevista 
en la Casa Consistorial tanto 
Privado como los chicos baja
ron nuevamente a la plaza don
de se inició un diálogo entre el 
alcalde y los jóvenes, volvien
do éstos a echar en cara a aquél 
la falta de interés mostrada por 
el ayuntamiento en sus asuntos.

<§><§>(§> DIMISION

"Dolores dimite, el pueblo no 
te admite", fue una de las fra
ses más coreadas por los cha
vales, e incluso se podía ver 
una pequeña pancarta aludien
do a la ya "célebre" frase de la 
concejala: "No nos vamos a 
dar con un canto en los 
dientes". Mientras que algún 
miembro de la corporación mu
nicipal reconocía que las pala
bras de la delegada de Festejos 
habían sido desafortunadas, és
ta comentaba que, aunque no 
recordaba si había dicho exac
tamente lo que había aparecido 
publicado, en cualquier caso no 
había querido herir a nadie. 
"Yo no insulté a los jóvenes, 
pero si ellos estaban molestos 
por mi causa a mi no me ha
bría importado que me hubie
ran pitado, sin embargo creo

que fue injusto que lo pagaran 
con los invitados al acto del 
pregón."

La munícipe se queja de que 
la gente no haya leído toda la 
entrevista. "Inmediatamente 
después de la frase que ha ar
mado tanto revuelo, yo decía 
que si por mí fuera traería to
dos los años a grupos famosos 
a Madridejos" . Sin embargo, 
para los jóvenes el problema 
no estriba solam ente en la 
ausencia de conciertos y tam
poco se reduce a la mera orga
nización de actividades para las 
fiestas. "Queremos que haya 
alguien que mueva a la juven
tud -comenta una chica de la 
localidad- que se nos ofrezca 
algo, que nos den opciones pa
ra pasar el tiempo libre a lo 
largo del año. Ahora lo único 
que se puede hacer para diver
tirse es ir a los bares o discote
cas, donde los chavales empie
zan a beber a los 15 años 
porque no tienen nada mejor 
que hacer".

m m m  p o c a  p a r t ic ip a c ió n

Una de las razones esgrimi
das por los representantes mu
nicipales para justificar la au
sencia de las fiestas de la 
actuación de un grupo musical,

El alcalde de Madridejos, Mariano Privado, 
intentó dialogar con los jóvenes.

algo que se venía haciendo en 
años anteriores, es el escaso 
éxito que han tenido los con
ciertos organizados anterior-

El ayuntamiento cree 
que la protesta fue 
aprovechada 
políticamente

mente. " Hemos traído a "Di
namita p a lo s  pollos", al que 
fueron veinte personas, 
"Tennesse", "Danza Invisible" 
y "Loquillo y los Trogloditas" y 
a ninguno de ellos han asistido 
más de 300 jóvenes", se queja
ba el alcalde de Madridejos, 
Mariano Privado. Esto es co
rroborado por Dolores Hebrero 
quien asegura que el año pasa
do intentó organizar reuniones 
con jóvenes distribuyendo car
teles por los bares más concu
rridos, "y tan sólo acudieron 
siete, mientras que para este 
año también se lian intentado 
realizar actividades como ex
cursiones que no se han cele
brado por falta de gente intere
sada". Las palabras de la edil 
son contestadas por un grupo 
de jóvenes aduciendo que la 
gente se enteró de la menciona
da excursión, que pretendía re
correr la ruta del vino, dos días 
antes de la fecha fijada para su 
celebración. "Puede que desde 
el ayuntamiento se organicen 
cosas, pero nadie se entera", 
comenta uno de los chicos. "La 
verdad es que no entendemos 
en que se gastan el dinero del 
presupuesto destinado a los jó 
venes", añade otra de las ma- 
dridejenses disconformes con 
la política desarrollada por el 
ayuntamiento en materia de ju
ventud. Muchos de ellos re
cuerdan con nostalgia una ex
periencia denominada "Escuela 
de Tiempo Libre", a través de 
la cual se organizaban diversas 
actividades para niños y jóve
nes, tales como obras teatrales, 
espectáculos de play-back, etc. 
Algunos culpan al ayuntamien
to de su desaparición aducien
do que no prestó el suficiente 
apoyo económico.

Después del enfrentamiento, 
las dos partes implicadas, jóve
nes y ayuntamiento, parecen 
estar de acuerdo en que la pita
da del sábado ha sido positiva. 
Los primeros, porque conside
ran que a partir de ahora, puede 
que su voz sea tenida más en 
cuenta por el gobierno munici
pal, mientras que éste se con
gratulan de que "por fin, la ju 
ventud de M adridejos haya 
demostrado que está viva". •

•  CARMEN VALIENTE
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X ra s  dejar en la prisión 
de Toledo, solo los 

reclusos de la sección 
abierta, unos 20, esta 

semana los funcionarios 
del centro han sido 
informados de que 

deben incorporarse a las 
prisiones de Ocaña I u 

Ocaña II, según sus 
preferencias. Pero los 

propios inspectores de 
Instituciones 

Penitenciarias han 
reconocido ante estos 

trabajadores que su 
traslado tiene muchos 

vacios legales.

Í1AJUQ

CARCEL DE TOLEDO

Ilegalidad en el 
traslado de los funcionarios

«- os inspectores de
la Dirección Ge
neral de Institu
ciones Peniten
ciarias que se 

A  reunieron con los 
trabajadores de 
la prisión de To

ledo, reconocieron ante estos 
que las formas empleadas para 
el cierre del centro tienen mu
chos vacíos legales pero que 
así son los pasos que se están 
dando. La gente que estuvo 
reunida con ellos salía escan
dalizada", comenta Mariano 
Hernández, secretario de orga
nización del sindicato de Ad
m inistración Pública de
cco o .
Hasta que no se ha llevado a 
cabo el traslado de todos los re
clusos de Toledo a las prisio
nes de Ocaña -el pasado 10 de 
septiembre- los trabajadores 
del centro no han sido informa

dos oficialmente de que iba a 
ocurrir con sus puestos de tra
bajo y para su sorpresa, ha sido 
esta semana cuando se les ha 
comunicado que desde el pasa
do 1 de julio estaban trabajan
do para la prisión de Ocaña I. 
Una situación bastante rocam- 
bolesca, ya que ellos no se han 
movido de Toledo y han cobra
do sus sueldos de julio y agosto 
a través de la nómina del Cen
tro Penitenciario de Toledo, 
como siempre.
"Los inspectores han dicho que 
la prisión toledana ha sido ab
sorbida por la de Ocaña I y 
que ahora depende de esta. Pe
ro esta formula, la absorción, 
no está regulada de ninguna 
forma, ni recogida en ningún 
artículo de la ley para la Re
forma de la Función Pública", 
según explica Mariano Her
nández quien apunta que el 
traslado de los funcionarios de

Toledo fuera de su localidad, 
no responde a ninguno de los 
procedimientos normales que 
recoge la ley, como son a peti
ción propia o en comisión de 
servicios, "que en este último 
caso es forzoso cuando existe 
la necesidad de cubrir una 
plaza vacante, y desde luego 
este no es el caso".
A los trabajadores de la pri

sión de Toledo sólo se les ha 
dicho que pueden elegir entre 
trabajar en Ocaña I u Ocaña II, 
y no les queda otra salida que 
aceptar "el ordeno y mando" o 
recurrir de forma individual, 
aunque la asesoría jurídica de 
CCOO está estudiando la posi
bilidad de un recurso global. 
Otro tema en el candelera es 
que va a pasar con los precia
dos terrenos que ocupa la pri
sión, en pleno barrio de Cova
chuelas. Para el representante 
sindical está claro que "la

única razón que hay para ce
rrar Toledo de esta forma, es 
especulativa".
El Ayuntamiento por su parte, 
tal y como se comprometió con 
el Ministerio de Justicia cuan
do firmó en febrero del 92, el 
convenio para el cierre de la 
prisión, está elaborando el Plan 
Especial de Covachuelas. Pero 
todavía no hay nada oficial so
bre las intenciones del Ministe
rio en estos terrenos, si los ven
derá al m ejor postro o los 
destinará para la construcción 
de un palacio de Justicia.
El constructor Apolonio Ma
yoral, constantemente nombra
do como parte interesada, ase
gura que desde luego esos 
6 .0 0 0  metros cuadrados edifi
cables "son una golosina para 
cualquiera, pero aun no sé que 
van hacer allí'. •

•  C. DEL CASTILLO
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E l  aumento de 
población en las 

urbanizaciones de 
Escalona, el tráfico 

intenso en la zona y la 
gran afluencia de 

jóvenes, convierten las 
guardias de fin de 

semana del Centro de 
Salud en una angustia 

para los sanitarios. Sólo 
un médico atiende las 

urgencias por lo que se 
ha dado el caso de que 

un paciente emuera antes 
de ser atendido.

UN ENFERMO FALLECIO EN LA SALA DE ESPERA ANTES DE SER ATENDIDO

Los médicos de Escalona, 
desbordados los fines de semana

E
n el centro 
de Salud 
de Escalo
na, un mé
dico y una 
enferm era 
se encar
gan de 

atender las urgencias que se 
presenten desde las 3 de la tar
de hasta las 8 de la mañana en 
las localidades de Hormigos, 
Aldea en Cabo, Paredes de 
Escalona, Almorox, Escalona 
y Nombela. Modesto López, 
médico de refuerzo de dicho 
cerero, explica que los profe- 
S' ma’es sanitarios se ven des- 
uor ¿ados por el gran número de 
llamadas y urgencias que se 
presentan sobre todo los fines 
de semana de verano, debido a 
que la población de las urbani
zaciones y los pueblos aumen
ta, en las carreteras de la zona 
siempre se produce algún acci
dente y hay una gran afluencia 
de jóvenes que a la macrodis- 
coteca "Escándalo" lo que pue
de dar lugar a intoxicaciones, 
peleas, etcétera.

Para dar una idea del exceso de 
trabajo que soporta el médico 
de guardia, Modesto López se
ñala que un sábado de agosto 
puede atenderse a 90 personas 
y salir a siete avisos durante la 
noche "por lo que pienso que 
durante el verano, los fines de 
semana debería haber dos mé
dicos de guardia".
"Un ejemplo de lo que puede 

ocurrir durante un fin de sema
na cualquiera se produjo hace 
unos días, cuando el médico tu
vo que salir porque se había 
producido un atropello. El ac
cidente no debió ser grave, ya 
que volvió a los quince minu
tos, pero cuando regresó había 
en la sala de espera un hombre 
con síntomas de un posible in
farto que falleció antes de me
terle en la consulta", informa 
Modesto López.
Este joven médico subraya que, 
aunque el enfermo no murió 
por falta de asistencia, hay que 
tener en cuenta la angustia que 
supone para el profesional sani
tario este tipo de situaciones, 
"sentimiento al que hay que

añadir el malestar de la fami
lia, que en este caso no era vio
lenta, pero te expones, incluso, 
hasta a una agresión fís ica  
porque los familiares pueden 
pensar que el paciente ha mue
ro por falta de atención médi
ca".
Por este motivo, este médico 
piensa que es importante con
cienciar a la población , ya que 
considera que el 90 por ciento 
de las urgencias no lo son como 
para que el paciente no pueda 
acercarse al Centro de Salud, 
"pero si se empeñan tienes que 
ir a su casa" destacando la difi
cultad de encontrar una deter
minada vivienda en las urbani
zaciones, en muchas de las 
cuales las calles no están debi
damente señalizadas.

®<§><S> PELEAS

Las peleas de jóvenes son otro 
de los problemas de la zona, a 
juicio de Modesto López "aun
que nosotros nos enteramos del 
10%." Para corroborar esta si
tuación, cuenta que durante las

fiestas de Escalona se encontró 
avisaron que un hombre cubier
to de sangre tendido en las in
mediaciones del castillo. "El 
hombre, que parecía joven aun
que no lo puedo precisar al es
tar totalmente ensangrentado, 
presentaba un corte muy pro
fundo en la muñeca izquierda 
por lo que no se puede descar
tar que se tratara de un presun
to intento de suicidio, sin em
bargo tenía la cara desfigurada 
lo que podría deberse a una 
pelea". Otro caso es el de un 
joven de una urbanización al 
que este médico atendió porque 
decía haber sufrido un acciden
te de moto, "cuando le pregun
té reconoció que le había pega
do entre cinco, pero dijo que no 
lo iba a denunciar porque tenía 
miedo". Recuerda, igualmente, 
fue una riña familiar en la urba
nización "Santiago Aposto/" en 
la que un hijo saltó el ojo a su 
padre de un puñetazo, por lo 
que tuvo que ser operado en el 
Hospital de Toledo. •

•  ANA M. PASTOR
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U n o s  200 vecinos de 
Navalcán se 

movilizaron para 
encontrar a Antonio 
Peña, de 78 años de 
edad, que estuvo casi 

24 horas desaparecido. 
Afortunadamente, todo 
quedó en un susto. Eso 
sí, bastante fuerte, pues 

su delicado estado de 
salud hizo temer por su 
vida. Por otra parte, la 
familia de Fernando 

Medina, desaparecido 
en El Casar, hace tres 

años, ha recurrido al 
programa de TVE 
Quién sabe dónde.

LA FAMILIA DEL DESAPARECIDO DE EL CASAR ACUDE A "QUIEN SABE DONDE"

Navalcán se movilizó para 
encontrar a un anciano

Doscientas personas 
se movilizaron para 
encontrar a Antonio 
Peña

La familia del 
desaparecido de El 
Casar cree que pudo 
ser ases ina do
- 4 4 -

E
1 susto que 
se llevaron 
los vecinos 
de N aval
cán hace 
unos quin
ce días fue 
morrocotudo. Antonio Peña, 

de 78 años de edad, nunca ha
bía faltado de casa. La tarde del 
miércoles 8 de septiembre salió 
a dar una vuelta "cómo suele 
hacer normalmente", cuenta su 
mujer, Eulogia. Esa noche no 
volvió Tras m ovilizarse el 
pueblo, veinticuatro horas des
pués, era encontrado en perfec
to estado de salud y sin dar im
portancia a lo que había

pasado. Afortunadamente, todo 
fue un enorme susto, pues las 
condiciones físicas del hombre 
no son las más idóneas para pa
sar una noche a la intemperie.

mmm a l a r m a

La alarma cundió cuando al día 
siguiente de desaparecer, Eulo
gia, sobre las nueve de la ma
ñana, se presentaba en el cuar
tel de la Guardia Civil para 
denunciar que su marido no ha
bía pasado la noche en casa. 
Antonio, que padece arteriees
clerosis cerebral, fue visto por 
última vez en el cruce del Ca

mino del Pino, alrededor de las 
8,30 de la tarde.
Una de las últimas personas 

que le vio, le preguntó que a 
dónde iba. "A vosotros qué os 
importa", fue su respuesta.
Esa noche no volvió a casa. 
Cuando su mujer denunció el 
caso, la Guardia Civil, la Poli
cía Local, y alrededor de unos 
20  vecinos se movilizaron para 
encontrar a Antonio Peña, cu
yos problemas de salud, unidos 
al frío reinante en la zona por 
la que se perdió, hacían temer 
seriamente por su vida.
Ni rastro. A las 2,30 la primera 
expedición llegó al pueblo des
moralizada.
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Antonio Peña rodeado de alguno de los vecinos que ayudaron a encontrarle

Fernando Medina desapareció hace tres años cuando cazaba en El Casar de Escalona

Una hora después, el alcalde, 
Sixto López, difundió un pre
gón pidiendo voluntarios. Casi 
instantáneamente, se concen
traron en el lugar en el que se 
vio por última vez a Antonio, 
200 vecinos. Se distribuyeron 
en dos grupos, que peinaron la 
zona, hacia el norte, en direc
ción a la Sierra de Gredos. 
Antonio seguía sin aparecer. 
Cuando se llegó a las primeras 
estribaciones de los montes se 
decidió girar a ambos lados. El 
anciano no podía haber llegado 
hasta allí, sus problemas físicos 
se lo impedían.

# # < § >  a s u s t a d o

Por fin, hacia las 6,30 de la tar
de, uno de los grupos encontró, 
en perfecto estado de salud, a 
Antonio Peña. Se asustó al ver 
a tanta gente y preguntó que 
era lo que pasaba.
De todos los allí presentes era 

el que menos nervioso se en
contraba. No era consciente del 
susto que había provocado en 
sus familiares y vecinos. En su 
mano llevaba una bolsa con 
unos cuantos higos.
"Cuando le preguntamos qué 
que era lo que había estado 
haciendo nos respondió que 
había estado recogiendo leña, 
pero después me dijo que había 
ido a ver un cepo que dice que 
tiene muy lejos del pueblo, va
nos que ni el mismo sabe expli
car qué es lo que hizo", comen
ta el alcalde, Sixto López, 
quien no albergaba muchas es
peranzas de encontrar a su ve
cino con vida. "Está delicado

de salud y pensaba que le po
día haber dado una trombosis 
cerebral".
La esposa de Antonio, Eulo- 
gia, no se puede explicar cómo 
su marido estuvo perdido casi 
24 horas en unos campos que 
conoce como la palma de su 
mano. "Dice que se perdió y 
cuando llegó la noche decidió 
quedarse a dormir en el cam
po".
Lo que Eulogia, ni nadie, se 
explica, es porque una vez hu
bo amanecido Antonio no vol
vió a casa. Debía imaginarse 
que en casa le echarían ense
guida de menos. "Ya podrá  
imaginarse usted el susto que 
nos dio", añade su esposa.

Pero no todos los casos de 
desapariciones tienen un final 
tan feliz como el de Navalcán. 
Una familia de El Casar de 
Escalona lleva tres años espe
rando algún indicio que les lle
ve a localizar a Fernando Me
dina desaparecido
misteriosamente el 28 de enero 
de 1990, mientras cazaba en 
una finca de su propiedad si
tuada a orillas del Alberche, en 
El Casar. Desde entonces na
die ha vuelto a saber de él.

La Guardia Civil "peinó" la 
zona con perros de rastreo sin 
resultado, por lo que tras des
cubrir sus botas, la escopeta y 
documentación junto al río se

pensó que podía haberse tirado 
al agua. Sin embargo, los buzos 
exploraron el río durante die
ciocho días días sin encontrar 
el cuerpo.

Su hermana Elia no acierta 
a comprender que fue lo que 
pudo pasar aquel fatídico 28 de 
enero, pero está segura de que 
Fernando no se metió en el 
Alberche "ya que sus cosas es
taban muy colocaditas, como si 
fuera un simulacro y alguien 
tas hubiera puesto allí a pro
pósito, además no había hue
llas junto al río y las botas no 
estaban manchadas a pesar de 
que había mucho barro en la 
zona". Descarta la hipótesis de 
que se hubiera ahogado acci
dentalmente "ya que había he
chos unos cursos de supervi
vencia y sabía nadar muy bien" 
y también la del suicidio "por
que no tenía motivos ni capaci
dad para hacerlo"

< § (§ )#  SOSPECHAS.

Esta mujer sospecha que su 
hermano pudo ser asesinado y 
enterrado en algún sitio "des
pués alguna pelea por algún 
incidente de la caza, ya que no 
tenemos enemigos de ninguna 
clase y no pudo ser por dinero, 
puesto que sólo llevaba unas 
3.000 pesetas para gasolina".

La familia del desaparecido 
reconoce haber consultado a 
numerosos videntes que "nos 
han vuelto locos y en los que 
nos hemos gastado mucho di
nero". desesperada, esta mujer 
ha hecho un llamamiento, a tra
vés del programa televisivo 
"Quién sabe dónde" que dirige 
Paco Lobatón, para que cual
quier persona que sepa algo so
bre el paradero de Fernando 
se ponga en contacto con la fa
milia.

A Elia se le hace un nudo en 
la garganta cuando asegura no 
haber recibido ninguna llama
da que les aporte alguna pista 
sobre el paradero de su herma
no, peón de albañil, casado y 
con dos hijos,"por muerto le 
tengo, aunque la esperanza es 
lo último que se pierde y siem
pre pienso que puede apare
cer". •

•  J.R y A.M.P
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L a  fuga de Jesús 
Jiménez Silva,

también conocido por 
el alias de E l Cu co , 

ha sembrado la 
inquietud en 

Talavera, donde hace 
cinco años cometió 

un delito de violación 
por el que fue 

condenado a 40 años 
de prisión. La policía 

teme que este 
hombre, uno de los 

más buscados, pueda 
volver a la comarca, 

donde tienefamiliares 
y conocidos.

ES UNO DE LOS HOMBRES MAS BUSCADOS POR LA POLICIA

"El Cuco" puede volver 
a Talavera

r/ j —
La policía lo tiene 
calificado como 
"muy peligroso"

Al parecer, su mujer 
le ayudó en la fuga 
del penal de Puerto 
de Santa María.
-46-

L
a noticia ha 
provocado 
más de un 
suspiro de 
aprensión 
en Talave- 
ra. Jesús 
Jiménez Silva, alias, El Cuco, 

de 38 años de edad, autor de 
los delitos de violación, robo e 
intento de asesinato, en 1988, 
se escapaba, el martes 7, de la 
prisión de Puerto de Santa 
María, en Cádiz. En su fuga le 
ayudaba su mujer, Pilar Fer
nández, que le estaba esperan
do en un coche marca Renault 
2 1 , de color verde y matrícula 
M-6107-NH.

La noticia ha corrido por la 
ciudad como un reguero de 
pólvora, pues los hechos ocu
rridos hace ahora más de cinco 
años dejaron una profunda hue
lla entre los talaveranos.
El cuerpo de Policía Nacional 

de Talayera se encuentra espe
cialmente atento a la evolución 
de las investigaciones, pues, 
además de tratarse de un indi
viduo calificado como "alta
mente peligroso", fuentes de 
este cuerpo no descartan que 
"pueda volver a Talayera", ha
bida cuenta de la gran multitud 
de conocidos, así como de fa
miliares, que habitan en la co
marca.

La propia policía reconoce que 
Jesús Jiménez Silva, no es,
precisamente, un individuo fá
cil de atrapar. Dispone de di
nero -su mujer dispone de va
rios coches- así como la 
protección de la que puede go
zar por parte de sus conocidos 
y familiares -el fugitivo es de 
raza gitana-, le hacen práctica
mente invisible.
La policía ha hecho especial 
hincapié en que Jiménez Silva 
es extremedamente peligroso. 
Para ello insiste en que, si al
guien lo ve, no de, en ningún 
momento, sensación de haberle 
reconocido, y avise, en cuanto 
pueda, al puesto más próximo
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de la policía o la Guardia Civil. 
Asimismo, se han hecho públi
cos una serie de datos que pue
den ayudar a identificar al fu
gado: tiene un ojo de cristal, 
-como consecuencia de una re
yerta en la cárcel-, cojea osten
siblemente -hecho determinan
te en su anterior detención-, 
padece pancreatitis y tiene va
rias ciacatrices en el estómago.

<§)<§)(§)CUARENTA AÑOS

Jesús Jim énez Silva fue
condenado a cuarenta años y 
ocho meses de prisión por un 
delito de violación perpetrado 
sobre una joven en el talavera- 
no parque de La Alameda en la 
noche del 30 al 31 de enero de 
1988.

Asimismo, en la sentencia 
también se le imputaba a Jesús 
Jiménez Silva un delito de ho
micidio frustrado ya que, tras 
cometer la agresión sexual so
bre la víctima -que estuvo a 
tratamiento psiquiátrico duran
te bastante tiempo-, intentó es
trangularla para, posteriormen
te, arrojarla al río Tajo.

La cosa no quedó ahí. El 
Cuco también agredió al novio 
de la joven, que quedó sin sen
tido. Tras llevarse a la mucha
cha a la orilla del río y violarla, 
volvió a donde se encontraba 
su novio para quitarle la carte
ra.

No obstante, Jiménez Silva 
fue visto en su huida por una 
persona, quien apreció, entre 
otras cosas, una apreciable co

LA PRESUNTA COMPLICE
Pilar Fernández Blázquez, esposa de Jesús Jiménez Silva, es,

según los datos de la policía, la principal cómplice de la huida de 
tan peligroso delincuente, si bien también se sospecha de que al
guien de dentro del presidio pudo intervenir. Mujer acostumbrada 
a visitar cárceles y juzgados debido al amplio currículum delictivo 
de su marido. No en vano confesaba a BISAGRA, hace más de 
dos años, durante el juicio que "mi marido ha robado ganado al
gunas veces y por eso he estado en varios juicios y por eso lo he 
tenido en la cárcel en varías ocasiones.

Su marido ha estado implicado en varias fugas, y, según la poli
cía, Pilar Fernández le ha ayudado en varias de ellas. Ella fue 
quien le esperaba el martes 7 a la puerta de la cárcel del Puerto de 
Santa María al volante de un Renault 21 de color verde y matrí
cula M-6107-NH. Según datos policiales, Pilar Fernández posee, 
además, un BMW, un Mercedes, un Audi, y varios coches más. 
Dinero no les falta. Y escondite tampoco, puesto que la pareja tie
ne una numerosa familia que, sin lugar a dudas, cerrará filas junto 
a Jesús Jiménez Silva

jera.Unas semanas después 
de este hecho, la Guardia Civil 
de Talavera detenía al fugitivo 
como presunto autor de un de
lito de robo de ganado. La 
Benmérita sospechó inmediata
mente de que Jiménez Silva 
pudiera tener algo que ver con 
la violación: sus rasgos físicos 
coincidían con los aportados 
por las dos víctimas y el testi
go-

El hecho determinante para 
la detención de El Cuco fue, al 
parecer, que la joven violada le 
vio en los juzgados de Talave
ra y le reconoció al instante. 
La Guardia Civil organizó va
rias ruedas de identificación. 
La pareja le identificó, si bien 
no de forma tajante, puesto que 
su aspecto había cambiado, he
cho que también puede haber 
hecho ahora, y si no, aprecíese 
la diferencia entre las fotografí
as que ilustran este reportaje, 
una, a la salida del juicio, y 
otra, más reciente, que es la 
que la policía posee en todas 
las comisarias de España.

El juicio estaba previsto para 
el 17 de abril de 1991. Tuvo 
que ser aplazado ante la incom
parecencia del testigo que vio 
huir la fatídica noche, cuyo tes
timonio era esencial para el es
clarecimiento de los hechos. 
Dos meses después, Jesús Ji
ménez Silva era condenado a 
40 años y ocho meses de pri
sión por los delitos de viola
ción, robo y homicidio frustra
do. Ingresaba inmediatamente 
en la prisión de Ocaña.

Jesús Jiménez Silva, ingre
só, hace unos meses, en la pri
sión del Puerto de Santa Ma
ría, considerada como una de 
las más seguras de toda Espa
ña. La policía sospecha que tu
vo que ser ayudado desde den
tro, puesto que estaba esposado 
a la cama. En un descuido, sal
tó de la cama, salió corriendo 
por el pasillo y alcanzó la calle, 
donde su mujer le esperaba. Al 
cierre de esta edición, las in
vestigaciones para su detención 
han resultado totalmente in
fructuosas. Ahora es, tras An
tonio Anglés, el asesino de las 
tres niñas de Alcásser, el hom
bre más buscado del país. •

•  JESUS RUBIO
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Xorrijos está sufriendo 
la llegada masiva de 

"camellos" procedentes de 
Madrid que burlan el 

acoso policial y trafican 
con "éxtasis" en pubs y 

discotecas, por lo que. 
crecen las críticas de los 

vecinos, mientras la 
Policía Local se siente 

desbordada. Para evitar 
que el problema se agrave 

durante las fiestas, se 
prepara una operación 

especial con objeto de 
evitar que sean los 

feriantes quienes traigan 
droga al pueblo El ¡ele ile la Policía de Tonijos fue atacado por avispes durante un registro en busca de droga

OPERACION ESPECIAL PARA EVITAR EL TRAFICO DE DROGA EN LA SEMENTERA

Los "camellos" burlan el acoso de la 
Policía Local de Torrijos

L
os camellos se 
las saben todas y, 
como les cachea
mos continua
mente, dejan la 
droga escondida 
en las afueras del 
pueblo y vienen 
con cinco o seis 

papelinas cada vez, ya que sa
ben que con esa cantidad no 
podemos detenerles por tráfi
co. Además, tiene montado un 
sistema de vigilancia, en el que 
los propios toxicómanos avisan 
a los traficantes de nuestra 
presencia, dando la voz de 
alarma." Con estas palabras 
explica el jefe de la Policía Lo
cal de Torrijos, Jorge Gonzá
lez Hormigo, el modo en que 
los traficantes de estupefacien
tes burlan el acoso policial al 
que son sometidos diariamente. 
Para el responsable de la Poli
cía torrijeña el problema del

tráfico de drogas en la locali
dad "está muy mal, ya estoy de
sesperado porque cuanto más 
hacemos, más traficantes tene
mos y más críticas hay respec
to a la actuación de la policía, 
ya que los vecinos dicen que no 
hacemos nada, cuando la reali
dad es que tenemos enfocados 
todos los servicios hacia el 
problema de la droga, descui
dan, incluso, otros aspectos".
El jefe de la Policía afirma que 
cada día llegan más narcotrafi- 
cantes a Torrijos desde Ma
drid, además de los que se tie
ne localizados de la 
provincia" el punto de venta es 
ahora Torrijos y por eso llegan 
camellos desde Navalcarnero, 
Móstoles, Leganés y Alcorcón 
Para dar una idea de la magni
tud del problema, Jorge Gon
zález, informa que el mes pasa
do presentó unas veinte 
denuncias ante el Gobierno Ci

vil por delitos contra la salud 
pública, al tiempo que se reali
zaron cuatro detenciones.

® # #  ACCIDENTE

Precisamente, Jorge González 
hubo de ser hospitalizado a 
consecuencia del ataque de un 
enjambre de avispas ocurrido 
cuando, acompañado por el 
juez y la Guardia Civil, reali
zaba un registro en una casa 
vieja en la que se presumía ha
bía droga, aunque la operación 
fracasó por culpa de un "chi
vatazo".
El 90 por ciento de los trafi
cantes ha desaparecido de su 
habitual enclave en el parque 
de la Avenida del Generalísi
mo, "debido a que ahora lo 
cerramos por la tarde, pero el 
problema se ha trasladado a 
la plaza de Plá y Daniel."

"Aunque el hachís vuela y co
caína también hay mucha, se
ñala el representante policial lo 
que más nos preocupa es la he
roína, aunque también nos va
mos a meter con el éxtasis, ya 
que nos han informado que se 
está vendiendo mucho en las 
discotecas y pubs."
A pesar de ello, considera que 
hay buenas perspectivas para 
erradicar definitivamente el trá
fico de la localidad al haber au
torizado la Delegación del Go
bierno que cuatro agentes 
realicen sus servicios de paisa
no.
Finalmente, González Hor

migo señaló que se está prepa
rando una operación especial 
para La Sementera "al haber
nos informado que en las fies
tas suelen ser feriantes quienes 
pueden traer droga". •

•  ANA M. PASTOR

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19/9/1993.



Mensaje del Sr. alcalde

Pasad unos días alegres y 
divertidos; olvidad durante unas 
horas los problemas cotidianos y 
las preocupaciones; participad de 
todos los actos programados por 

el Ayuntamiento y por último, 
acoged a cuantos nos visiten con 

el espíritu hospitalario de 
siempre.

Miguel Angel 
Ruiz-Ayúcar Alonso

FIESTAS DE LA 
SEMENTERA

TORRIJOS 
22-26 SEPTIEMBRE

ambiente i 
sica clásic
lorario de ; 
irtir de las

Nueva dirección gerenciada por 
J. M iguel Torrijo Solanas

rtura 
J O  h o r a
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ONogués  
se cayó

Bruno Nogués sufrió una caída 
cuando marchaba en cuarta po
sición en Albacete disputando 
la Copa Suzuki 250. El piloto 
toledano- que ha recibido 
apoyo de CCM- tuvo el 
percance justo  después de 
haber marcado la vuelta rápida 
y estar en disposición de 
colocarse en la tercera plaza. 
Su próximo y decisivo reto será 
el 7 de noviembre en 
Montmeló.

Los dirigentes del C. D. To
ledo se mostraban pesimistas 
con la respuesta del público 
después de lo sucedido en 
Badajoz. A pesar de la gran 
acogida que había tenido la 
campaña de captación de 
abonados ya se sabe que la 
afición tiende a enfriarse con 
los resultados adversos. El 
clima de preocupación que 
transmitía el club también 
podía influir en la actitud de 
la gente. Finalmente los pro
nósticos pesimistas fracasa
ron y el campo registró un 
lleno espectacular, dándose 
además un resultado todavía 
más espectacular._________

O S e  abrió el "otoño" en Torrijos
Con la apertura de la discoteca "Terminal " de Torrijos ya 
comienzan a imponerse en la localidad las costum bres 
templadas", esas que marcan la transición entre el verano y el 
otoño. Todo el mundo coincidió en que el ambiente estuvo 
bastante caldeado para ser la "rentré", dándose cita los rostros más 
marchosos de la comarca. Para que al acto tuviera el realce 
necesario hubo un coktel y alguna otra sorpresa más. Las noches 
de este local pueden volver a colocarse en la vanguardia.

O "  Eugeniete" resplandeció
Ya decíamos en el número anterior que Sonseca se estaba 
ganando el prestigio taurino a pulso. Los toros cada día 
están peor, y una prueba de ello es que algunos aspirantes a 
figuras novilleriles ( Víctor Puerto, por ejemplo ) quisieron 
que se manipularan las astas bajo la amenaza de no torear.. 
Estos pretenciosos se volvieron por dónde vinieron y al 
final Sonseca decidió darle una oportunidad a " Eugeniete", 
(en la imagen) que a la postre resultó el triunfador de la 
jornada. Los detalles de este novillero y la sobriedad de 
Miguel Martín fueron lo más destacado de unos festejos 
que se caracterizaron por su respeto a la integridad del toro.

O  Motos por 
doquier

La V C oncentración 
M otorista celebrada el 
pasado fin de semana en 
Talavera contó con 280 
participantes que se lo 
pasaron de lo lindo 
"galopando" sobre sus 
espectaculares máquinas. El 
espíritu  pacífico de los 
participantes quedó reflejado 
en la ausencia de incidentes. 
Vino gente de los lugares 
más insospechados y 
recónditos.

50
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19/9/1993.



O D e s file  en la
cena de Arte Á

La Sociedad Arte celebró el 
pasado fin de semana una de 
sus fiestas anuales en " Venta de 
Aires El acto contó con un 
pase de jerseys de Salvador 
García Ochoa, en el que 
destacaron sus precoces 
modelos, que atravesaron con 
soltura la pasarela. Para que no 
faltara de nada hubo una banda 
de música que permitió que 
más de uno se marcara un par 
de pasodobles en plan 
académico. La entidad presidida 
por Andrés León ha logrado 
m antener su tradición, 
desarrollando cada año su 
faceta más participativa. Ya 
viene siendo habitual que todos 
los años haya un desfile.

NUEVA YORK 
A LA VISTA

Ignacio Arizaga

Un poco de 
aburrimiento

Todos los que hicieron pronósticos han acertado. 
Aquellos que proclamaron con trompetas y clarines que 
en septiembre nos íbamos a enterar han dado en el clavo 
de plano. Darse una vuelta por la noche toledana en estos 
días laborables es como pegarse un rasante por los mue
lles de Hamburgo. La única esperanza nocturna pasa 
por encontrarse con alguna turista norteamericana que 
tenga un "ataque de libertad ", Lo demás es lo mismo 
cien veces. Cómo ver setenta veces la misma película o 
escuchar ochentaidos veces la misma canción.

Sólo" La Venta del Alma " parece salvarse del naufra
gio. Allí siguen juntándose esas veinte o treinta personas 
conocidas. Quien últimamente no acude a la cita es Ar
turo Remaní, el segundo hombre de Banesto. menos 
propenso ahora a contemplar que tal va su mansión en 
Argés. Romaní solía aparecer a horas tempranas, y siem
pre entrando y saliendo en escena con discreción. Otro 
de sus visitantes ilustres es Feliciano Fidalgo. el pecu
liar periodista de " El País". que pide, bebe y saborea el 
mejor champán del Continente. Con la apertura de la 
programación del Teatro Rojas veremos a los actores li- 
nalizar su peregrinación nocturna en este templo.

Y es que todos estemos deseando que empiece el tea
tro de verdad y que comience el invierno de verdad. Es
tas fechas de transición destilan un aburrimiento insufri
ble. Por fortuna esta temporada divisaremos en el 
escenario a Aitana Sánchez (Jijón y a Victoria Vera, 
dos de las actrices más interesantes de la dramaturgia na
cional. La programación que ha preparado Francisco 
Plaza tiene todos los pronunciamientos favorables para 
conseguir la respuesta favorable del público.

Y vamos a comprobar cómo resulta al final la Semana 
de La Juventud, a ver si con un poco de suerte salimos 
del aburrimiento, del sota, caballo y rey, del" ahora me 
ro\" y del " ahora me vengo". Este programa que tengo 
en mis manos tiene un toque de marginalidad muy atrac
tivo. La presencia de "Loquillo " garantiza la resonancia 
del acontecimiento, aunque a mí personalmente me inte
resan más las exposiciones de jóvenes artistas cómo Jo
sé Luis Adarme, Carlos Cruz y Nacho Llamas, el re
corrido por el " Toledo Mágico" o el pase de moda 
juvenil.

La actuación de Lluis Llach servirá para remover la 
conciencia de algún personaje . Lo increíble es que con 
lo que ha cambiado la vida todavía se mantenga este me
lódico cantautor catalán. Seguro que la antigua progresía 
en pleno acudirá al concierto a rememorar viejos tiem
pos y habrá alguno que reflexionará sobre el devenir de 
los acontecimientos y los éxtasis del pretérito. De todas 
formas la nostalgia cada día se vende peor, y aunque me 
guste LLuis Llach y vaya a verle hubiera sido más apro
piado traerle a " La Semana del cuarentón" o a " La Se
mana De La Amistad", o a " La Semana del vino ", eso 
aunque la gallina hubiese dicho que "no".
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Fiestas para 
calentar un trio 

septiembre

L
os festejos tau
rinos celebrados 
en M iguel Este
ban con m otivo 
de las fiestas pa
tronales levanta
ron gran expecta

ción entre la población. 
Ningún "miguelete"  quería 
perdérselos y casi nadie lo hi
zo, exceptuando a buena parte 
de las autoridades, la reina, 
damas y familiares de éstas, la 
banda de música y algunos 
miembros de protección civil, 
a los que les fue imposible ac
ceder al interior del coso tau
rino. ¿El motivo?: el empresa
rio había vendido más 
entradas de las que permite la 
capacidad de la plaza, lo que 
hizo que el público se adueña
ra de los sitios reservados a la 
banda, autoridades, etc. Al fi
nal y después del mosqueo 
inicial, hubo diversión para 
todos. Unos disfrutaron con la 
corrida de rejones y los demás 
se lo montaron como pudieron 
con una pequeña fiesta cele
brada en la casa de la reina 
"migueleta" a la que asistieron 
unas doscientas personas.

También hubo "mosqueo", 
aunque con agresión incluida, 
en las fiestas de Villaseca de 
la Sagra. El agredido fue el 
conocido humorista de Tele 5, 
Miguel Caiceo, quien, en ple
no escenario fue golpeado por 
un vecino, con el que se había 
estado metiendo durante toda 
la actuación, y los amigos de 
éste.

Muy bien podrían denomi
narse, "fiestas de la iglesia" 
las celebradas, este año, en 
Los Yébenes. Para recaudar 
fondos que irán a parar a las 
obras de restauración de San
ta M. la Real, los yebenosos

han montado un chiringuito y 
una tómbola y la asociación 
de mujeres presentó una ca
rroza a concurso, representan
do, detalladamente, el templo 
en cuestión, quedando la mis
ma ganadora en el popular 
desfile. El dinero del premio, 
-como el recogido en la pro
yección de la película "la Be
lla y la Bestia"-, irá destina
do, tam bién, a la reform a. 
Algunos vecinos de Guada- 
mur no estuvieron muy de 
acuerdo con el acto que tuvo 
lugar durante la festividad de 
la Natividad: la junta directi
va de la Hermandad premió 
con una placa a los hermanos 
mayores "sin acordarse" de 
León M. González "que tan
to hizo por la fiesta religiosa 
ya que fue el que después de 
la Guerra civil la reorgani
zó". José M. Muñoz fue el 
sonsecano que, este año, se 
quedó con la bandera de la 
virgen de los Remedios, des
pués de pujar por ella, un mi
llón noventa y cinco mil pese
tas, la cifra más alta que ha 
llegado a alcanzar esta tradi
cional rifa.

También Escalonilla ha vi
vido un año más sus fiestas en 
honor del Cristo de la Cruz a 
Cuestas de las que cabe desta
car sus emotivas procesiones 
amenizadas por la banda de 
música. En el terreno lúdico 
se registró gran asistencia de 
pública en las sueltas de "va
quilla enmaromada", así co
mo a las distintas competicio
nes deportivas organizadas. 
Igualmente, durante estos días 
han tenido lugar las fiestas 
patronales de Yuncidlos, Nu- 
mancia de la Sagra y Car
mena con tranquilidad y mu
cho público.

BISAGRA

Sagrario García, reina de las fiestas de Los Yébenes, acompañada por sus damas, Rosalía, Alicia, ma

Los vecinos de Camena disfrutaron con las fiestas del Cristo de la Cueva
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La reina de las fiestas de Escaloniila fue coronada por su antecesora El buen humor ha presidido las fiestas de Yepes.

la in fa n t il, A n a  M aría  G a rr id o

El desfile de carrozas de las fiestas patronales de Yuncimos, en honor de nuestra Señora de ia Salud,
fue todo un éxito

la Natividad y el Cristo de la Piedad. Hubo un pique 
> hermandades para conseguir la mejor pólvora.

s fiestas de Miguel Esteban realizaron ei saque de ho-
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L a  mayoría de las aspirantes al título de Miss 
Toledo decidió participar por la fascinación que 
la moda y la pasarela ejercen sobre ellas. A casi 

todas las tuvieron que convencer para que se pre
sentaran, y algunas incluso lo hicieron en el últi
mo momento. Gane quien gane, el concurso les 

supone una experiencia interesante. Pasarán una 
noche inolvidable dónde se sentirán protagonis

tas. Saben que el concepto de belleza es muy sub
jetivo, pero confían en ser las elegidas.

COMIENZA LA ELECCION DE 
11 LA GUAPA REGIONAL11

"El tren de 
la belleza11

as aspirantes al 
galardón de " 
Miss Toledo" sa
ben a ciencia 
cierta que el con
cepto de belleza 
es algo muy sub

jetivo. La moda dicta los cáno
nes de cada época, y por ello 
determinados estilos de mujer 
que convencieron en un deter
minando momento luego pasan 
al más profundo y letal de los 
ostracismos. Ellas conocen de 
sobra esta regla de oro, pero la 
fascinación que les produce el 
universo de la moda puede con 
todas las consideraciones.

Cristina García, Nieves 
Cosme, Charo Herrero, Yo
landa Pantoja, Eva María 
Maestro, Beatriz González, 
Sonia Bautista, Gema Cha
cón, Diana De Los Reyes y 
Mari Carmen Maeso son al
gunas de las jóvenes que aspi
ran esta temporada a los galar
dones de " Miss Toledo ", " 
Miss Simpatía " y " Miss Foto- 
genia". La vencedora y sus dos

damas de honor optarán a fina
les de octubre o primeros de 
noviembre al título de " Miss 
Castilla - La Mancha". La ma
yoría decidió participar en el 
certamen más por el convenci
miento ajeno que por el propio. 
Es el caso de Charo Herrero, 
toledana de 19 años nacida bajo 
el signo de cáncer, que fue lla
mada a concursar por unas fo
tos suyas que alguien vio en 
una agencia de modelos.

En otros casos fueron sus 
amigos los que les dieron el 
empujón, o el haberse presenta
do en el pasado a algún concur
so de esta índole, o el haber to
mado parte en algún desfile de 
modelos despojado de formali
dad. Al principio no han podido 
evitar que les sobrevenga un ai
re de timidez, aunque en estos 
días, bajo la dirección de Mi- 
kel, aprenderán las nociones 
básicas de la pasarela, cómo sa
lir del paso a la hora de desfilar. 
Las fechas que se avecinan van 
a resultarles, probablemente, 
novedosas y divertidas.

BISAGRA reunió a las aspirantes a misses en la estación de trenes de Toledo. La mayorí

Nieves Cosme Sánchez es de Toledo y estudia Relaciones Laborales. Oiana De Los Reye
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lian porque las han convencido,.

\

mw

s de lí/locejón y decidió presentarse en el último

En cualquier caso averiguar 
cual es el prototipo de joven 
que se presenta a un concurso 
parece poco menos que imposi
ble, ya que la variedad es la no
ta destacada. Sólo coinciden en 
un detalle de menor importan
cia. Cuando salen los fines de 
semana por Toledo alternan por 
los locales situados en el Casco 
Histórico,

Sus preferencias cinemato
gráficas resultan bastante coin
cidentes. El cine americano ac
tual, con toda su carga de " 
star- system", acapara sus gus
tos. La lectura queda relegada 
claramente a un segundo plano,

no apareciendo en sus respues
tas casi ningún autor español.

Los géneros que más les 
complacen son el romántico y 
el de terror, aunque reconocen 
que los libros no les ocupan ex
cesivo tiempo. La música les 
agrada en todas sus manifesta
ciones, incluida la clásica, que
dando como nota curiosa la po
ca penetración del " bakalao" 
en este caso.

A Nieves Cosme, por ejem
plo, una toledana nacida hace 
19 años bajo el signo de 
Virgo,le encantan " Dire 
Strairs", " U-2" y la música 
clásica. Sus actores predilectos

proceden del Hollywood más 
recurrente, Kevin Costner y 
Melanie Griffith, siendo sus 
literatos ideales aquellos que 
han ganado un Premio Planeta , 
un Premio Nobel o tienen algo 
de románticos. Estudia Rela
ciones Laborales, una de estas 
carreras surgidas al albor de los 
nuevos planes de estudios, y el 
próximo año se trasladará a la 
Universidad Carlos 111 de Geta- 
fe a completar su diploma

<$(§><§> VALENCIA

A Cristina García , una es
tudiante de 4o de delineación 
de 21 años, le gustan mucho 
todos los libros " divertidos y 
de aventuras". Pasó el verano 
en Valencia , aunque lo que de 
verdad le encanta es" la moda, 
los trajes, pintarse y peinarse". 
Kurt Russell y Julia Roberts 
son sus intérpretes preferidos 
en lo que respecta al séptimo 
arte, .

Yolanda Pantoja, una estu
diante de Bargas de 16 años, se 
presentó este año al certamen 
de Miss Guadalajara, alcanzan
do el galardón de " Miss Sim
patía". " El concurso me pare
ció muy bonito y la experiencia 
muy interesante", afirma. Ate
sora cierta experiencia en los 
pases de modelos, siendo Félix

Ramiro uno de sus diseña
dores que más le interesan. A 
la hora de decir dos actores se
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decanta por Tom Cruise y 
Kim Bassinger. De cara al 
concurso tiene los nervios lógi
cos que aparecen en estas si
tuaciones.

Eva María Maestro Cata
lán es natural de Calatayud 
(Zaragoza), aunque lleva va
rios años residiendo en Toledo.

. Lo suyo son las ciencias

puras, por eso cuando estudie 
la carrera deshojará la margari
ta entre arquitectura o teleco
municaciones. Cuando sale se 
pega una vuelta por el Casco 
Histórico, como casi todas sus 
compañeras, y en el fondo lo 
que le gusta son las novelas de 
intriga. El mundo de la moda le 
parece fascinante, pero admite

que hay que trabajar mucho y 
que no te regalan nada.

Beatriz González , una tole
dana de 178 cm, se involucró 
en esta historia por mediación 
de una prima suya. En el futuro 
le gustaría ser enfermera, por
que le gusta ayudar a la gente. 
A Sonia Bautista también le 
deslumbran " la ropa y la gente

que sale en la moda", quizás 
por eso París sea la ciudad que 
más le interesa. A Gema Cha
cón, otra toledana de 17 años, 
le agradan " Instinto Básico" y 
José Sazatornil. Se declara 
amante de la moda italiana, y 
lee novelas de miedo. •

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS J.L. DE LA CRUZ
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L a  asociación Peña 
Aguilera de Ventas
ha publicado un libro 
sobre la toponia en la 

localidad. Un 
completo inventario, - 

el único de estas 
características que, 

por ahora, se ha 
editado en la 

provincia- que recoge 
la etimología y 

evolución de los 
nombres de los 

lugares, caminos, 
aiToyos, pozos... de 

este pueblo monteño, 
evitando, de esta

DE VENTAS CON PEÑA AGUILERA

Publicado en la provincia 
el primer libro sobre toponimiaH ace tres años, 

un grupo de veci
nos de Ventas 
con Peña Agui
lera comenzaron 
el trabajo de 
campo, situando 

en el terreno con la ayuda de 
los guardas, los distintos topó
nimos. Recorrieron palmo a 
palmo las sierras, las llanuras, 
ios valles de los 126 kilómetros 
cuadrados del término munici
pal. Las conversaciones con los 
lugareños completaron una pri
mera fase. Después vino la rea
lización de un listado, por or
den alfabético, con los distintos 
topónimos que posteriormente 
fueron agrupados en familias.
La investigación, en las biblio
tecas, del significado de estos 
nombres fue el último paso del 
estudio. Hace unos días, la aso
ciación cultural Peña Aguilera 
publicaba un libro, "La toponi
mia en las Ventas con Peña

Aguilera" de José Antonio da 
Cuña, fruto de todo este traba
jo, en el que se analiza el ori
gen, la etimología y la evolu
ción de los nombres de los 
lugares, caminos, arroyos, po
zos, de todo el término de la lo
calidad. Es el primer libro de 
estas características que, por 
ahora, se ha dado a conocer en 
la provincia. Con él según ex
plicó, Dacuña, "se trata de dar 
a conocer todos estos términos 
y al mismo tiempo evitar que se 
pierdan".

Un completo inventario, - 
apoyado con un minucioso ma
pa-, relacionado con la historia 
del pueblo ya que muchos de 
los nombres proceden de épo
cas pasadas, "siendo una exce- 

■ lente fuente de información 
histórica y a la vez lingüística". 
Tanto Santiago Dacuña como 
Luis Romero, Pablo Benito o 
José Antonio Dacuña, perso
nas que han contribuido en la

elaboración de la publicación, - 
en la que han colaborado, ade
más, el ayuntamiento, la Caja 
Castilla la Mancha y particula
res como Camilo Rodríguez-, 
se han mostrado muy satisfe
chos con el resultado. Los topó
nimos han sido clasificados, se
gún su origen, en: 
antroponímicos, -camino del 
Angel, tía Encarna-, relaciona
dos con la religión, -curva del 
Be ,to, quinto de la casa del 
Cara-, de la historia y vida lo
cales, ■ 10 Milagro, camino del 
Rey-, elementos vegetales, -los 
Verceales, Cañizo-, por la fau
na, -majada de las Cabras, 
cuesta de los Perros-, topóni
mos de aguas naturales, -el Al
jibe, el Chorrito- o del relieve, 
-risco del Amor, la Raña. En el 
libro se dedica un apartado a los 
topónimos curiosos o de difícil 
identificaicón; sirva de ejemplo, 
Besaculos, "lancha del camino 
de la Virgen donde es fácil ca

erse". Del análisis se ha con
cluido que una gran parte de 
los topónimos hacen referencia 
a la accidentada topografía, al 
agua, a la agricultura o a los 
animales y vegetales. -Señalar 
que Para el 24 de septiembre, 
con motivo de las fiestas, se 
inaugurará, en la casa de la 
Cultura, un montaje de diaposi
tivas, relativo a la toponimia-. 

Se trataba, como subrayó 
Dacuña a Bisagra, de hacer al
go diferente. Y desde luego 
que se ha conseguido. Ahora se 
pretende que "La Toponimia en 
Ventas con Peña Aguilera" sir
va de ejemplo y acicate para 
que personas y asociaciones de 
otras localidades se animen y 
emprendan proyectos similares 
que ayuden a conocer mejor la 
historia de los distintos pue
blos.

•  VICTORIA JIMENEZ
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E l  club de fútbol - 
sala Trocadero 

afronta su quinta 
temporada de 

existencia con el 
deseo de seguir 
agradando a sus 

seguidores. El 
objetivo sería, en 

cualquier caso, 
mejorar la cuarta 

plaza que se logró el 
año pasado en la l e 

División Nacional del 
grupo madrileño. Se 

trata de hacer un gran 
equipo a largo plazo.

LAS CHICAS D E 11 TROCADERO " DESAFIAN EL TOPICO MACHISTA QUE IDENTIFICA
AL FUTBOL CON EL HOMBRE

"En 5 años no he 
visto ni una sola 
agresión"

" Se trabaja más la 
técnica del dominio 
del balón"

Las jefas del
odas las componentes 

del club Trocadero de 
Toledo son conscientes 
de su singularidad. Jugar 
en un equipo de fútbol - 
sala femenino no resulta 
una moneda corriente. 
Por mucho que se hayan 
acortado las distancias 

entre hombre y mujer el fútbol 
siempre es el fútbol, una de las 
parcelas masculinas por anto
nomasia. Ellas comenzaron a 
practicarlo desde su infancia, y 
ya en el barrio había gente que 
se quedaba boquiabierta.

Bárbara Buitrago, informá
tica de 22 años, es la capitana 
del equipo. La generalizada 
creencia de que el fútbol era 
cosa de señores nunca minó su 
entusiasmo. Asegura que una 
mujer está igual de capacitada 
que un hombre para desarro
llarse en este deporte. Sobre la 
masculinización que se produ
ce en la silueta Bárbara se 
muestra muy segura." No mas- 
culiniza la figura , lo único que 
pasa es que se te llenan las

fútbol - sala
piernas de" cardenales".

Está muy acostumbrada a ver 
cómo la gente se sorprende 
cuando se entera de su pasión 
por el fútbol - sala. Al princi
pio su novio no veía con muy 
buenos ojos que ocupara sus 
ratos libres en ello, pero ahora 
respeta sus deseos, " igual que 
yo respeto que él juegue al ba
loncesto ",

Frente a lo que pueda pare
cer, la filosofía con la que ellas 
afrontan la com petición es 
idéntica a la de los hombres. " 
Nosotras también nos damos 
patadas, aunque depende del 
equipo contra el que toque. Si 
juegas contra un club que jue
ga bien no suele haber proble
mas, pero si es un equipo malo 
va a lo que va, a dar patadas 
Bárbara y sus compañeras en
trenan todos los días bajo las 
órdenes de Luis Morcillo y del 
brasileño Zego. " Zego nos 
suele decir que tenemos que 
utilizar más la pierna  
izquierda", subraya la capitana 
que insiste en que la capacita

ción para practicar el fútbol- 
sala no es muy distinta en el 
hombre y en la mujer," es más, 
hay mujeres que juegan mucho 
mejor que muchos hombres".

mmm m a s c u l in iz a r

Pilita Perez Rey, una toleda
na de adopción de 16 años, sa
be lo que es que la llamen 
marimuchacho" desde que se 
inició en el fútbol en el Barrio 
de Santa Bárbara. Ella solía 
reunirse con sus hermanos y 
ahí le nació la afición. " La 
gente piensa que masculiniza 
porque lo quiere ver de esa 
manera, pero en verdad no es 
a s í, señala esta estudiante de 3 
2 de B. U. P.

" Pienso que jugamos bas
tante bien al fútbol - sala, aun
que está claro que los hombres 
tienen más técnica que noso
tras". Pilar, que le pega mejor 
con la pierna derecha que con 
la izquierda, espera que esta 
temporada la gente se anime un
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Dicen los entrenadores que las mujeres llenen que trabajar más el aspecto de dominio de la pelota. Las dos secuencias recogen un momento de la jornada de presentación de Trocadero

poco y acuda más al pabellón, 
aprovechando que pueden ver 
más cosas además del fútbol - 
sala. No hay que olvidar que 
militan en la categoría más alta 
del fútbol- sala femenino espa
ñol.

Sonia, una bargueña de 17 
años que juega de cierre, sí 
piensa que en la modalidad 
fem en ina  del fú tbo l -sa la  
existe menos violencia, me
nos entradas duras y por con
siguiente más deportividad. 
Reconoce que el propio juego 
puede desarrollar las piernas 
más de lo deb ido , aunque 
asegura que esto se puede 
evitar manteniendo los cui
dados habituales de una mu
jer. Asegura que la gente ya 
no se extraña de que practi
que el fútbol - sala, y a la ho
ra de acuñar un pronóstico 
para esta tem porada señala 
que estarán entre las mejores. 
El año pasado finalizaron la 
liga en una interesante cuarta 
plaza.

La función desarrollada por 
el Presidente de la entidad, 
Socorro Mellado, ha resulta
do transcendente para la mar
cha del club. A este empresa
rio  de la  h o s te le ría  se le 
ocurrió hace cinco años hacer 
un equipo de fútbol - sala fe
menino y se puso manos a la

obra. Hoy empieza a recoger 
los fru tos." Vi en revistas que 
las mujeres jugaban al fútbol 
-sala y de repente me animé . 
Es algo que me da satisfac
ciones, no puedo negar que 
ha sido interesante incorpo
rar a la mujer a un deporte

" Las mujeres son más 
competitivas entre 
ellas, más 
problemáticas"

que al principio le era desco
nocido".

M ellado reconoce que al 
principio la gente miraba su 
iniciativa con cierta extrañe- 
za. "Iban a ver los partidos 
como de cachondeo, a ver lo 
que pasaba, pero ahora se 
han mentalizado totalmente".

En la m ism a línea argu
mentad afirma que" la mujer 
es también muy deportista. Si 
se mosquea en el campo re
acciona igual que un hombre. 
Puedo decir que en 5 años no 
he visto jamás una agresión, 
solo he visto discursiones o 
cosas así'.

El club ha fichado a cuatro 
jugadoras para la presente 
temporada, dos de Bargas y 
dos de Madrid. La plantilla es
tá compuesta en la actualidad 
por diez jóvenes, aunque se
gún Zego es posible que se re
gistre una incorporación más 
en un plazo de tiempo indeter
minado. "Las mujeres se des
gastan más en este deporte ", 
asegura el técnico brasileño. 
Zego sentencia que " les viene 
muy bien jugar partidos con
tra chicos. Hay que decir que 
en los últimos tiempos han 
mejorado bastante". •

•  IGNACIO ARIZAGA

" A largo plazo debe ser el mejor 
equipo del país"

" Nuestra propuesta es que en el futuro este equipo sea 
de los mejores del país", dice Zego, un entrenador suma
mente preocupado por los fundamentos del fútbol - sala . 
"Técnicamente hay que hacer las cosas con calma, - aña
de-, con ellas trabajamos más el aspecto técnico, porque 
les falta dominio de balón. Nunca van a jugar cómo los 
hombres pero después de mucho trabajo se notan mucho 
menos las d ife re n c ia sZego atestigua que este equipo ha 
vencido o ha perdido por resultados ajustados con conjun
tos masculinos de cadetes o juveniles. " El camino es lar
go, y uno de los objetivos sería que tuvieran el mismo rit
mo de entrenamiento que un equipo de hombres. Les 
conviene mucho jugar contra chicos".

Zego concluye afirmando que " tengo la certeza de que 
las mujeres son más competitivas entre ellas, les cuesta 
más unirse ante un objetivo, resultan más problemáticas. 
Esto es a nivel general, en nuestro equipo, por fortuna, no 
tenemos problemas. Pero está claro que a ellas les des
gasta más".
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CULTURA
Este ha sido el verano del 
"sopor". En cuanto a cultura 
se refiere, el gigantesco 
patio toledano ha resultado 
más "sopor-ífero" que de 
costumbre. Hasta los cines 
de verano, acostumbrados
oasis donde calmar la______
"in-sopor-table" levedad 
del ser estival han supuesto
decepción por la__________
insustancialidad y reiteración 
de sus carteleras. Pero poco 
a poco se abre los ojos de
la cultura toledana. El______
"Rojas" bosteza - anuncia 
su inminente programación, 
mientras en las salas de 
exposiciones de la capital 
y pueblos de la provincia 
comienzan a palpitar todo 
tipo de colores y "sopor-tes".

O  Pintura
en Guadamur

Alejandro Botica de Ancos es 
un jubilado de Nambroca que 
mantiene a sus 64 años un 
entusiasmo poco común por la 
pintura. La exposición de sus 
últimas obras en la Casa de la 
Cultura de Guadamur, sirve de 
homenaje a este pintor que 
tiene cuadros en las iglesias de 
Argés y Cobisa, así como 
distintos frescos.
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O  Escuela de música 
en Sonseca

Tras un concierto a cargo de la banda municipal en la Casa de la 
Cultura, con una primera parte de música instrumental y una 
segunda más popular con fragmentos de famosas zarzuelas, tuvo 
lugar en Sonseca un pasacalles que llegó hasta la Escuela de 
Música, que fue inaugurada por la delegada de Cultura. Este 
edificio ha de jugar un importante papel en el desarrollo de la 
afición musical en Sonseca, y forma parte del proyectado complejo 
cultural de esta localidad, que culminará con la creación de una 
academia de danza. La recien inaugurada Escuela de Música 
cuenta con una planta baja destinada a sala de ensayos,y otra 
superior con distintas aulas,despachos y almacenes.

O  Exposicines en Ocaña
Con motivo de las fiestas de Ocaña han tenido lugar diversas 
actividades culturales entre las que destacan tres exposiciones. La 
primera se ha celebrado con motivo del 25 aniversario de la 
primera elección de Reina y Damas de las fiestas en honor de la 
Virgen de los Remedios. La muestra recoge fotografías y recortes 
de periódicos de la época. La segunda exposición presenta los 
paisajes y retratos al óleo de Herminia Rodríguez Osorio. La 
tercera es obra religiosa de una carmelita descalza de Ocaña.

O A rte  sacro en Los Yébenes
Bajo el título "Arte y devoción en la parroquia de Los 
Yébenes" tiene lugar, hasta el 19 de septiembre, una 
interesante exposición con motivo del inicio de la 
rehabilitación y restauración de la Iglesia de Santa María la 
Real. Las obras expuestas son pinturas de temática religiosa 
(siglos XVI al XVIII), bordados barrocos'; como un 
fragmento de un estandarte de San Sebastián, piezas de 
orfebrería (cálices,coronas, portapaces, etc..),vestimentas 
litúrgicas (pectorales, Rostrillo de la Virgen del Rosario), 
esculturas y fondos bibliográficos.
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SeguimQS , 
creciendo
Según O.J.D estamos en 5.112 
ejemplares. Un 12 % más. Sin parar.

Castellano-Manchega.
Bisagra

Por antonomasia.
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UN SACERDOTE MANCHEGO 
EN EL INFIERNO 

BRASILEÑO

Los 'toninos de 
rúa",un grito de 

protesta contra una 
sociedad obsoleta

E
l sacerdote 
m anchego , 
E n r i q u e  
C ó r d o b a  
Valle, ac
t u a l m e n t e  
párroco de 
Valenzuela 
de Calatra- 

va, es un vocacional del sacer
docio, al que ha dedicado la ca
si totalidad de su joven vida, se 
encuentra sumergido en los pri
meros años de su treintena 

Durante años, Enrique ha 
desarrollado su apostolado en 
provincias africanas y america
nas, fundamentalmente en éstas 
y concretamente en tierras bra
sileñas, en Santa Ana, su re
gión más norteña. Hace casi 
cuatro años regresó a España, 
a su tierra manchega reali
zando una gran labor al frente 
de la iglesia valenzoleña, lo 
que no es óbice para que siga 
sintiendo nostalgia de aquellos 
años y que cada vez que en
cuentra ocasión retorne a aque
llas tierras.

Aprovechando su periodo 
vacacional, el joven sacerdote 
visitó nuevamente Brasil, invi
tado por antiguos compañeros 
y sustituyendo a uno de ellos 
en una de las parroquias de la 
populosa ciudad de San Pablo, 
durante el periodo de tiempo, 
cerca de mes y medio, en el 
que se desarrollaba la denomi
nada " pastoral del menor",

una de las muchas realizacio
nes que la Iglesia Católica rea
liza en aquellas tierras.

Enrique ha regresado entris
tecido y preocupado por lo que 
allí ha visto: un país cada vez 
más empobrecido y fatalista, 
con unas gentes que asumen su 
destino sin esperanzas de que 
este mejore en un futuro más o 
menos cercano y con cientos 
de miles de niños viviendo y 
muriendo en las calles, sin que 
nadie se preocupe de ellos sal
vo para acelerar su desapari
ción a cualquier precio, de 
cualquier forma.

"Yo pasé en Brasil- nos dice 
el joven sacerdote- algo más de 
seis años de mi vida , por lo 
que tenía muchas ganas de re
gresar para saludar a gente 
amiga que dejé por a l l í . La 
ocasión se presentó ahora, 
cuando unos compañeros me 
invitaron a compartir con ellos 
una pastoral dedicada al me
nor. Ha sido una experiencia 
gratifica?ite y a la vez triste. 
Aquello cada vez va a peor. La 
gente es más fatalista, como 
sin esperanzas de mejora, aun
que, por encima de todo, lo que 
más me ha impactado ha sido 
la situación en la que se en
cuentran los niños, viviendo y 
muriendo en las calles de las 
ciudades más populosas de 
aquel gran país. Son los llama
dos" meninos de rúa", peque
ños entre diez y quince años

que abandonan sus casas al no 
encontrar en ellas ningún 
atractivo que les motive a inte
grase en la sociedad; una so
ciedad a la que detestan y a la 
que no reconocen para nada y 
que con su conducta anárquica 
están diciendo un no rotundo 
por haberse quedado obsole
ta."

<§><§><§> DIFICIL SITUACION

Enrique nos cuenta que la 
Iglesia Católica hace ímpro
bos esfuerzos por mejorar ese 
sistema de cosas, pero que los 
resultados finales no son los 
que debieran ser, habida cuenta 
de que la calle, el vivir al limite 
de todo y de todos, está total
mente enraizada en el sentir de 
estos "mininos de rúa".

"La Iglesia Católica,-nos di
ce el sacerdote manchego-,así 
como otras iglesias ,caso de la 
protestante o la espiritista, in
tentamos solventar en la medi
da de nuestras posibilidades 
ese estado de cosas, con hoga
res en los que los atendemos, 
cuidándoles y alimentándoles, 
pero es una lucha sin esperan
zas ya que los pequeños, aun
que acudan cada vez en mayor 
número, pernoctando la mayo
ría, son difícilmente recupera
bles. Se han hecho a la calle y 
la calle es su mundo y su reli
gión, pese al riesgo de muerte 
que de continuo les rodea. En

tendemos sus vidas, pero no 
basta, hay que saber también 
transformarla y eso depende de 
todos y la gran mayoría está 
por que los sigan masacrando, 
al menos eso dijeron cuando se 
hizo una encuesta sobre el par
ticular: de cada diez pregunta
dos, ocho dijeron que sí, que 
les parecía muy bien que la po
licía matara a los "meninos de 
rúa". Y eso lo dicen comercian
tes, porque la presencia de los 
pequeños pueden hacer mer
mar sus ventas o las clases 
acomodadas que los encuentra 
como algo que afea su entorno 
residencial."

En Sao-Paulo se contabiliza
ron seiscientos setenta asesina
tos de niños durante el año 
1.992, un 38% más que el año 
anterior y un porcentaje infe
rior al que se contabilizará este 
año. Los "mininos de rúa" son 
una especie nueva ; una espe
cie monstruosa creada por la 
misma sociedad que ahora 
quiere acabar con ella a cual
quier precio de cualquier for
ma, algo que realiza sistemáti
camente ante la burla, el 
desprecio y la inconsciencia de 
unos pequeños que nacieron ya 
predestinados para ello y que 
llenan sus jóvenes vidas de os
curos sueños conseguidos a ba
se de aspirar incansablemente 
pegamentos y lacas, sus drogas 
predilectas y únicas. •

•  JULIO BARBERO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #294, 19/9/1993.



1 .-El sacerdote manchego, 
Enrique Córdoba Valle, con 

un grupo de "meninos de 
rúa" en una calle de la po
blación brasileña de San 

Pablo. 2 .-Una ¡oven madre 
, apenas quince años, con 
su hijo en brazos durante 

una de sus estancias en el 
hogar católico de San Pa

blo. 3.- Enrique con dos de 
las animadoras de la mi

sión y uno de los pequeños 
que acuden regularmente a 
la misma.4 .- Dos "meninos 
de rúa" aspirando de sen
das bolsas pegamentos y 
lacas, su droga preferida.
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V íc e n te  Ortega 
Castro es un villacañero 

que dirige, desde hace 
cuatro a ñ o s , la Escuela 
de Telecomunicaciones 

de la Universidad 
Politécnica de Madrid. 

En esta entrevista habla 
de su experiencia 

universitaria, de los 
avances producidos en 

el campo de las 
telecom unicaciones, así 

como de sus recuerdos 
de Villacañas, 

analizando la evolución 
de su pueblo natal. Vicente junto a su familia en su casa de Viliacañas donde suele pasar los períodos racaionales

VICENTE ORTEGA,DIRECTOR DE LA ESCUELA DE TELECOMUNICACIONES

"Villacañas ha progresado 
material, pero no culturalmente"

A segura que co
menzó a dar cla
ses en la Escuela 
de Ingenieros de 
Telecomunicacio
nes porque "en
tonces si querías 

dedicarte a la in-

Fue vicerrector de la 
Universidad 
Politécnica durante 
tres años.
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vestigación, la mejor forma de 
hacerlo era siguiendo en la 
Universidad". Cuando llevaba 
pocos años como profesor, fue 
nombrado director de la Escue
la en el año 1981, abandonán
dolo en 1985 para ocupar el de 
vicerrector de la Universidad 
Politécnica de Madrid , puesto 
que desempeñó durante tres 
años y desde 1989 ocupa nue
vamente la dirección de la Es
cuela de Telecomunicaciones.

Este villacañero de 44 años, 
recuerda que en un pueblo 
agrícola como Villacañas las

oportunidades para estudiar 
eran pocas, sin embargo, Vi
cente , después de realizar sus 
estudios primarios con el pro
fesor de su pueblo, Andrés 
Cortina, abandonó Villacañas 
para marchar a Toledo, donde 
realizó el PREU, desplazándo
se posteriormente a Madrid 
donde se licenciaría como in
geniero de telecomunicaciones.

<S#<S> VIAJE A EEUU

Tras un año de estancia en 
Estados Unidos país en el que 
amplió estudios a través de un 
master, regresó a España y co
menzó su singladura en el 
mundo de la enseñanza. Desde 
entonces, sus visitas a Villaca
ñas son esporádicas, reducién
dose, prácticamente, a breves

estancias vacacionales, pero no 
por ello ha perdido el contacto 
con la localidad y sus proble
mas. "Es un pueblo que cuanti
tativamente ha crecido mucho, 
se ha desarrollado económica
mente gracias a la instalación 
de fábricas . Ya no es la villa 
agrícola que yo dejé sino un 
pueblo industrial . Ha crecido 
en infraestructuras, servicios, 
etc,". Sin embargo, Vicente la
menta que este progreso mate
rial no haya ido acompañado 
de un desarrollo cultural simi
lar. más, creo que es a la in
versa. Los chicos al tener 
oportunidades de encontrar 
trabajo fácilmente, abandonan 
los estudios muy pronto y se 
dedican a ganar dinero."

Vicente Ortega quiere acabar 
con la mala fama de las Teleco
municaciones, calificada como
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una carrera de suspensos y 
abandonos. "Lo era hace cinco 
o seis años cuando fio había 
una selección del alumnado. 
Ahora se exige una nota de 
7'9  para ingresar , lo que 
quiere decir que los estudian
tes que consiguen entrar están 
muy motivados y es gente bas
tante preparada, lo que ha re
ducido el porcentaje de aban
donos al 10%. E n  la 
actualidad salen anualmente 
unos 400 licenciados y gran 
parte de ellos no ha invertido 
más de 7 años , cuando la du
ración de la carrera es de 6"

<§><§>(§> CARRERA DEMANDADA

En contraprestación a la difi
cultad que siempre se supone a 
las ingenierías, hasta hace unos 
años, ingeniero de telecomuni
caciones era la profesión más 
demandada en el mercado la
boral : "De hecho, en 5e curso 
los alumnos ya tenían trabajo". 
Sin embargo la situación ha 
cambiado y la crisis también 
está afectando al mundo de las 
telecomunicaciones. "Ahora ya 
no es tan fácil encontrar em
pleo" arguye el director de la 
Escuela.

Para este villacañero uno de 
los objetivos primoridiales que 
se ha marcado dentro del cen
tro universitario que dirige es 
el de afrontar la reforma de los 
planes de estudio. "En primer 
lugar la carrera es larga y ne
cesita una reducción y pasará 
de seis a cinco años; se dará 
asimismo más importancia a la 
enseñanza práctica impartien
do más clases en el labortario 
y se incluirán más asignaturas 
optativas y otras referentes a 
temas a los que en la actuali
dad se les da poca importan
cia, tales como el tratamiento 
digital de señal, el área de ges
tión de la tecnología, el trata
miento de imágenes, etc."

< § # $ )  CAMBIOS UNIVERSITARIOS

El actual director de la Es
cuela de Ingenieros de Teleco
municaciones señala como una 
de las mayores dificultades que 
se encuentra en su trabajo dia
rio el hecho de tratar con uni
versitarios. "Diriges a chicos 
bien dotados intelectualmente 
lo cual lo hace más complica
do". Vicente Ortega compara a 
sus alumnos con los estudian
tes de sus tiempos universita

rios. "Ahora en la universidad 
se estudia más, hay un espíritu 
de competencia mayor, los 
alumnos son más profesionales 
y se toman la carrera más en 
serio, mientras que en mi épo
ca estábamos bastante polari
zados hacia los temas políti
cos.algo que ahora está 
prácticamente descartado del 
mundo estudiantil. Sin embar
go -continua Ortega- ahora el 
alumno es mucho más indivi
dualista y ha perdido el espíri
tu de compromiso y crítica so
ciales que,antes, estaban tan 
presentes en el ambiente uni
versitario"

Al mismo tiempo que se ha 
producido una gran evolución 
en el com portam iento  del 
alumnado los cambios han si
do también constantes en el 
mundo de las telecomunica
ciones, siendo una de las pro
fesiones que más rápidamente 
ha evolucionado. "En mis co
mienzos en España apenas se 
conocían los satélites artifi
cia les, la fib ra  óptica, el 
láser" . Este desarrollo se ha 
debido principalmente a los 
"privilegios" de que ha goza
do esta disciplina en el campo 
de la investigación a nivel 
mundial. Incluso en España ,

donde las cifras dedicadas a 
investigación científica son 
más bien escasas,las teleco- 
muicaciones han sido siem- 
pres de las más afortunadas a 
la hora del reparto de fondos, 
los cuales, desde hace unos 
años, se han incrementado no
tablemente.

mmm a v a n c e  c o n t in u o

Precisamente uno de los ma
yores progresos de los últimos 
años ha tenido lugar en el ám
bito de la transmisión de infor
mación gracias a la red digital 
de servicios integrados. "Esta 
permite que la telefonía, video, 
o cualquier tipo de comunica
ción que antes iba por vías dis
tintas se pueda conducir por 
un mismo cunar. Una de las 
grandes ventajas que ofrece es
te tipo de tecnología avanzada- 
es la de una red universal que 
facilite el acceso desde cual
quier lugar, a través de un or
denador, a distintas bases de 
datos mundiales."En la actuali
dad -remarca Vicente Ortega- 
los ordenadores están muy po
co conectados unos con otros, 
pero una mayor conexión re
percutiría, por ejemplo, en la 
posibilidad de consultar biblio
tecas de todo el mundo". Sin 
embargo, la enorme inversión 
económica necesaria para la 
instalación de esta red, así co
mo el buen funcionamiento de 
la actual retrasarán bastante la 
entrada en funcionamiento de 
la red de servicios integrales.

El mundo de las telecomuni
caciones se mueve rápido, qui
zás por eso Vicente Castro 
vuelve de vez en cuando, con 
su mujer, Rosa, y sus tres hijos, 
Angel, Roberto -dispuesto a se
guir los pasos de su padre- y 
Rocío, a su pueblo natal, Villa- 
cañas, donde recupera el ritmo 
tranquilo y sosegado de la vida 
m anchega,que aún se sigue 
manteniendo a pesar de las fá
bricas y el progreso, y de paso, 
tiene tiempo para dedicarse a 
algunos de sus hobbies: la mú
sica , la lectura y la practica, 
junto a sus paisanos, de una de 
sus aficiones favoritas, el mus. •

•  CARMEN VALIENTE
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C e s a r  Vidal 
Manzanares y 

Fernand.o Ruiz De La 
Puerta, dos reputados 

estudiosos de el 
fenómeno de las 

sectas y la 
parasicología 

respectivamente, 
explican en este 

reportaje la 
resurrección del 

satanismo y la 
decadencia de 
algunas sectas

DOS EXPERTOS ANALIZAN LA DECADENCIA DE ESTOS GRUPOS Y LA PASION POR
INVOCAR AL DIADLO

Resurge el satanismo y decae el 
poder de algunas sectas

L
a presencia más 
significativa de las 
sectas en Castilla- 
La Mancha se de
tecta en la localidad 
alcarreña de 
Brihuega. Allí los 

Haré- Krisna cuen
tan con una finca dónde desa
rrollan sus particulares teorías 
sobre la convivencia.

" Los adventistas 
captan por cursos 
para dejar de fumar"

" El núcleo satánico 
se ha desplazado 
desde Toledo a El 
Escorial"
- 66-

. "Tengo la sensación que se 
encuentran en decadencia des
de hace un par de años", seña
la Cesar Vidal, un cualificado 
integrante de la Comisión so
bre las sectas creada por el Va
ticano.

Las razones de este "crepús
culo" habría que buscarlas en 
la división internacional que ha 
experimentado esta secta, exis
tiendo actualmente una "cabe
za" europea y otra americana." 
Los medios de comunicación 
les han golpeado muy fuerte, y

eso se nota" , afirma Vidal, 
quien subraya que en Alemania 
ya tienen sentencias en contra 
p o r" mendicidad engañosa".

Para Vidal la situación de la 
finca de Brihuega está "estan
cada", más que nada " porque 
quisieron hacer un emporio 
agrícola y no han podido sa
carlo adelante"

<§»§>(§> JEHOVA

Vidal considera que los Tes
tigos De Jehova, adventistas y 
mormones poseen característi
cas específicas que permiten 
encuadrarles en las sectas. No 
se puede decir lo mismo de los 
cuáqueros, que cuentan con va
rios Premios Nobeles de la Paz 
entre sus filas.

" Los Testigos De Jehova tie
nen una estructura piramidal, 
controlan a los adeptos y ex
plotan a sus vendedores, aun

que sean niños" arguye Vidal.
Este profesor aragonés, que 

ha publicado recientemente un 
libro llamado "El retorno del 
ocultismo" (Edit. Paulinas), es 
consciente de que las sectas 
han perfeccionado sus artes de 
captación. " Los adventistas, 
por ejemplo, utilizan cursillos 
para dejar de fumar, es más, en 
sus documentos internos men
cionan que este método de cap
tación tiene mucho éxito".

m m m  c a r t a s  a s t r a l e s

Una secta que si presenta in
dicios de recuperación, según 
Vidal, es Nueva Acrópolis. " 
Pasó por una crisis muy fuerte 
hace 4 años porque la esposa 
del fundador, Ada Allbrecht, 
creó una asociación denomina
da Hastinapura. En los dos úl
timos años se han recuperado 
algo de la mano del ocultismo
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£/ experto en parasicología Fernando Huía De La Puerta afirma que la entrada y salida de la Puerta de Hércules se encuentra en la tinca" Higa-
res", que está entre Azucaica y Mocejón.

de la nueva era, que han entra
do con fuerza debido a la tele
visión".

En cualquier caso los méto
dos de captación de las sectas 
resultan cada día más sutiles. 
Los cursillos de lectura de car
tas, quiromancia y la interpre
tación de cartas astrales tam
bién se encuentran en el 
repertorio de estos grupos, y 
ahora se están empezando a 
poner en practica en España.

" Un ex- satanista americano 
llamado Schnoebelen ha dicho 
que uno de los métodos de cap
tación más utilizados era la or
ganización de cursillos de car
ta astral y Tarot entre los 
universitarios'1, afirma Vidal, 
añadiendo que " los atontados 
se quedaban en el cursillo, y a 
los más espabilados los subían 
de nivel. El siguiente paso eran 
las prácticas espiritistas".

Vidal está seguro de que el 
ocultismo es la antesala del sa
tanismo. "Asistimos a un rever
decer del ocultismo, y éste aca
ba revirtiendo en el satanismo. 
Los ex- satanistas coinciden en 
señalar que empezaron con el 
ocultismo".

En el mismo sentido expresa 
que todos aquellos que practi
can el satanismo "niegan por 
norma que lo practican". Sobre 
la posibilidad de que estas acti
vidades comienzen a menguar 
Vidal no se muestra demasiado 
optimista. " El satanismo va a 
continuar en alza, sólo cabe te
ner la esperanza de que a la 
gente le entre un poco de senti
do común'1.

Las resonancias mágicas de 
Toledo provienen, según este 
experto," de haber sido uno de 
los puntos de confluencia de 
brujos y magos",mientras que 
las resonancias satánicas ya no 
pueden circunscribirse sólo a 
Toledo," ahora hay que hablar 
de Toledo y El Escorial. El Es
corial es un hervidero de histo
rias de este tipo". En referencia 
a la famosa presencia de un Pa
pa Satánico en esta ciudad Vi
dal señala que no hay nada 
nuevo en este tema, aparte de 
lo que ya se ha dicho.

Este profesor aragonés tiene 
cuantificadas cerca de 50 sec
tas en toda España. " Los gru
pos ocultistas y satanistas lo 
llevan tan en secreto que no se

puede llevar un censo". A ojos 
de Vidal "El Patriarca" no 
puede ser catalogado cómo una 
secta, "otra cosa muy distinta 
es que me ofrezcan confianza y 
efectividad como centro de re
habilitación" La empresa An- 
way tampoco debe ser incluida 
en estos grupos," lo que sí me 
parece algo dudosa es su for
ma de funcionamiento".

De todas formas Vidal ase
gura que no se puede hablar de 
"decadencia global de las sec
tas," porque continuamente 
aparecen grupos nuevos. Aho
ra hay sectas, por ejemplo que 
se dedican a contactar con su
puestos extraterrestres, o que 
hacen sesiones de espiritismo"

El " boom" de programas te
levisivos de contenido parasi
cológico se incluye, según Vi
dal, en lo que el denomina " 
ocultismo de la nueva era". 
Echa en falta la ausencia de un 
contrapunto crítico desde el 
que se intente explicar el fenó
meno seriamente. " Quitando 
un poco a Aberasturi, el resto 
de lo programas me hacen re
flex ionar sobre la ética de 
quien los dirige". Como ejem

plo pone el caso de unas hadas 
que fueron supuestamente foto
grafiadas en Gran Bretaña a 
principios de siglo. " Hay una 
gran desinformación en estos 
temas. Hace muchísimos años 
que se demostró claramente 
que esas fotografías eran una 
estafa, estaban trucadas. ¿Es 
que no se han documentado lo 
suficiente para saberlo?"

<S><§>® LA MODA

El experto toledano en para
sicología Fernando Ruiz De 
La P u erta  también asegura 
que se detecta "un resurgir del 
satanismo en todas partes". 
Rui/. De La Puerta, quien ha 
escrito multitud de volúmenes 
sobre las ciencias ocultas en la 
Biblioteca de Heterodoxos, es
tima que el ascenso del satanis
mo se debe a " factores sicoló
gicos y sociológicos".

El primer factor se explicaría 
por " el despiste interior que 
tiene la gente, su vacío interior. 
Se han abandonado las creen
cias religiosas tradicionales y 
eso provoca un hueco que lo 
llena la parasicología".

El factor sociológico viene 
determinado por el hecho de 
que " el ser humano es un poco 
gregario, y por tanto está in
fluenciado por las modas. Aho
ra estamos en la moda del sa
tanismo."

Ruiz estima que no se puede 
establecer una relación de cau
salidad entre el ocultismo y el 
satanismo. " El ocultismo, o 
mejor dicho, el esoterismo, es 
una vacuna contra el satanis
mo. Lo que el esoterismo pre
tende es el conocimiento inte
rior por vía especulativa".

Este estudioso toledano defi
ne el satanismo como "el culto 
al diablo con objeto de obtener 
placer o poder". Reconoce que 
Toledo es un lugar de especial 
resonancia diabólica, matizan
do que los rituales satánicos 
no tienen por qué celebrarse en 
los puntos telúricos de la ciu
dad, aquellos lugares con espe
cial atracción esotérica. " Creo 
que los rituales satánicos que 
puedan hacerse en Toledo se 
realizan en los subterráneos de 
alguna casa particular. De to
das formas en una ciudad pe-
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Silvestre y Santa Bárbara ( 4 
de diciembre.

¿ Qué es lo que hacen en es
tas fechas estas gentes?, se pre
guntan algunos. La respuesta 
no resulta muy compleja. Estos 
rituales se nutren del sacrificio 
de animales, de los cánticos 
nocturnos y de las invocacio
nes espiritistas al diablo.

Las personas que realizan es
tas practicas no suelen ser ma- 
yoritariamente déla región.

. Es más, se desplazan desde 
Madrid, Barcelona y otros nú
cleos de población grandes a 
Castilla - La Mancha para ejer
citar estas prácticas. La simbo- 
logía juega un papel estelar en 
sus actitudes.

Resulta habitual que en la vi
da cotidiana exhiban una cruz 
invertida o un pentáculo sala- 
mónico colgado del pecho. El 
significado de un pentáculo sa
lomónico se retrotrae a la no
che de los tiempos. Su simbo
lismo inmediato se refiere a 
una estrella de David a la que 
le falta una punta. La frase que 
refleja a la perfección este 
asunto dice que: " de la misma 
flor la abeja saca su miel y el 
áspid su veneno".

La multitud de asentamien
tos templarios que existieron 
en la Comunidad Autónoma 
es otro de los hechos que ex
plica la proliferación de luga
res mágicos en la geografía 
regional. En la provincia de 
Ciudad -Real, por ejemplo, no 
se puede olvidar Carrión de 
Calatrava, partiendo de la ba
se que la Orden de Calatrava 
recogió de alguna manera la 
herencia del Temple. " Algu
nos templarios que se introdu
jeron en esta orden siguieron 
practicando la magia", señala 
Cesar Vidal.

D aim iel resu ltaría , de la 
misma manera, uno de los en
claves telúricos fuertes. Juan 
Blazquez, autor de " La tradi
cional fama brujeril; Daimiel" 
lo deja claro. La existencia en 
esta zona de un "ribat" resulta 
algo más que llamativa. Un 
"ribat" es una antigua fortale
za árabe que posteriormente 
fue utilizada por los templa
rios para sus hábitos brujeri- 
les. •

•  IGNACIO ARIZAGA

quena es muy difícil que ten
gan un sitio fijo", señala Ruiz 
De La Puerta.

Ruiz De La Puerta justifica 
el carácter mágico de esta ciu
dad señalando que " Toledo es 
y ha sido un lugar de conoci
miento mágico, hubo una épo
ca en la que aquí se aprendie
ron alquim ia y artes 
adivinatorias".

El paradero de la Cueva de 
Hercules no es ningún secreto 
para Fernando Ruiz De La 
Puerta." La entrada y la salida 
están en la finca Higares, un 
lugar situado entre Azucaica y 
Mocejón." Esta información se 
encuentra reflejada en el volu
men " La Cueva de Hércules y 
el Palacio Encantado de Tole
do", publicado por la Editorial 
Nacional.

Este experto de la parasico
logía manifiesta que el asunto 
del Papa Satánico " es un poco 
folclórico, además, el satanis
mo tampoco es tan interesante 
como parece. Salvo determina
das excepciones las personas 
que se dedican a estas prácti
cas son grises, oscuras y cortas 
de entendederas".

Ruiz De La Puerta va más 
lejos en su razonamiento al 
afirmar que " detrás del que 
cultiva el rito satánico hay ta
búes sexuales, y la forma que 
tienen de liberarlos es ésta." 
Agrega que " en Castilla- La 
Mancha existen muchas tradi
ciones y creencias mágicas, el 
caso de Daimiel y las hechice
ras, por ejemplo, pertenece 
más que nada al capítulo in
quisitorial".

" Las auténticas hadas me
dievales - prosigue- eran las 
que hacían aquelarres, que en 
definitiva contienen reminis
cencias de los cultos celtas a la 
fertilidad"

mmm s e c t a s

Ruiz De La Puerta aborda 
la problemática de las sectas 
desde la siguiente perspectiva. 
"Son un lugar dónde no se 
practica ni la crítica ni la auto
crítica". De La Puerta piensa 
que los Testigos de Jehová y 
los mormones pueden entrar en 
la definición de sectas. Añade 
que " cuando el individuo per
tenece a un grupo de esta índo-

Cesar Vidal Manzanares considera que los Testigos de Eehová, los mormones y los adventisttas 
funcionan como auténticas sectas.

i
" Detrás de los que 
cultivan el satanismo 
hay problemas 
sexaules. Esa es su 
manera de liberarse"

le está sometido a cierta rigi
dez en los pensamientos y las 
emociones".

Para De La Puerta "Nueva 
Acrópolis" es una secta fascista 
que se apoya en ciertas técni
cas de yoga y filosofía oriental.

mmm l a s  f e c h a s

En cualquier caso los aficio
nados a los ritos satánicos po
seen todo un calendario para 
desarrollar sus actividades. Los 
días preferidos por estos " tu
ristas del ocultismo" son el 
solsticio de verano ( 21 de sep
tiembre), solsticio de invierno 
y los días de San Juan, San
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tEATRO

Los días 18 y 19 se repre
sentará en el teatro de Rojas 
de Toledo la obra "El alcal
de de Zalamea" de Calderón 
de la Barca.

C O N VO C A TO R IA S
II T R O F E O  A U T O M O - 
DELISM O "CIUDAD DE  
TALAVERA"

El sábado día veinticinco, 
en el C ircu ito  P rov isional 
A m pliación de los Jardines 
del Prado, entre las tres y 
las ocho de la tarde, tendrá 
lugar la verificación de ve
hículos, pruebas clasificato- 
rias, finales, concurso de de
c o ra c ió n  de c a r ro c e r ía s ,  
concurso de saltos y entrega 
de premios.
Las inscripciones serán gra
tu itas y se podrán rea lizar 
hasta  m om entos an tes del 
comienzo del concurso.
Las inform aciones sobre el 
concurso podrán hacerse en 
A S C A R T , A p a r ta d o  de 
Correos 210. Talavera de la 
Reina.

S E M IN A R IO  " E D U C A 
RA A FAVOR DEL M E 
DIO AMBIENTE"
Los días 24 y 25 tendrá lu
gar en Toledo el Seminario 
"Educar a favor del M edio 
Ambiente", en el que inter

vendrá el periodista Manuel 
Toharia que hab lará  sobre 
"Siglo XXI: so lución para 
un planeta amenazado".
Las personas interesadas en 
inscribirse pueden llamar al 
teléfono de Toledo 26.74.85

S S S c ato r Í vs

Dejémonos de gaitas y afron
temos la realidad cruda con la 
apasionante, a veces morbo
sa, lectura de "Mujeres", la 
extraordinaria narración de 
Charles Bukowski, en la que 
encontraremos un protagonis
ta maduro, muy dado a los al
coholes al por mayor, un tan- 
tito obseso, que pasa la vida 
en ese descampado que existe 
entre la borrachera y la resa
ca, mientras busca la inspira

ción pética en ese estado de 
semiconsciencia que se dil'u- 
mina por efectos de la melo- 
pea;es un protagonista que 
quiere recuperar el tiem po 
perdido de su larga abstinen
cia sexual haciendo pasar por

su v ida, sin 
sen tido  de la 
medida, un re
tablo de muje
res de toda 
condición y ca- 
rac te rio lo g ía . 
Este es un ex
celen te  lib ro  
para todos 
aquellos/as que 
quieran desper
tar del sueño 
de la ilusión y 
la u top ía , (ya 
sean galgos o 
podencos), y 
enfrentarse a la 
realidad de lo 
cotidiano, de lo 
sim ple , de lo 
decadente, de 
lo feo y de lo 
norm al, desde 
la perspectiva 
de que "este 

valle de lágrimas es un saco 
de cuernos en el que cada uno 
saca los suyos por donde pue
de".

Si quiere recordar el anive- 
rario de la muerte de uno de 
los mejores poetas del siglo 
XX en len g u a  c a s te llan a , 
h ág a lo  con  la  le c tu ra  de 
cualquiera de las obras de 
Pablo Neruda, por ejem plo 
"Veinte poem as de am or y 
una canción desesperada" y 
si tienen ganas de profundi
zar, atrévanse con el "Canto 
general".

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO
18.. Brive, 4
19.. Hombre de Palo, 1
20.. Cardenal Lorenzana, 4 y Esparteros, s/n
21.. Brive, 4
22.. La Mancha, 10
23.. Tornerías, 16
24.. La Plata, 23
25.. Zocodover, 16
26.. Cardenal Lorenzana,4 y Esparteros s/n

TALAVERA DE LA REINA
18.. Avenida de Toledo, 10
19.. Avenida de Toledo.10
20.. Prado, 9
21.. Avenida de Toledo, 10
22.. 5.nta Leocadia, 4
23.. Ronda del Cañillo, 32
24.. Paseo de la Florida
25.. 5.nta Leocadia, 4
26.. 5 .nta Leocadia, 4ESTADIO MUNICIPAL "SALTO DEL CABALLO"

D om ingo 2 6  de septiem bre

Campeonato Nacional de Liga 93/94 
Segunda División A

CADIZ c .  F. 
C .D . TOLEDO

¡TOLEDANO! ¡ANIMA A TU EQUIPO!
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ARIES LEO I  t

4 El que es celoso, no es nun
ca celoso por lo que ve; con lo 
que se imagina le basta. Disi-

Hazte caso de tu experiencia 
ilimitada y no caerás en los 
errores de otro tiempo.

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
Si tienes previstos hacer mu

danza en tu vida, en tu casa, en 
tus costumbres, en tus amores,

muía, pon cara de camaleón despistado, 
pero destierra ideas peregrinas como las 
de poner rejas a las ventanas y blindajes a 
las puertas, porque la solución buena la 
tienes en el cambio de actitud o en poner 
tierra de por medio, que hay mucho más 
mundo del que se esconde detrás de tu en
trecejo. Tus bolsillos deben estar temblan
do ante los agudos momentos de liquidez 
que galopan hacia ellos.

No estaría de más que pusieses más de 
manifiesto tus sentimientos, aunque siem
pre te dejes una reserva en el fondo del 
bote.

En asuntos económicos necesitas más 
asesoramiento y menos decisiones preci
pitadas.

Semana poco apropiada para las rela
ciones sexuales, sensuales o erotiquillas; 
puedes llevarte algún chasco.

na se presenta propicia para ello.
Tu estado físico necesita vigilancia y 

hasta es posible que la barrigilla o el esto- 
magejo te den un susto,aunque sin impor
tancia.

Esta semana es posible que realices des- 
cubrim ientos en el terreno de lo 
sensual/sexual.Y hasta es posible que te 
des cuenta que vas cuesta abaaaaaaaajo.

TAURO » VIRGO 4T
Corren tiempos primorosos Ig Si de tu quehacer cotidiano

á itá r para "sostenella y no enmen- se apodera el caos, el desorden iOr
dalla",o sea,que mantengas tus y la improvisación va a ser

CAPRICORNIO

puntos de vista y no te bajes los calzones, 
verás como te ganas el respeto general. 
Ante los "hhhheeeeffffeeeccciiilliooooss" 
mantón las formas y modera tu carácter, si 
quieres mantener el buen horizonte la bo- 
ral. En la cama esta semana puedes encon
trar experiencias de lo más alucinante, pe
ro será no con la pareja habitual sino con 
una persona con la que te verás casual
mente. No enloquezcas de goooooooozo.

prácticamente imposible que cumplas al
gún sueño o meta. Pon orden.

El optimismo puede y debe allanarte el 
camino amoroso, la duda permanente te lo 
llenará de baches. Para superar algunos 
trances, acude e a tu imaginación y no re
chaces algunas propuestas porque no es
tén dentro de tus costumbres.

Economía poco propicia para realizar 
grandes inversiones.

Siempre será más importante 
que mantengas tu escala de va
lores a que te dejes llevar por

de personas de poca catadura moral. La 
reflexión, la meditación y la relajación 
pueden ser elementos de ayuda extraordi
naria en tu situación vital.

El amor, tanto o más que el sentimiento, 
están ahí para endulzar tu camino, pero no 
van a caer en tus manos como cae el higo 
maduro de la higuera.

Economía de subsistencia.

ACUARIO

es en los libros, lo mejor que puedes hacer 
es concederla unas buenas vacaciones y 
tú, entre tanto, te agencias un partenaire 
que tenga los mismos sustos, gustos y dis
gustos que tú. En tu mundo empresarial o 
laboral se avecinan cambios importantes, 
pero hoy no se puede definir el signo de 
los mismos. No te apresures a dar res
puestas en temas de trabajo o dinero.

tajas importantes.
Dosifica tus arrebatos amorosos y no 

quieras aparecer en el libro de los records, 
porque ese no es el mejor camino para 
que tu pareja te comprenda. La fogosidad 
a veces hay que apagarla con agua y no 
con lo que tú pretendes.

Tu salud necesita miramientos y un tra
to menos agresivo.

Si esta semana es sorpren
dente en algo debe serlo en to- 

_do lo relacionado con el mun
do de las sensaciones,y muy esecialmente 
dentro del mundillo de las sensaciones 
erotiquillas sensualonas. Es posible que 
una aventureja amorosa os lleve a poneros 
el cuerpo en alta tensión, incluso es posi
ble que en esa relación haya algo de sado- 
masoca. Si ocurre algo de esto último, 
procura no alargarlo en el tiempo si en 
verdad te estimas lo suficiente. Lo dicen 
los astros y así queda.

«a &

CANCER
Semana propicia para po-

*X*®§r nerse manos a la obra y solu-
donar problemas sin ayuda de

ESCORPIO

nadie.
Si te hacen propuestas interesantes no te 

hagas muchas ilusiones y decide con obje
tividad.

Esas ideas peregrinas que tienes con tu 
pareja parece que van a tenninar por can
sarla; bien estaba lo del amor en un "dos 
caballos" pero la propuesta de hacerlo e 
un ultraligero es pasarse un pelo y expo
nerse a que te manden a freir collejas.

Parece que tu persuasión, se
ducción, encanto, amabilidad y 

_ buena labia te van a proporcio
nar una buena marcha hacia el triunfo y el 
éxito profesional. Pero como esto no vie
ne por arte de birlibirloque, no dejes de la
do tu asistencia a reuniones sociales en las 
que puedas tirar del hilo de esa madeja.

En las relaciones amorosas procura re
partir el protagonismo con tu pareja, pues 
no es la mejor de las soluciones ir hacien
do el number one y dejando en segundo 
plano a quien sabes vale más que tú.

PISCIS
Si esta semana se te presen

tan dudas a la hora de decidir 
_el destino de tus inversiones, 

procura no realizar operaciones a largo 
plazo ni de índole inmobiliaria. El riesgo 
de equivocarte está ahí, sáltalo con pru
dencia.

Si el exceso de trabajo te pone al borde 
del desequilibrio psíquico, búscate des
cansos y momentos de relajación en rela
ción con la naturaleza y las personas. Y 
no te superesponsabilices tanto que no 
merece la pena.
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RANGE ROVER Desde 3.589.000

En nuestros concesionarios. Atendido por vendedores especializados. Admire la tecnología y el diseño de nuestros ex

cepcionales todo terreno. Sólo LAND ROVER ha sido capaz de crearlos. El Range Rover, una perfecta combinación de 

fuerza y elegancia. El Discovery, toda una lección de confort y prestaciones. Y los Defender 90 y 110, verdaderos mitos, 

recién importados de Inglaterra. Admírelos de cerca en los auténticos concesionarios Land Rover. Y conozca nuestra 

calidad de servicio y fantásticas instalaciones.

“ROVER }
■ Precio final recomendado, incluido IVA, transporte e impuesto sobre matriculación.

DISCOVERY Desde 2.995.000

DEFENDER Desde 2.710.331

ADMIRELOS DE CERCA

DIVENTTO MOTOR. S.L. Ctra. Madrid-Toledo, km. 63.- 45280. Olias del Rey. Toledo. Tel.: 35 40 11-30
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INSTINTO DE 
PROTECCION

SANTA LUCIA
SEGUROS

Coronel Baeza, n.° 2, 1.° 
Teléfonos 25 29 12 - 13 
Fax 25 32 03 45004 TOLEDO
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